
Explota una bomba en el hotel Ulises£-51?
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Por lo menos quince personas resultaron heridas

Los destrozos en el Ha sido cerrada 
hotel y viviendas la fronterala frontera
colindantes son de 
consideración

Un denominado "Frente Patriótico Marroquí^' ha 
reivindicado, en llamada telefónica a la delegación en 
Madrid de la agencia "France Presse", el tentado de ayer 
contra un hotel ceutí, en el que ai menos quince perso
nas resultaron heridas o lesionadas. Cinco de ellas 
tuvieron que ser intervenidas quirúrgicamente. Las 
autoridades españolas han ordenado el cierre de la 
frontera de El Tararí en Ceuta y Marruecos.

Según informa a primera hora de la tarde "Europa 
Press", el coronel del Ejército don Joaquín Valencia, je
fe del Regimiento de Caballería' Montesa número 3 de 
Ceuta, continúa en estado grave a consecuencia de las he-

de Ceuta con 
Marruecos

ridas producidas anoche por la explosión de on artefxtB 
en el hotel "Ulises" de esa ciudad.

El coronel Valencia se encontraba en su domic^, si
tuado frente ai hotel donde se produjo la explosión. El 
artefacto fue colocado en la tercera planta. El coronei 
reside en el primer piso de un inmuebi« destinado a jefes 

del Ejército.
Los otros heridos a causa de la explosión, de pronos

tico menos grave que el coronel Valencia, se encuentran 
internados en el Hospital de la Cruz Roja. El coronel del 
Ejército fue ingresado en el Hospital Militar de Cesta. 
(Información en página 3).

nuestro aire] TfiprorisniO: LLEGAR ti FONDO
E

ra de esperar. El irrebatible triunfo de la moderación en las urnas del 1 -M ha
bría de tener puntual contrapunto de las pistolas terroristas que, con exaspe
rante cadencia, funcionan cada vez que el pueblo español da un paso más hacia la 

convivencia en paz y libertad.
La estrategia de las torvas fuerzas empeñadas en romper el proceso político es

pañol está más que cantada. La sangre de decenas de españoles de distintos esta
mentos, pero muy señaladamente de las Fuerzas de Seguridad y del Ejército, in i- 
can a las claras la contumacia del terrorismo en provocar a quienes son precisamen
te los garantes del ríuevo orden democrático. Las fechas de sus esquelas tampoco 
dejan lugar a dudas sobre los objetivos rotundamente antidemocráticos que persi

guen las acciones terroristas. j j
Se escondan bajo las siglas que se escondan, aunque se abanderen como conduc

tores de luchas nacionales o populares y redacten sus comunicados con las mas 
eruditas citas de Marx y Lenin, los terroristas son, a afectos prácticos, el mas 
palmario y virulento ejemplo de reaccionarismo que anida en este país. Todos los 
conocemos por sus obras y a pocos españoles les falta lucidez para comprender que 
los planes del terror, aunque se cumplieran de la cruz a la raya, no iban a traer a este 
país la liberación para ninguno de sus pueblos, ni mayor bienestar para las clases 
trabajadoras, ni más libertad para nadie: sólo quedaría un montón de berra quema
da, empapada de sangre, y en la que únicamente podría arraigar el totalitarismo y el 
dogmatismo de quienes ahora no tienen rebozo en matar a sus compatriotas en 
nombre del progresismo y de la libertad.

¿Dónde están los enemigos de la democracia? Conocemos algunos rostros y ha^ 
ya nos suenan los nombres de quienes pasan por ser los dirigentes de laspriiwipa^ 
bandas terroristas. Pero seguramente no es suficiente. La instrucción msi * 
los activistas, su despliegue de medios, la convergencia de las acciones del GHAru y 
de ETA y de otros grupos fantasmales, su capacidad asombrosa de recuperación pe
se a los golpes que les asestan las fuerzas policiales, inducen a pensar con 
to que no están solos; que, aparte de contar con algunas coberturas sociales 
tán ios tres escaños conseguidos por la coalición abertzale Herri Batasuna el ‘ '"L 
tienen apoyos e inspiradores de mayor fuste. Es difícil sustraerse al pensamiento de 
que alguien o algunos, desde España o fronteras afuera, camuflados o no, están 
mando y adiestrando a los terroristas, e incluso guiando su mano cainita para volar 

los cimientos de este Estado democrático.

A partir de esta hipótesis, que cobra de día en día mayor verosimilitud, la actua
ción de los poderes públicos en la lucha contra el terror no puede ceñirse exclusif 
mente -aunque desde luego sea del todo necesaria- a la búsqueda y captura de lm 
terroristas. Paralelamente y con igual celo, se deberá profundizar en la investigaeicn 
para descubrir ese intuido centro de decisiones, ese estado mayor en las sombrasíí^ 
de donde se quiere torcer, con bombas y tiros, provocación tras provoeacíw. «I . 

rumbo de España.

José Antonio Fuembaena i l
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MADRID, 6 (ARAGON/exprès y agencias).- El general 
dé Intendencia, don Agustín Muñoz Vázquez fue asesinado 
en la tarde de ayer a la puerta de su domicilio en la calle 
Joaquín García Morato, número 45, de Madrid .

El general fue trasladado en su propio coche oficial a la 
Casa de Socorro de la calle de Rafael Calvo, donde no pu
dieron hacer nada por salvar su vida. La capilla ardiente fue 
instalada en el Hospital Militar “Gómez Ulla” de esta capi
tal.

Los indicios apuntan a la autoría del G RAPO
h cabo t]

COMANDO DE CUATRO

Según el relato de testi
gos presenciales, el comando 
terrorista que asesinó al ge
neral estaba compuesto de 
no menos de cuatro indivi
duos, aunque los disparos, 
a bocajarro, introduciendo 
la pistola por la ventanilla 
del coche militar, los reali
zara sólo uno de ellos.

Perpetrado el crimen, los 
terroristas huyeron en un 
automóvil que poco después 
apareció abandonado en una 
calle madrileña, a unos dos
cientos metros del lugar de 
los hechos.

El general fue abordado 
por el comando; poco des
pués de las tres de la tarde, 
cuando descendía de su co
che oficial para dirigirse a su 
domicilio.

A juicio del portero de la 
finca los disparos podrían ha
ber sido hechos a través de 
la ventanilla del chófer del 
general.

Las personas que se en
contraban en esos instantes 
junto al lugar de los hechos 
tardaron en acercarse al ca
dáver ya que al parecer, no 
sabían cómo reaccionar.

Durante los últimos días 
ninguna persona se ha acer
cado al domicilio del gene
ral Muñoz a preguntar datos 
sobre su persona ni el porte
ro ha observado a nadie me
rodeando por el lugar.

¿FUE EL GRAPO?

Según informa esta ma-

SOLO LLEVABA 
MES Y MEDIO 
EN MADRID

El general de brigada ase
sinado llegaba viviendo en 
Madrid desde hace mes y 
medio con una hija.

Según declaraciones del 
portero de la finca la hija 
del general asesinado debió 
presenciar el atentado, o ver 
el cadáver, de su .padre des
de su piso ya que —según el 
portero— la oyó gritar antes 
de bajar a la calle.

El portero pensó al oir 
los disparos en la calle que 
se trataba de unos niños ju
gando con un bote, y hasta 
que salió del portal no ima
ginó lo sucedido.

ñaña, “Diario 16”, tras las 
primeras investigaciones po
liciales, el asesinato se atri
buye al GRAPO, ya que en 
él lugar de los hechos fueron 
encontrados cuatro casqui- 
llos de nueve milímetros, 
marca Parabellum-Santa Bár
bara, munición utilizada nor
malmente por las Fuerzas 
de Seguridad del Estado.

de los abordados fue el ase- 
sinato del general Muñoz 
Vázquez. En medios milita- 
es, el asesinato del general 
Muñoz Vázquez ha causado 
hondo pesar.

Con anterioridad a esta 
reunión, el ministro de De
fensa había recibido en su, 
despacho, por separado, a 
los jefes de Estado Mayor 
del Aire, teniente general 
Emiliano AlfarO Arregui, y 
del Ejército de Tierra, te
niente general Tomás de Li- 
niers y Pidal.

Según informaron a 
“DI 6” fuentes oficiales, los 
disparos fueron efectuados 
con el arma que le fue roba
da al miembro de la Guardia 
Civil de Tráfico, Gabriel 
Cristóbal Bozmediano, tras 
ser asesinado por un miem
bro del G RAPO en la calle 
Pajaritos de Madrid, el pasa
do día 15 de febrero.

Testigos presenciales, que 
a la hora de cometerse el 
atentado contra el general 
de brigada Muñoz Vázquez 
transitaban por el lugar, al
gunos de ellos, conducían a 
sus hijos a un colegio cerca
no, declararon que el autor 
de los disparos fue un joven 
moreno, que vestía cazadora 
y pantalón marrón”.

LOS ASESINOS SIGUEN 
EN MADRID

SUAREZ-GUTIERREZ 
MELLADO

El ministro de Defensa, 
teniente general Manuel Gu
tiérrez Mellado, se reunió 
con el presidente del Gobier
no, pasadas las ocho de la 
noche de ayer, según se ha 
informado en fuentes com
petentes.

Aunque se carece de in
formación oficial al respecto, 
parece que el tema principal

Los miembros del coman
do que ayer tarde asesinó al 
general Muñoz Vázquez se 
encuentran con toda proba
bilidad en el interior del cas
co urbano madrileño, según 
han manifestado a “Europa 
Press” fuentes policiales.

Las mismas fuentes han 
indicado que, no obstante, 
se mantienen los controles 
establecidos en el interior de 
la capital y en las vías de sa
lida más importantes, con el 
fin de dificultar los posibles 
movimientos de los asesinos.

OCHO CARGOS MILITARES
ASESINADOS EN LOS ULTIMOS MESES

Con el asesinato del general de brigada don Agustín Muñoz Vázquez, son ocho 
los altos cargos militares asesinados en España en los últimos meses; tres de ellos 
generales del Ejército de Tierra.

El 26 de noviembre de 1977 fue muerto a tiros el comandante de Infantería 
don Joaquín Jmaz Martínez, en Pamplona. En el momento de su muerte prestaba 
servicio en la Jefatura de la Policía Armada en la capital navarra.

El 21 de julio de 1978 fueron asesinados en Madrid el general de brigada don 
Juan Manuel Sánchez Ramos Izquierdo y el teniente coronel don José Antonio 
Perez Rodríguez en el coche oficial en que circulaban en Madrid.

El 3 de octubre de 1978 murió, también asesinado por arma de fuego, en su do
micilio de Bilbao, el capitán de corbeta don Erancisco de Asís Tiesa Morate segun
do comandante del puerto de Bilbao.

El 2 de enero de 1979 fue asesiriado el comandante del Ejército don José María 
Herrera Hernaridez, en San Sebastián. Era ayudante del gobernador militar de Gui
púzcoa, y murió ametrallado dentro del coche oficial que le iba a recoger a su casa.

asesinado el gobernador militar de Madrid, general de división 
don Constantino Ortín Gil, cuando bajaba del coche oficial, ante su casa, en la calle 
Menendez Pelayo, 63.

f^f’^<^o,fue asesinado en Vitoria el teniente coronel don Sergio Borrajo 
Palacm, cuando entraba en el portal de su domicilio.
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En la foto de Efe, el lugar donde cayó la víctima, donde se pueden apreciar 

casquillos de pistola.
En opinión de las mismas 
fuentes, los que han partici
pado en el crimen se han re
fugiado en algún lugar cerca
no ai del atentado o, en caso 
contrario, es muy posible 
que hayan utilizado el me
tro, tras abandonar el coche 
robado en el que en princi
pio huyeron.

BIOGRAFIA

La Oficina de Informa
ción, Difusión y Relaciones 
Públicas del Estado Mayor 
del Ejército ha facilitado la 
siguiente biografía del gene
ral de Intendencia, D. Agus
tín Muñoz Vázquez:

Nació en Sevilla, el 26 de 
septiembre de 1913. El 19 
de julio de 1936 se incorpo
ra como voluntario al Ejérci
to del Norte de Africa. En 
diciembre de 1936 es pro
movido al empleo de alférez 
provisional de Intendencia, 
tomando parte en la campa
ña con el 5 Cuerpo del Ejér
cito en la 150 División Ma
rroquí. Obtiene el grado de 
teniente provisional sirvien
do en las fuerzas de la Me- 
hala. Teniente efectivo en 
1941, Comandante en 1954. 
Coronel en 1961. General 
intendente en 1977.

loda su carrera militar 
ha transcurrido prácticamen
te en Ceuta. Al ascender a 
general fue nombrado jefe 
de los Servicios de Intenden
cia de la 4*^Región Militar,

pasando a ocupar posterior
mente el cargo de director 
general de los economatos 
militares en la Subsecretaría 
del Ministerio de Defensa, 
que actualmente desempe
ñaba.

Estaba en posesión de las 
siguientes condecoraciones: 
medalla de campaña, cruz 
roja del mérito militar, me
dalla de Africa, medalla de 
la Medahuia, medalla de la 
Vieja Guardia, cruz del mé
rito militar con distintivo 
blanco, gran cruz de San 
Hermenegildo.

Estaba casado con doña 
Carolina Iranzo y tenía ocho 
hijos.

FUNERAL EN EL 
“GOMEZ ULLA”

A las nueve y media __ 
la mañana, se celebró en el

de

Hospital Militar “Gómez 
Ulla”, el funeral de “córpo- 
re insepulto” por el general 
Muñoz Vázquez, asesinado 
ayer en Madrid, en atentado 
terrorista.

Tras el funeral, al que 
asistieron las primeras auto
ridades militares, el cadáver 
será trasladado a Ceuta, pro
bablemente por vía aérea,, 
donde será inhumado.

CONMOCION EN CEUTA

La noticia del asesinato 
en Madrid, del general Mu
ñoz Vázquez, ha causado

/
isdita'
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Î Este s 
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una profunda conmoción k 
en Ceuta. ©

El general asesinado era æ 
muy querido en Ceuta, ciu- K 
dad en la que había residido ™ 
durante muchos años, prác- S 
ticamente desde su infancia, g

Tras su ascenso a general g 
fue destinado a Barcelona y R 
posteriormente a Madrid en 
fecha muy reciente.

La esposa del general ase
sinado, doña Carola Iranzo, S 
se encontraba ayer tarde en n 
Ceuta y la trágica noticia se g 
la comunicó una de sus hijas B 
residente en Madrid. Inme- g 
diatamente, en el primer g 
transbordador que salió para 
Algeciras, emprendió viaje 
con dirección a la capital de 
España.

PARTIDOS Y 
SINDICATOS CONDENAN

Partidos políticos y siij* h 
dicatos han condenado por 
medio de comunicados el g 
atentado perpetrado en la ■ 
persona del general de bri- ■ 
gada don Agustín Muñoz g 
Vázquez. B

El Partido Socialista S 
Obrero Español, Partido Co- 8 
munista. Partido del Traba- B 
jo de España, Organización » 
Revolucionaria de Trabaja- H 
dores, Unión de Juventudes S 
Maoístas, UGT, y USO, al B 
tiempo de denunciar el ase- E 
sinato, piden que se inten- B 
sifiquen. los esfuerzos para t 
lograr la más rápida y total 
erradicación del terrorismo..

DIRECCION: /
Teléfono 23 00 99 / REDACCION Y ADMINISTRACION
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Por dos comandos armados, anoche en Pamplona

Robados mi kSos 
i de dinamita

PAMPLONA, 6 (Europa Press).— 
Un total de 1.000 kilos de dinamita 

F fueron sustraídos esta noche en Pam- 
I piona por varios individuos con pisto- 
f las y metralletas que, previamente, 
i habían robado varios vehículos, según 
r publica “El Pensamiento Navarro”, 
t El robo de la dinamita se ha llevado 
f a cabo tras secuestrar al conductor de 
Iuna furgoneta, y asaltar la vivienda del 

guarda de una zona comercial, situada 
en la carretera Tajonar, de Pamplona.

Sobre las siete y media de la tarde 
-añade el diario— dos individuos ar
mados secuestraron al conductor del 

l vehículo “SAVA”, matrícula NA-0330- 
&T; momentos después hicieron lo mis- 
|mo con el conductor de la furgoneta 
F “Dos Caballos”, matrícula NA-1021-H 
í Previamente, los dos individuos habían 

asaltado la vivienda del guarda del pol- 
Ivorín que regenta la firma “ARANA” 
r en la carretera de Tajonar.

H Antes secuestraron al conductor 
de una furgoneta y asaltaron 
la vivienda del guarda de una
zona comercial TAXISTA SECUESTRADO

TEMPORALMENTE

J AL POLVORIN

comprobar que no faltaba por llegar 
ningún miembro de la familia, se tras
ladaron al polvorín y cargaron la dina
mita en las furgonetas sustraídas.

Finalizada la operación de carga, los 
miembros del comando tras cortar los 
cables telefónicos y retirar los carnets 
de identidad de los presentes, se dieron 
a la fuga, advirtiendo que no avisaran 
del hecho antes de las doce de la no
che.

A esa hora, los afectados avisaron a 
la policía, que instaló controles en los 
alrededores de la ciudad.

b Este segundo comando penetró por 
ïuna de las ventanas de la citada vivien- 
^'da, al tiempo que llamaban al timbre 
pe la puerta. Inmediatamente, bajaron 
pas persianas y conminaron a sus mo- 
^■radores a que no se resistieran. Tras 
p!i ■ ■"

A la una de la madrugada ha sido 
encontrada la furgonesa “Dos Caba
llos” y se han encontrado los docu
mentos de identidad detenidos. Al pa
recer, se trata de dos comandos arma
dos, pero se desconoce su composición.

BILBAO, 6 (Logos).— Un taxista 
fue secuestrado temporalmente por un 
individuo que le amenazó con un re
volver, y el cual finalmente le sustrajo 
el Documento Nacional de Identidad 
y el importe de la recaudación, ocho
cientas pesetas. El individuo manifestó 
que no se llevaba el coche porque esta
ba en malas condiciones.

A las tres treinta horas de la madru
gada de ayer le fueron requeridos los 
servicios al taxista don Manuel Gon
zález Gavella, “SEAT 132”, BI-2436-I 
por un joven que le pidió que le trasla
dara desde esta capital a Basauri. Al 
llegar a dicha localidad, amenazó al 
taxista con un revólver y le obligó a 
que le condujera por la zona de Santu- 
chu. Después de dar varias vueltas se 
apeó del taxi ÿ le arrebató la documen
tación y el dinero.

Tras el atentado de ayer.

La frontera con 
Marruecos, cerrada

preciar
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CEUTA, 6 (Logos).— A 
las ocho y media de la 
noche hizo explosión en una 
habitación de la tercera 
planta del hotel Ulises 
situado en pleno centro de 
la ciudad, un artefacto, al 
parecer de gran potencia, 
que produjo destrozos en 
parte de la fachada principal 
®ntre las segunda y tercera 
planta del edificio, así como 
®n varias habitaciones del 
hotel.

Al menos quince

Quince personas resultaron 
heridas por la explosión de 
una bomba en un hotel ceutí

nueve personas, tras ser 
asistidas en un centro 
médico regresaron a sus 
domicilios.

Se da la circunstancia de
que frente a la fachada 
&rincipal del ‘Hotel 

lises” se encuentra un
Hotel
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explosiva: cinco de ellas 
quedaron ingresadas en el 
Hospital de la Cruz Roja. 
Tras ser intervenidas, su

estado ha sido calificado, de 
menos grave. En el Hospital 
Militar quedó ingresado con 
heridas de pronóstico 
reservado un coronel del 
cuerpo de CaballerTa. Otras

edificio d estinado a

ioc ¡alista 
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LA ENFER
MEDAD DE 
GARRIGUES 
PODRIA 
SER GRAVE

Según el Ministerio 
Y el propio partido, 
sufre un proceso 
importante que 
afecta a la sangre

decisiva para fijar elpasado sábado en la Clínica 
de la Concepci(in podría 
sufrir un proceso importante 
que afecta a la sangre.

diagnóstico. Tiene 
prohibidas las visitas. Los 
primeros síntomas de la 
enfermedad se advirtieron en 
Murcia durante la campaña 
electoral. Parece que allí, ya 
fue tratado por los médicos.

MADRID, 6 (Logos).- 
Fuentes próximas al ministro 
de Obras Públicas y 
Urbanismo, contrastadas con 
otras del partido del 
Gobierno han confirmado 
que don Joaquín Garrigues 
Walker, internado desde el

Al Sr. Garrigues le fue 
efectuado ayer una 
mielografía que puede ser

viviendas de jefes y oficiales 
del Ejercito. Algunas de 
estas viviendas resultaron 
afectadas por la explosión. 
Por efectos de la misma y 
cascotes caídos a la calle 
resultaron d est rozad os 
varios vehículos. También 
quedaron rotos los cristales 
de varios locales comerciales 
situados en las 
inmediaciones.

Inmediatamente después 
de producirse la explosión 
se personó en el lugar del 
suceso el comandante 
ge neral y delegado de 
Gobierno, D. Luis Polance 
Mejorado así como otras 
autoridades» habiéndose 
montado los correspon
dientes dispositivos 
policiales.

Ha sido ordenado el 
cierre total de la frontera de 
el Tarajal, en Ceuta y 
Marruecos, reforzándose las 
medidas de seguridad en la 
misma.
NUEVO ARTEFACTO 
HECHO EXPLOSIONAR 
EN LAS ramblas 
POR LA POLICIA

BARCELONA, 6 (Efe).- 
Poco antes de la una de la 
madrugada, los artificieros 
de la policía barcelonesa 
hicieron explosionar uñ 
nuevo artefacto —el segundo 
de esta noche— en Las 
Ramblas.

El artefacto se 
encontraba, al igual que el 
anterior, junto al mercado 
de San José en La Boqueria, 
no de San Antonio, como se 
dijo inicialmente.

ANALISIS DE LA SITUACION
MADRID, 6

Pérez- Verela

A lo ven: han asesinado a un general y su 
sangre ha parado un poco el optimismo y la 
fiebre de éxito. Ya lo ven: han asesinado a un 

general y, estoy seguro, Martín Villa ha vuelto a 
recordar su largo calvario, ya olvidado por las urnas 
y, por qué no decirlo, por la ejemplar lección de 
civismo que el *uno-eme» dio el pueblo español. Ya 
lo ven: han asesinado a un general y se rompió el 
relax merecido de estos días poselectoralcs, mien
tras en la Moncloa se aceleran los preparativos para 
hacer un Gobierno que gobierne cuanto antes.

onhdQnGialisimo

II
( ARTERA A VIAJAR

El optimisino y la paz rota por el asesinato de mi 
general ha puesto las miradas de los políticos en d 
Ministerio del Interior. Y a los miembros del Minis
terio del Interior en sn casa. ¿Irá a ese puesto na 
hombre fuerte para conseguir un país seguro? ¿Se que
darán, como se dice en los medios políticos, Juan José 
Rosón con la cartera y Sancho Rof en la subsecre
taría? Quien puede quedar-desmarcado, por colpa de su 
inoportuna enfermedad, es el actual ministro de Obras 
PáUicas, Garrigues Walker. Y quien puede poner su 
cartera a viajar es Fernández Ordóñez, qne, según 
todos los indicios, aspira al puesto de Marcelino Oreja. 
Imaginablemente, a estas alturas hay carreras en el 
palacio de la Mondoa. Pero quienes cortan el bacalao 
son, ni más ni menos, que Abril, Martin Villa y Adolfo 
Suárez.

50« NIllONES DE DEUDA
Es decir, que el asesinato de un general ha mode

rado el optimismo de la UCD. Pero en modo alguno 
ha levantado la moral de nadie. Así, pues, los miem
bros de Coalición Democrática siguen más pesimistas 
que ayer, pero menos que mañana. Sus deudas, duro 
arriba o abajo, se elevan a 350 millones de pesetas. 
Millones que han de pagar. Y a ese dinero hay que 
añadir los 200 millones de pesetas que adeudaba la 
vieja Alianza Popular. Hoy se decide aquí en Madrid 
cuál va a ser la táctica a seguir por este partido. Pero 
puedo decirle a usted que desde el mismo día 2 de 
marzo los hombres de Derecha Democrática —el par
tido ausente de las elecciones por no haber conse
guido la unidad de la derecha— está trabajando a 
todo trapo. En el fondo, las elecciones del 1 de 
marzo le han dado la razón.

IOS COMUNISTAS, EUFORICOS
Pero a quien le han dado de verdad la razón ha sido, 

ai Partido Comunista y a don Santiago Carrillo, que no 
solamente consolida su liderazgo en el partido, sino que 
además gana escaños (tres), mientras, con fe de carbo
nero, »is militantes están a la caza del quinto por 
Madrid repasando, voto a voto, el número de actas de 
la capital. En las caras de los peceros, incluida la de 
Tamames, hay sonrisas para todos. Y una-esperanza: 
mejorar porcentualmente el número de votos conse
guidos el «uno-eme» en las próximas elecciones muni
cipales. «A este ritmo, en dos elecciones más alcan
zamos al PSOE.»

PSOE: AUTOCRITICA
¿Y el PSOE? Pues los felipistas, con la autocrítica 

a rior de piel, pensando en el fuerte retroceso de 
Vascongadas, Valencia, Madrid y .Andalucía. «Lo del 
voto del miedo -me dicen por.el ¡ring, ring,’ringl
es un buen “slogan” para decirlo a los periodistas. 
Pero tuvo que haber otras poderosas razones que 
hicieran cambiar tan radicalmente la orientación del 
voto en los tres últimos días. Eso es lo que estamos 
buscando.»

Aquí, en Madrid, hay paz. Paz rota por el asesi
nato de Un general. Y optimismo, sobre todo en el 
seno de UCD. No ha sido el triunfo total, pero ha 
sido la consolidación del partido. En un lúcido artí
culo de José María Gil-Robles que publicaba ayer la 
«Hoja del Lunes» se podía leer; «El momento es 
difícil, pero puede superarse si los hombres que 
dirigen los partidos saben hacer frente a sus respon
sabilidades con lealtad y firmeza.»

Y este e.s el tema.
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CANDIDATO SOCIALISTA GANA UN 
ESCANOj^SENADO POR VALENCIA

k
;

Cabeza sin lengua no vale 
una mierda.

Cabeza grande, cerebro 
flaco.

SANTORAL: San Basilio y 
San Marciano, obispos. San Víc
tor y San Victoriano, mártires.

EL SOL sale a las 6,42 y se 
pone a las 18,11 (hora solar).

LA LUNA sale a las 11,53 y 
se pone a la 1,41 (hora solar).

Cabeza roja, alma engaño
sa.

! ZARAÍ 
inúan los i 
í Coalición 
ines del pa 
'el propio 
rque C.D. í

MADRID, 6 (Europa 
Press).— La federadón

-La í 
Clon Den 

debe 
con cien ci 

fav( 
P'earlo d(

Academias 
de Conductores

* Zaragoza 
• Tarazuna 
• Ejea de los

Caballeros
• Borja

Porta, en la 
cuerda floja

La huelga de los futbolistas ha causado un autén
tico revuelo en el mundo del deporte y las aguas 
todavía no han vuelto a su cauce. Mañana mismo se 

reúnen los presidentes de los clubs para acordar qué 
medidas toman ante la huelga, y las opiniones están 
divididas. De lo que no cabe duda es que un endure
cimiento de posturas sería nefasto para el deporte y 
que se impone la negociación, la sensatez y la cordu
ra, porque las posturas rígidas no benefician a nadie.

Lo que se rumorea es que la huelga podría 
costarle el puesto ai presidente de la Federación, 
Pablo Porta, ai que se le acusa de haber proyo- 
cado un enfrentamiento entre los clubs y sus 
jugadores. Y se dice también que, aunque nin
gún presidente parece dispuesto a pedir la cabe
za de Porta, él mismo presentaría su dimisión 
de no resolverse rápidamente el conflicto.

La AFE ha demostrado su fuerza consi
guiendo paralizar el fútbol y Porta se ha equi
vocado al calcular mal el potencial de la aso
ciación de futbolistas provocando gastos inne
cesarios a los clubs. Este error provocaría el des
contento de numerosos presidentes, aunque de 
momento no acusen a Pablo Porta. Pero todo se 
andará. 0, al menos, eso dicen.

LOS PRESOS DE SOfí/A

HUELGA DE HAMBRE
Algunos han empezado a tomar suero ante eJ 
temor de lesiones de carácter irreversible

MADR ID, 6 (Europa Press).- Anoche comenzaron a abandonar la huelga de hambre los presuntos 
miembros de ETA encarcelados en la prisión de Soria, según se ha informado a Europa Press en 
fuentes penitenciarias. Algunos comenzaron anoche a ingerir alimentos y otros lo han hecho esta 
mañana, a la hora del desayuno.

En cuanto a las consecuencias de la huelga de hambre, las autoridades penitenciarias ordenaron 
ayer que se administrara suero a 5 de los huelguistas, ante el temor de que su estado físico de 
debilidad produjera lesiones de carácter irreversible. Respecto a los autolesionados el viernes pasado, 
todos ellos fueron curados, once en el hospital, y trasladados de nuevo a la cárcel. De estos once uno 
tenía un corte profundo.

Los presos vascos en huelga llegaron a alcanzar la cifra de 68. En solidaridad con los presuntos 
también una huelga parcial en la prisión de Nanclares de Oca (Alava) que 

quedara hoy suspendida, según aseguran fuentes solventes, una vez que los presos de Soria han 
normalizado su situación.

1405.— Nace Juan II, rey de 
Castilla y de León, padre de Isabel 
la Católica. Su favorito Alvaro de 
Luna fue el verdadero rey, hasta 
que cayó en desgracia y fue decapi
tado.

14 75.— Nace Miguel Angel Buo- 
naroti, destacada figura del Retia- 
cimiento, escultor, arquitecto, pin
tor y poeta.

1492.— Nace en Valencia Juan 
Luis Vives, jilósofo y moralista del 
humanismo español.

1690.— El medico y polígrafo 
ingles Juan Eloyer cuenta por pri
mera vez las pulsaciones, reloj en 
mano.

1787. Nace el iniciador de la 
física astral, el alemán José' Von 
Eraunhofer.

1835.— Estreno en Venecia de 
La Traviata" de Verdi, recibida 

con sonoras carcajadas en los mo
mentos más trágicos.

1862.- Nace en Córdoba el ma
tador de toros Rafael Guerra “Gue- 
rrita”, una de las primeras figuras 
del toreo español.

1881,- .4 los veintiocho años, 
Menendez Pelayo es nombrado 
académico de la Española.

1890.— Nace el musicógrafo y 
compositor español Adolfo Salazar.

1929. -- Por primera vez en Espa
ña se transmite un estreno teatral 
por poder. Eue la obra “Las hogue
ras de San Juan”, de Juan Ignacio 
Lúea de lena.

_____naciona/~

Problemas pesqueros 
en todos los frentes

•
 Representantes de la pesca 

de bajura a Bruselas

Gestorías
A/E - 6-3-'^

BILBAO, 6 (Efe).— Los representantes 
de la pesca de bajura se entrevistarán hoy, 
en Madrid, con los dirigentes de la Direc
ción General de Pesca, con los que manten
drán conversaciones en relación con las li
cencias de la Comunidad Económica Euro
pea para pescar en sus aguas.

Los representantes españoles también 
tienen intención de viajar a la capital 
belga, Bruselas, al objeto de plantear sus 
reivindicaciones de que sean concedidas li
cencias por cada tres barcos. De esta cir
cunstancia depende que la huelga continúe 
o no.

Como se sabe, los arrantzales de bajura 
del Cantábrico se hallan en huelga desde 
hace un mes, actitud que va a ser manteni
da, según los propios afectados, mientras 
no se resuelvan satisfactoriamente sus rei
vindicaciones frente a la CEE.

LANZAROTE: LA FLOTA SARDINERA 
Y PARTE DE LA ARTESANAL.
DESENROLADAS

ARRECIFE DE LANZAROTE, 6 (Efe). 
Los mil tripulantes de los 33 barcos de la 
flota sardinera de Lanzarote y una parte 
de los de la artesanal, que todavía perma
nece amarrada en el puerto de Arrecife, 
han sido desenroladas por encontrarse en 

paro desde que ei 28 del pasado noviembre 
se negaron a faenar en la costa sahariana, 
como consecuencia del ametrallamiento 
del pesquero “Cruz del Mar”.

Por una disposición de las autoridades, 
los pescadores en paro percibieron por un 
una sola vez el subsidio de desempleo, 
encontrándose ahora las familias en preca
ria situación económica, ya que no han 
vuelto a cobrar.

La Coordinadora de Pesca de Lanzaro- 
te ha presentado una demanda ante la 
Magistratura de Trabajo, considerando que 
el desenrole es indebido, pues ningún tri
pulante recibió aviso previo para embarcar 
por parte de los armadores como es precep
tivo.

SIGUE LA HUELGA EN MELILLA

MELILLA, 6 (Logos).— La flota pes
quera de nuestro puerto sigue amarrada 
y la población carece de pescado, ya que 
no entra ni siquiera el que se pretende in
troducir procedente de las capturas de las 
embarcaciones del vecino Marruecos, pero 
se sabe que las negociaciones continúan 
muy activamente por parte de las autori
dades y de los armadores, teniéndose la im
presión de que en breve habrá una solución 
favorable.

A COALICION 
DEMOCRATICA 
IR A A LAS 
MUNICIPALES

MADRID, 6 (Europa Press).— Coaltcidn 
Democrática ha remitido un comunicado en el que 
afirma que presentará candidaturas a las próximas 
elecciones municipales. Dicho comunicado asegura 
textualmente ast:

“Tras haber sido consultadas diferentes 
representaciones provinciales, Coalición Democrática 
ha decidido mantener sus candidaturas a las 
elecciones municipales. No obstante las Juntas 
provinciales quedarán en libertad de resolver los 
problemas concretos de determinadas localidades de 
modo que tengan por más conveniente".

VALENCIA, Según fuentes próximas a la junta 
electoral provincial, es el socialista Josá Antonio Sanz 
quien ha ganado el escaño en el Senado al ucedista 
Manuel Proseta. De esta forma, el PSOE cuenta en 
valencia con tres senadores, mientras que UCD, uno. 
Se rnantiene pues, el mismo porcentaje de las 
el^eiones del quince de junio.

1933,— Golpe de Estado en Gre
cia: el general Plastiras proclama la 
dictadura y establece un Gobierno 
militar.

193 7,— Nace la primera astro
nauta del mundo, la rusa Valentina 
Tereshkova.

1972.— Son extraidos 17 cada've- 
res de los escombros del edificio de 
la barcelonesa calle del capitán Are
nas, que se hundió a causa de una 
explosión.

1973.— Iallece la escritora nor
teamericana nacida en China, Pearl 
S. Buck, que obtuvo el premio No
bel de Literatura en 1938.

1975.- 7'rescienta^ mil personas 
desfilan por las calles de Nueva 
Delhi para protestar por la pobreza 
remante y de la corrupción del 
Gobierno.

"HEMOS 
GANADO
EN MADRID Y 
NOS CORRES
PONDEN 
13 ESCAÑOS"

abogados 
trabajan 
en el examen 
de las actas

socialista madrileña ha *titen
informado en la mañana del
martes que, una vez ' finalizado el primer I® 
recuento de las actas Ijg ¡jg 

recogidas por la red de f nen. Estas 
interventores y apoderados ‘
del PSOE de Madrid el ► -¿Cuál 
PSOE ha obtenido el triunfo |que hacen 
en votos populares y en isultados d 
escaños en la provincia de S -Los r 
Madrid. ^les son ne

Los datos obtenidos, Dem 
según los mismos 
portavoces, sobre el 96 por ■ ® confian 
ciento del censo escrutado, ÍSmSi 

son los siguientes: _______
* PSOE 750.485 votos. KFUGAS A 
* UCD 689.351 votos. Ry DEREC 
* PCE 287.756 votos. I’
* CD 183.405 votos. | -El reí 

* UN 103297 votos.
La nota añade que v ‘T puede det extrapolando estos datos a p -A fu 

la totalidad del censo, se fe derecha 
confirma la victoria del ^ra más m 

PSOE en Madrid y hace perder vo 
posible la obtención de 13 §jque ha re 
escaños en el Congreso. En los re 
estos momentos un equipo ^^l^^idad, 

de 23 abogados trabaja 
intensamente en el examen 
pormenorizado de las actas 
para preparar su actuación un éxito 
ante la Junta Electoral Izquierda e Provincial. Salgo el Î

Rim
SIN CAMBIO EN
LAS TEMPERATURAS

MADRID, 6. (Efe). -El
Instituto Nacional de Me
teorología prevé para maña
na, miércoles, cielo nuboso 
en Galicia, con lloviznas y 
algunos chubascos débiles.

Parcialmente nuboso en 
el Cantábrico y Duero, con 
algunas precipitaciones ais
ladas. En Canarias habrá in
tervalos nubosos, con algu
nas lloviznas locales, y poco 
nuboso en las demás regio
nes.

Las temperaturas segui
rán sin cambios notables.

B tro Demo 
B En las 

!íf zadas del
ser Madri 
ha habide 

fe tos, lo ci 
en las zoi 
das la est 

S sido men< 
s

, -Aunt 
► ■ tld o ¿hay 
fede que el 

escaño 
ÿ 'ntegre en 

S -Me 1 

J^obre un 
acerca de 
decir nad 
niomento 
parece pn

I derecha s 
S UCD. Si

sociol(5gi( 
Puede sei 
lición Dei
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EL CASO DE ZARAGOZA

¡5 votos. BfuGAS a izquierda
Y DERECHA

y hace perder votos por la derecha,

En el Parlamento nunca negaremos
I equipo

■HHig ^''ecogido por Unión de Cen- 
WïffÇs? gÿ tro Democrático.

EL FUTURO

Democrá-

iteres

n de 13 
reso. En

|;Que ha recogido, y lo refle- 
Sjan los resultados con toda

Coalición 
muy liga-

examen 
las actas

ZARAGOZA, 6 (ARAGON/exprès, por M.P).— Conti- 
ínúan los rumores en todos los sentidos sobre el futuro de 
¡Coalición Democrática, tras el revés sufrido en las eleccio
nes del pasado día uno de marzo. Se ha llegado a decir que

/otos, 
otos, 
tos. 
tos.
de que 
datos a 

enso, se 
Oria del

i segui
dles.

—Por último, yo le pedi
ría. una valoración personal, 
quizás haciendo de futurólo- 
go, sobre lo que pqede ocu-
rrir con Coalición 
tica.

—El futuro de 
Democrática está

i

-Aunque se ha desmen- 
¿hay alguna posibilidad 

que el señor Fraga ceda 
¿¿/su escaño y su coahción se 

"itegre en U.C.D.?

s sociológica del país, ¿cuál 
puede ser el futuro de Coa- 
*ción Democrática?

.nacionaí

decida el puesto de cada
cual.

6-3-79

b

6-3-79

lio Y 
RES-

amen 
tas

FELIX PASTOR, secretario general 
de Coalición Democrática

«Pese a torto, un
mitlón tfeespanolGs

confian en nnsotrns»
reí propio Manuel Fraga podría ceder su escaño y permitir 
rque C.D. se disolviera o entrara a engrosar las filas de UCD. 

i leña ha intentar esclarecer el futuro de Coalición Democrática, 
íñana del leemos preguntado al secretario general de dicha coalición 

vez i^'ectoral, el zaragozano Félix Pastor Ridruejo, quien ha de- 
. iclarado a ARAGON/expres que, de momento, la Coalición 

P ino se disolverá y que está en pie el proyecto de unificación 
s actas jjgg fuerzas políticas que en este momento la compo- 

red de | ^en. Estas fueron las respuestas de Félix Pastor:
oderados ; _____________
jdrid el ► -¿Cuál es la valoración 
íl triunfo fique hacen ustedes de los re- 

y en Lsultados del uno de marzo?
/incia de R -Los resultados electora- 

gles son negativos para Coah- 
ítenidos, Jóón Democrática, pero de 
i s m o s maneras demuestran 

'I 96 ñor confianza de un millón de
5 Kcspañoles en una línea de 

icrutado, derecha.

-El retr’oceso en escaños, 
con relación a los que tenía 
Alianza Popular, ¿a qué se 
puede deber?

-A fugas a izquierda y 
derecha; la toma de postu
ra más moderada ha hecho

— ¿Le ha sorprendido que 
la coalición obtenga pocos 
votos en Zaragoza?

—Zaragoza es una situa
ción especial la que tiene 
porque existen tres grupos 
en la derecha, aparte de la 
situación nacional, y el voto 
a la derecha está mucho más 
disperso.

— ¿Qué hará ahora Coali
ción Democrática?

—Por mi parte mi postura 
es afirmar la propia identi
dad de Coalición Democráti
ca, mantener la representa
ción política d,el millón de 
personas que la han votado.

equipu ^<^laridad, Unión Nacional, 
trabaja otr® parte, es evidente 

que el embate del centro ha 
æsido muy duro, que la estra- 
"tegia del voto útil ha tenido 

ctuación || un éxito parcial, y por la iz- 
: lecto ral quierda se nos ha retirado

r^algo el voto, que ha sido

En las zonas más pohti- 
zadas del país, como pueden 

¿ ser Madrid y Barcelona, no 
¡ja ha habido tal retirada de vo- 

tos, lo cual demuestra que 
on las zonas menos politiza- 
das la estrategia de C.D. ha 

Æ sido menos entendida.

a UCD un voto que sea necesario, 
para que nuestros principios salgan 
adelante"

•
 "Es más importante la confluencia 
en las posturas que los pactos entre 
partidos"

H
oy la UCD nosestá diciendo 
que gracias por el voto que le 
dimos los españoles; que de 
nada y a mandar, contesta
ríamos, pero ojo a los idus de 
marzo, añadiríamos. Esos idus 
son traicioneros e imprevisibles, a pesar de 

que en este país lo imprevisible y hasta lo 
impensable hayan dejado de ser noticia.

Ojo; ojito porque después de fas eleccio
nes del “1-M" ante el primer escollo de or
den público nos hemos encontrado con un 
cadáver, el de ese muchacho de Paria (Ma
drid). Y ojo, porque el terrorismo-misterio 
no pierde un momento para asesinar ni pa
ra hacer mella en los espíritus de este país, 
cual es el caso del crimen cometido ayer 
tarde en la persona de un general.

El signo dramático y sangriento sigue 
marcando como a fuego à ese lumpmen del 
cambio. Porque en este país el cambio polí
tico e institucional está manteniendo en 
los sótanos de su almacén a todo un 
iumpmen de activistas a quienes en un prin
cipio pudieron asistir motivos racionales de 
oposición pero a los que ya atenaza desde 
hace mucho tiempo el exclusivo olor de la 
sangre. Son los terroristas, ios perros de la 
democracia española, esos que asolan cual
quier esperanza o que por lo menos inten
tan asolarla con todos ios medios criminales 
posibles, los que provocan las únicas causas 
de nerviosismo que caen ahora sobre la ma
yoría de ios españoles. Porque otras causas 
por lo visto no las hay. Porque el triunfo 
electoral dé la UCD —dicen— ha hecho que 
se encendieran nuevas lamparillas en ese 
otro altar triste y desolado que es ei de 
nuestras perspectivas económicas para ei fu
turo inmediato. Porque el mismo triunfo 
centrista parece haber traído aires de opti
mismo en torno ai grave problema del paro, 
aunque todavía no sepamos bien por qué.

Ei único muelle que puede hacer saltar 
esas esperanzas depositadas en ei ejecutivo 
español de cara a ios próximos cuatro años 
es ei de ia sangre derramada por ios sica
rios del terror o por las acciones violentas 
emprendidas bajo el marchamo de la defen
sa institucional. Ojo pues a esos detalles de 
violencia. Ojo porque un solo muelle suel
to, un solo alambre saltado, puede dar ai 
traste con cualquier entretejido; incluso con 
ei entretejido de la UCD que, sobre el pa
pel, parece el más firme de cuantos este 
partido ha tenido desde su creación.

J. L. Costa Velasco
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a maña- 
nuboso 
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íro, con 
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jn algu- 
y poco 

s regio-

S -Me hace una pregunta 
A^bre una tercera' persona 

acerca de la cual no puedo 
te hecir nada. En todo caso, de 
id ’’lomento al menos, no me 
¿ parece probable ni verosímil.

-Parece que el voto de 
— polarizado en
pí UCD. Si esa es la situación

.."La actuación de Coali- 
^'on Democrática en el futu- 

debe ser; primero tomar 
cien cía del voto que hay 

’ su favor y tratar de em- 
Pæarlo de forma coherente.

con los medios que la ley 
electoral pone a nuestra dis
posición.

— ¿Se sigue pensando en 
hacer un partido unificado?

—Evidentemente hay que 
ir a un proceso de integra
ción de los grupos. Que ese 
proceso de integración tome 
la forma de partido unido o 
partido federal eso creo que 
es secundario en estos mo
mentos.

— ¿Qué papel representa
ría usted, personalmente, en 
ese proceso?

—En este momento osten
to el cargo de secretario ge
neral de la coalición electo
ral. Evidentemente en el 
proceso de integración debe 
ser la democracia interna del 
partido o federación la que

do al futuro del resto de las 
fuerzas políticas, teniendo 
en cuenta las difíciles cues
tiones que se van a plantear 
en la vida parlamentaria, ya 
que el Gobierno ha tenido 
un gran éxito y la confirma
ción política de Suárez es 
evidente, pero por el contra
rio no ha tenido suficiente 
refuerzo político para go
bernar sin problemas. Todas 
las fuerzas que entran en 
iuego en el Parlamento y en
la vida política del país van
a tener un papel importante.

Con diez votos. Coalición 
Democrática va a jugar un 
papel importante en el Par
lamento, porque eventual
mente, si se modifica el re
glamento podremos tener 
grupo parlamentario propio.

— ¿Ustedes apoyarán en 
el Parlamento la política de 
UCD?

—Nosotros haremos en el 
Parlamento una política de 
ideas y de principios y vota
remos siempre según conven
ga a estas ideas y principios.

— ¿No piensa pactar glo
balmente con UCD?

-Creo que lo importante 
es la confluencia en las pos
turas más que los pactos en
tre partidos. En .to’do caso, 
nunca n égaré ni o.s a Unión 
del C’entro un voto que sea
necesario para que nuestros
principios sigan adelante.

EX DIPUTADO 
SOCIALISTA 
ABANDONA 
EL PSOE

ALMERIA, 6 (Logos).— El ex diputado socialista 
almeriense Bartolomé Zamora Zamora ha hecho público 
un escrito en el que da a conocer al electorado su 
renuncia como militante del PSOE, Bartolomé Zaibora 
que fde candidato número uno de las listas del PSOE en 
las elecciones del setenta y siete, poco antes de las 
últimas elecciones había entrado en conflicto con la 
estructura del partido a nivel provincial, enfrentándose 
de alguna manera a las cabezas rectoras de la ejecutiva 
provincial. Precisamente por estas fechas está pendiente 
una resolución del comité de conflictos de partido ante 
la propuesta ejecutiva provincial de expulsar a Bartolomé 
Zamora del PSOE. Antes de que se haya producido la 
resolución por parte de este comité el citado político ha 
anunciado su abandono del PSOE, pero mantiene su 
condición de seguir al servicio de la política en esta 
provincia almeriense. En este sentido, pero no ha podido | 
ser confirmado, se especula sobre la posibilidad de que j
Bartolomé Zamora,pase a UCD.
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NINGUN 
ARTICULO 

PENALIZA A 
LOS 

OIPUTAOOS 
QUE NO 

ASISTAN A 
LAS SESIONES

MADRID, 6 (Dogos).— 
En relación con el propósito 
reiteradamente declarado 
por los componentes de He
rri Batasuna de que sus tres 
diputados electos no acudi
rán al Parlamento, en fuen
tes competentes del Congre
so confirman a “Dogos” que 
ningún artículo del regla
mento penaliza la inasisten
cia a las sesiones.

.Solamente el artículo 1.5 
del reglamento alude gencri- 
cainente al derecho y al de
ber de asistir a las sesiones. 
Uno de los diputados electos 
por Vizcaya de Herri Batasu
na, Pedro Solabarría, ha de
clarado que aunque no asis
tirán, no renunciarán al suel
do de diputado. Da Presi
dencia y la junta de porta
voces del Congreso tendrá 
que plantearse si, velando 
por la disciplina de la Cáma
ra, debe exigir que quienes 
ejercitan los derechos como 
parlamentarios —declaracio
nes con inmunidad, facilida
des para viajes, sueldos— no 
tienen también que cumplir, 
de acuerdo con dicho artí
culo, los correlativos debe
res.

Se estima que esta cues
tión es extremadamente de
licada por la carga política 
que contiene. Una posición 
de la Cámara obligando a es
tos diputados a asistir a las 
sesiones podría considerarse 
como una penalización adi
cional que sería explotada 
como una más de las “repre
siones de Madrid”. En círcu
los parlamentarios se comen
ta que, desde la perspectiva 
opuesta, se considera que 
esos tres diputados, elegidos 
al servicio de todo el pueblo 
español, no tienen derecho a 
pcnabzar al resto de la Cáma
ra y poner en entredicho la 
seriedadi del Parlamento.

Es muy probable que, 
persistan o no en su actitud, 
el tema de la inasistencia a 
las sesiones sea objeto de es
tudio en la reforma regla
mentaria que se va a propo
ner por varios grupos parla
mentarios, nada más consti
tuirse el Congreso. En esa 
reforma del reglamento se 
abordará también la fijación 
en diez del número impres
cindible de diputados para 
constituir un grupo parla
mentario. En cualquier caso, 
el presidente del Congreso 
puede, interpretando el artí
culo 15 del reglamento, aper
cibir a los diputados ausen
tes y, si persistieran en su 
actitud, entender que renun
cian tácitamente a su acta 
de diputado.

MUY PROBABLE

Coaliciónroyará
a Suárez (Para su voto de investidura)

El conf I 
degenei 
en enfr<

di
MADRID, 6 (Logos).— Hasta después de las elecciones 

municipales es posible que Suárez se reserve la formación 
del nuevo gabinete. Fuentes próximas a Presidencia confir
man a Logos que el presidente ha encargado a los señores 
Abril Martorell y Pérez Llorca sondear las fuerzas parlamen
tarias para su voto de investidura. Coalición Democrática, 
cuyo grupo de parlamentarios se reúne hoy, podría hacer 
público que apoyará sin condiciones a Suárez en su voto 
de investidura, a fin de evitarle tener que negociar ese apo
yo con catalanes o vascos.

HASTA DESPUES 
DE LAS ELECCIONES

LA INVESTIDURA

Constitucionalmente el 
presidente sólo tiene que 
presentar un programa para 
recibir la investidura del 
Congreso. No está obligado 
a presentar al mismo tiempo 
a su gabinete. Ello le permi
te negociar una serie de pac
tos a nivel municipal que 
podrían condicionar la pos
terior decisión sobre un Go
bierno monocolor o.de coa
lición. Por ejemplo se habla 
que a cambio del apoyo de 
UCD a un alcalde de Con
vergencia y Unió en Barce
lona, los catalanes podrían 
aceptar acuerdos parlamen
tarios con UCD, que se ve
ría así, mediante esos acuer
dos a nivel local, con las ma
nos libres para negociar los 
estatutos de autonomía, sin 
necesidad de requerir los vo
tos parlamentarios del grupo 
catalán o del vasco.

Se confirma que UCD 
propondrá que se rebajen a 
diez el número de diputados 
para formar grupo parlamen
tario en el Congreso, homo
logando así el número a los 
que se necesitan en el Sena
do. De este modo además 
de UCD quizá podrían for
mar grupo los catalanes y 
los vascos, en el caso de que 
decidieran entrar con ellos 
el Sr. Bandrés, de Euskadiko 
Esquerra, en lugar de irse al 
Mixto con Herri Batasu
na y Blas Piñar, entre otros.

ticas como la reforma admi
nistrativa, que, sin embargo, 
sí parece que está siendo 
preparada por el Ministerio 
de la Presidencia, en base a 
los proyectos que ya dispo
nían los gabinetes de la Se
cretaría de Estado para la 
función pública. Es muy pro
bable que mientras se lleva a 
cabo la reforma de la ley de 
régimen jurídico de la Ad
ministración del Estado, se 
amortizarán algunos minis
terios y se ampliarán las se
cretarías de Estado, a fin de 
que hubiese unas pocas car
teras de un gabinete de mi
nistros con mayores respon
sabilidades por áreas, y un 
amplio equipo de secreta
rías de Estado que, con los 
subsecretarios, se encargaran 
de losasuntos de administra
ción ordinaria.

En cualquier caso parece 
claro que el actual gabinete 
en funciones aguantará has
ta un día o dos después del 
3 de abril, fecha de las elec
ciones municipales, lo que 
da al Sr. Suárez un mayor 
margen de maniobra.

Parece confirmarse que 
hasta que no haya presiden
te del Congreso no habrá 
consultas del Rey con los 
grupos políticos con repre
sentación parlamentaria pa
ra proponer un candidato ai 
Congreso para la presidencia 
del Consejo de Ministros. La 
fecha de constitución del 
nuevo Congreso depende la 
velocidad que impriman las 
juntas provinciales del censo 
en el envío de las acredita
ciones de los candidatos elec
tos a la presidencia de las 
Cortes y la constitución de 
la mesa interina del Congre
so que es la que hará la con-

REDUCIR MINISTERIOS

En fuentes competentes 
se infrma a Logos que la 
reunión celebrada ayer por 
un grupo de ministros en 
Castellana 3, fue para “asun
tos de ordinaria administra
ción”, y no está relacionada 
con ningún preparativo para 
formar Gobierno de coali
ción, ni otras medidas polí-

"SEGUIREMOS ADELA/V TE 
A U/VQUE /VOLL EGUEMOS
Z VEñ LA TIEññA PfíOMET/DA

"FRAGA; “Hoy por la tarde 
decidiremos”

OSORIO: “Por nosotros no 
hay problema”

vocatoria para la constitu
ción provisional.

A su vez, la velocidad en 
la proclamación de los can
didatos electos depende de 
los recursos e impugnacio
nes que se presenten a la 
proclamación de resultados 
por las juntas provinciales. 
El único plazo cierto es el 
de que antes del día 25 el 
nuevo Congreso debe estar 
constituido.

POR OSORIO NO HAY 
PROBLEMA

en Madrid, ha manifestado 
que todavía no han recibido 
ninguna invitación del Go
bierno para formar coali
ción. Respecto del futuro de 
CD y si formará grupo par
lamentario propio o se inte
grará en el Mixto, el Sr. Fra
ga manifestó que hoy a las 
cinco se reunirán los miem
bros de CD y decidirán lo 
que proceda, pero que hasta 
entonces no podía adelantar 
ninguna opinión.

MADRID, 6 (Logos).— “Y nosotros 
no hemos logrado hacer llegar 
suficientemente nuestro mensaje, que 
sin embargo era válido: desplazar el 
centro hacia el centroderecha. Ello 
habrá de hacerse, para bien de la nación, 
incluso si algunos no llegamos a ver la 
“tierra prometida ”, escribe en “ABC”
Manuel Fraga Iribarne en un 
titulado “Después de 
electoral"

Nada sin embargo,
servir a España desde
posición

la

nos 
una

artículo 
campaña

no ha aumentado, lo que demuestra que 
era falso el montaje del “voto útil”. Más 
bien ha disminuido, oues el antiguo PSP 
no ha podido aportarle todo lo que 
tuvo. Ello confirma que ese partido 
debe meditar sobre la necesidad de 
orientarse, de una vez, hacia la 
socialdemocracia de tipo europeo.

Los resultados electorales
otro lado Fraga—

ice, por
no resuelven el

impedirá 
u otra 

diciendoPorque —termina _______
Fraga— sigue siendo inquebrantable mi 
convicción de que sólo salvando a
España podremos salvarnos los 
españoles.

Con anterioridad, el articulista 
comenta los resultados electorales. Mi 
comentario —dice Fraga— es muy 
simple:

UCD, a pesar de todas las ventajas de 
poder (utilizadas a fondo) y de una 
campaña de un coste impresionante, no 
ha logrado la mayoría y sigue más o 
menos sobre las mismas posiciones de la 
elección anterior.

EL PSOE, como habíamos advertido.

problema fundamental de sentar las 
bases para un Gobierno de orientaciones 
claras, firme y eficaz, que restablezca la 
seguridad y la confianza, ni tampoco 
una oposición clara, leal, eficiente y 
constructiva.

La seriedad de los problemas que 
esperan a España en los dos o tres 
próximos años va a obligar 
(probablemente antes de año y medio) a 
una nueva consulta electoral.

Ello plantea cuestiones muy serias, 
entre ellas la indispensable de reforma a 
fondo de la Ley electoral.

En otro apartado de su artículo, 
Fraga Afirma: “Si la democracia se va a 
tomar en serio es necesario regular sobre 
bases diferentes el uso de la televisión, la 
radio y los periódicos del Estado”.

Aunque ni en la Presiden
cia del Gobierno, ni en UCD 
lo confirman, miembros de 
la ejecutiva del partido del 
poder dan por cierta la atri
bución concedida por el pre
sidente al ministro de Eco
nomía Abril Martorell y al 
pesidente del grupo parla
mentario de UCD en el Con
greso, José Pedro Pérez Llor- 
ca, de sondear a las fuerzas 
políticas parlamentarias para 
conocer su actitud ante el 
voto de investidura para 
Adolfo Suárez, como primer 
presidente constitucional.

Se cree que tanto los se
ñores Pérez Llorca como 
Abril han realizado contac
tos telefónicos durante el 
fin de semana con las fuer
zas parlamentarias más afi
nes a UCD. CD podría to
mar la decisión hoy aunque 
ya el Sr. Osorio ha declara
do que Suárez no tendrá nin
gún problema para contar 
con CD para el voto de in
vestidura. Sólo con los votos 
de CD Suárez tiene asegura
da la mayoría absoluta para 
la primera votación, pero no 
se descarta que se negocie 
también el voto positivo de 
Convergencia y Unió y el 
Grupo Vasco y acaso el de 
los comunistas. Es posible 
que también los socialistas 
sean incluidos en las conver
saciones, aunque se presume 
que su actitud será la de abs
tenerse.

SOLE TURA 
PARTIDARIO DE UN 
GOBIERNO CON FUERZAS 
PARLAMENTARIAS
MAS REPRESENTATIVAS

FRAGA: NADA 
DECIDIDO

Don Manuel Fraga Iribar- 
ne, candidato electo por CD

“La política de consenso 
es inviable en las circunstan
cias actuales. Lo más cohe
rente sería la formación de 
un Gobierno con las fuerzas 
parlamentarias más repre
sentativas, sobre la base de 
un programa sólido conve
nientemente discutido y he
cho público.

Nosotros estamos dispues
tos a participar en un Go
bierno de concentración o a 
apoyarlo si hay un acuerdo 
programático de mayoría, es 
decir, que estamos dispues
tos a “quemarnos” y a “gas
tarnos” como el que más 
porque de lo que se trata es 
de hacer pasar en la toma de 
las decisiones de Gobierno 
todos y cada uno de los 
votos de los trabajadores y 
de las clases populares en ge
neral, “ha dicho Solé Turá, 
diputado comunista por Bar
celona en su conferencia 
“Perspectiva política des
pués de las elecciones”.

Cuatro grandes bloques 
de problemas, según el Sr. 
Solé, deben ser abordados 
con urgencia:

La crisis económica y, co
mo elemento central de la 
misnna, la lucha contra el pa
ro, que exige una determina
da orientación de las inver
siones hacia actividades no 
inflacionarias y creadoras de 
puestos de trabajo, una de
terminada política crediticia 
que salve a la pequeña y me-

diana empresa del derrumba, 
miento, una ordenación de. 
mocrática de las relaciones 
en las empresas una polítiq 
agraria que reforme estrue: 
turas.

Las autonomías. La s¡. 
tuación en Euskadi es espe
cialmente compleja. La ex
plosión nacionalista y regio- 
nalista que han revelado las 
elecciones demuestra queet 
te es el problema clave de 
nuestra democracia. 0 b 
resolvemos unitariamente 
sin tergiversaciones, inte 
grando fuerzas y desarrollan
do las posibilidades abiertas 
por la Constitución, o la 
cuestión se puede agravas 
hasta el punto de bloquear 
el sistema democrático en su 
conjunto.

La democratización de 
los aparatos del Estado y el 
desarrollo de la Constitu 
ción.

Una política internado 
nal democrática, que nos 
conduzca realmente hacia 
Europa, que no nos supedite 
a los intereses estratégicos 
de los EE.UU'., medianteel 
ingreso en la OTAN, que im
pulse hacia la disolución de
los dos grandes bloques po ' 
Iftico-militares, que realce el â
papel de nuestro pafscotro
factor de paz de indepen 
dencia y de progreso en to 
do el mundo.

Ninguna de estas tare» 
puede ser resuelta por un 
solo partido, ni por un Gu 
bierno de minoría. Nadi| 
puede solucionarse ni conl 
solidarse con un bipartidisi 
mo que no corresponde ala 
auténtica realidad political
social de los pueblos de E» 
paña. i

O somos capaces de enE 
contrar una vía unitaria,^ 
la democracia no se conso^ 
lidará en nuestro país. &

OSOñ/0

Vi* '

ALMEF
Cuarenta 

¿ 56 han pro 
y Semana en
' del Campt

CO IVEl RM A DO T*’
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MADRID, 6 (Logos). 
Escrutado el ciento por' 
ciento de las papeletasi 
para el Congreso en Ma
drid se confirma que don 
Alfonso Osorio, de Cp,| 
ha sido elegido como di-i 
putado número 30, segui-i 
do de don Ramón Alva
rez de Miranda, de UCD 
y don Esteban García 
Oviedo, del PSOE, se^ún- 
informan fuentes proxi
mas al Gobierno Civil.

La proclamación de 
•los resultados definitivos 
serán hechos por la junta 
provincial del censo, a 
partir del miércoles.

Por otra parte conti
núa el escrutinio de laS; 
papeletas del Senado de-^ 
bido a que algunas mesas 
invalidaron las papeletas 
del Senado que llevaban 
impresas la cruz en las 
casillas correspondientes 
a los candidatos que 
UCD presentaba al Sena
do por Madrid, el Sr. Vi- _ 
llar Arregui quedó fuera, 
detrás del Sr. Alonso 
Puerta, del PSOE. Si Ja 
junta electoral provincial 
declara válidas dichas pa
peletas, que fueron distri
buidas a domicilio pu*^ 
UCD, y que muchos de f 
los votantes de ese paf' 
tido utilizaron, a fin de 
evitarse tener que mar- । 
<car las cruces en la casilla • 
correspondiente a la nqi'a ¡ 
del voto, el Sr. Villar 
Arregui podría salir sena
dor.

meriensi
convocat
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Coord 
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contra 
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Comercio 
del torn at 
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diversos datos de superficie 
y producción referidos a los 
distintos productos que 
serán objeto de negociación, 
pero las propuestas 
concretas del FORPPA en 
cuanto a los precios aún no 
ha sido entregada. Los 
miembros de FTT han 
manifestado que en la sede 
de este organismo tienen ya 
el documento relativo a este 
tema redactado pero que 
aun no le dan porque tiene 
que ser examinado por el 
ministro de Agricultura. De 
cualquier forma, tanto los 
servicios informativos del 
FORPPA como distintas 
órganizaciones agrarias 
consultadas consideran que 
no tardarán en solucionarse 
los pasos previos'que 
permítan el comienzo dé las 
negociaciones.

MADRID, 6 (Efe y Logos)___ A 
última hora de la noche de ayer, grupos . 
reducidos de manifestantes instigaban a' 
las Fuerzas de Orden Páblíca"’ 
concentradas en gran número a la 
entrada de la localidad de Parla.

Los vecinos de Parla construyeron 
barricadas, con material de 
construcción, hierros y cubos de basura, 
en las calles interiores donde las Fuerzas 
de Orden Público no entraron, 
permaneciendo en la carretera de 
Toledo.

Sobre las doce de la noche, con el 
ambiente más calmado que por ía tarde, 
pero tenso, las F.O.P. regresaron a 
Madrid sin que se hubieran retirado aún 

las barricadas construidas.
Estos incidentes están relacionados 

con los sucesos del domingo, en los que 
resultó muerto un jóven y con heridas 
de consideración un capitán y tres 
agentes de la Policía Nacional.
SEGUIRAN LOS CORTES . 
DE AGUA

En la mañana de aver se desplázó un 
equipo técnico del Canal de Isabel II a 
dicho municipio , a fin de estudiar las 
soluciones a adoptar. Por la tarde se

B Las F OP regresaron a
Madrid sin 
entrar en el pueblo

celebró con ellos y el ingeniero 
municipal una reunión en el Gobierno 
Civil en la que se acordó el problema de* 
urgente y necesaria actuación.

Se dió cuenta de la entrada en 
funcionamiento, el pasado viernes, de 
tres pozos que se encontraban averiados 
y del arreglo, a u partir de hov de un 
cuarto pozo cuya reparación se hacía 
más compleia por el difícil acceso al 
asimismo y que aportará un importante 
suministro de agua.

“En general, y para información 
pública,, se advierte que mientras no 
quede regularizado el suministro de 
agua, se seguirán produciendo los 
indispensables cortes en la misma, en las 
horas que menos perturben la vida de 
los habitantes de Parla, a los que al 
mismo tiempo se les ruega que realicen 
un consumo racional del agua y de los 
recursos acumulados en los domicilios y 
en los establecimiéntos” concluye la 
información del Gobierno Civil.

:es de eoE 
initaria, « 
se con sor

ALMERIA, 6 (Logos).— cosecheros y exportadores
_______g Cuarenta y una detenciones de la provincia almeriense,

}6 han oroducido este fin de como la Unión deUe han producido este fin de 
^'*etnana en la zona aaricola

K del Campo de Dalias, en la 
Costa cercana a la capital

eriense, dentro de la 
huelgai convocatoria de 

y general convocada,, . _________  por la
ri Coordinado rji^ de 

Agricultores de lé zona

( Logos).! 
¡nto porf 
fapeletas' 

en Ma' 
que don 
de cp, 

:omo di- 
0, seguí- 
in Alva- 
de UCD 

García 
E, se^ún 
s proxi- 
Civil. 
ción de 
finitivos 
la junta 
enso, a

e conti- 
) de las 
Jado de
as mesas 
apeletas 
llevaban 

en las 
ndientes 
os Que 
al Sena- 
I Sr. Vi- 
ó fuera, 
Alonso 

E. Si Ja 
ovincial 
chas pa- 
n distri- 
lio 
chos de 
ese paf' 
I fin de 
je mar- 
I casilla 

la nota
. Villar 
lir sena-

contra las medidas 
restrictivas del Ministerio de 
Comercio a la exportación 
del tomate, así como a la 
situación de precios bajos 
existentes actualmente en 
esta provincia.

La coordinadora, en sus 
reivindicaciones, plantea los 
siugientes puntos: primero, 
libre exportación en función 
de la capacidad productiva 
de la Zona, lo cual implica la 
desaparicióiv del tope a la 
exportación decretado por 
la Administración. Segundo, 
revisión en origen de los 
productos a exportar, en 
lugar de que esta revisión se 
realice en la zona fronteriza 
de La Junquera. Tercero, 
precio mínimo de 20 
pesetas por kilo, en función 
de Is producción provincial. 
Cuarto, que el FORPPA 
establezca una garantía a 
este precio mínimo. Quinto,

Agricultores y Ganaderos de 
Almería, como la UGT y los 
jóvenes agricultores, no han 
secundado el paro, aunque 
mantienen desde otro punto 
de vista en líneas ^eneralés 
las mismas reivindicaciones 
que la coordinadora del 
campo almeriense.

El domingo se celebraron 
distintas asambleas en las 
aibóndíc[as de la zona 
afectada, bajo la vigilancia 
estrecha y muy extricta de 
fuerzas de la Guardia Civil, 
así como, en algunas zonas, 
de la Policía Nacional.

Varias detenciones se 
produjeron de personas que 
formaban piquetes e 
intentaban frenar la salidala 
de camiones cargados de 
tomates hacía la zona 
fronteriza de La Junquera 
para 1^ exportación.

PRECIOS AGRARIOS: 
TODAVIA NO HAY 
FECHA PARA LAS 
NEGOCIACIONES

Una ordenación de 
e| panorama 

®lmeriense.

cultivos 
agrícola

El conflicto, 
'’®sarrolló ya desde 
Pasado viernes, 
'•«generado en algu___ 
piomentos en enfrentamien
tos entre distintos sectores 
®9rícolas.

que se 
el 

h a 
nos

En está misma semana po
dría fijarse la fecha para el 
inicio de las negociaciones 
formales sobre los precios 
agrarios, según han 
manifestado a “Logos” 
fuentes relacionadas con el 
sector.

No obstante. Unicamente 
la Federación de 
Trabajadores de la Tierra 
(FTT) ha recibido parte de 
la documentación que 
habría de ser entregada hoy. 
Esta serie recoqe, según 
aseguran sus uirigentes.Por Ota parte,, tanto los

377712

Servicio Médico 
de Urgencia 

CRUZ BLANCA

GRACIAS 
POR

UNION DE CENTRO DEMOCRATICO
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BURGOS: Los empresarios alaveses analizan el secuestro de Abaitua

DESCUBIERTO
UN TUNEL EN

LA PRISION
BURGOS, 6 (Logos).— Un intento de evasión ha 

sido descubierto y fnistrado el tiasado domingo en la 
prisión central, en esta capital. Hace unos días, la 
Guardia Civil que ejerce vigilancia en el exterior, 
detectó ruidos delatores posiblemente de excavación, 
por lo que puso sobre aviso a la dirección del centro, 
intensificándose las labores de inspección y realizando 
diversas catas en los muros exteriores, sin llegar a 
descubrir ningún túnel o galería.

Las investigaciones quedaron concentradas 
finalmente en el área de la enfermería, ya que suscitó 
sospechas la asiduidad y reiteración con la que 
muchos internos solicitaban permiso para acudir al 
referido lugar y someterse a examen de rayos X.

Tras no pocas inspecciones J)udo descubrirse que 
una parte de la tarima había sido aserrada muy 
''hábilmente y colocada de nuevo, tras realizar trabajos 
en el interior. La tarima estaba fijada con unos 
tirafondos muy finos, cuyas cabezas estaban dadas de 
jabón con lo que adquirían el color de la tarima.
, Desde la enfermería se había practicado un túnel 
que conducía a un muro interior de la prisión, si bien 
quedaba un tramo bastante largo para alcanzar el 
exterior.

No obstante todo descubierto se evitó cualquier 
intentó de evasión. Como autores se sospecha de 
cuatro reclusos, aunque se cree que contaron con la 
colaboración de otros.

Esta es la cuarta o quinta^ vez que se registra un 
intento de evasión en el periodo ae un año en esta 
prisión.

«INCAIIHCAIIIP
(La postura de algunas centrales que se negaron a pedir la libertad del secuestrado!

VITORIA, 6 (Logos).— El sindicato empresarial alavés, 
que agrupa fundamentalmente a los empresarios del metal 
de la provincia, ha hecho público un comunicado que entra 
a analizar el tema del secuestro que sufrió el director de la 
factoría “Michelin".

Tras decir que es 
incalificable la postura de 
las centrales sindicales UGT, 
LAB, ELA-STV y USO, la 
cuales se negaron a suscribir 
conjuntamente con S.E.A. 
un llamamiento para pedir 
la liberación de Luis 
Abaitua critica la actuación 
de determinados sectores 
del comité de empresa.

Añade “que este hecho 
viene a suponer un episodio 
más que se enmarca dentro 
de un clima de violencia 
propiciado por diversos 
factores, entre ellos el 
planteamiento de las 
centrales sindicales y 
sectores de trabajadores han 
llevado a una escalada de

represión indiscriminada en 
torno a la negociación 
colectiva, piquetes, insultos, 
amenazas, etc. y la postura

“dentro de este clima 
general de coacción y 
violencia se hace inviable 
cualquier tipo de actuación 
empresarial, no sólo en 
cuanto a la consideración de 
constitución de nuevas 
empresas, sino incluso en 
cuanto al mantenimiento de 
las ya existentes. En este 
sentido, caso de que no se

talante negociador”, y 
ofrezca una contrapropuesta 
global a la plataforma 
presentada en su'día por los 
trabajadores que pueda dar 
pie a una negociación.

En la asamblea celebrada 
anoche estuvieron presentes 
cinco trabajadores italianos 
de las fábricas Michelin en 
Turin, Tremto y de otra del

También imputan responsabilidades 
a ciertas autoridades

de determinadas autoridades 
que, por una parte imponen 
topes salariales, con 
amenazas de fuerte 
sanciones para las empresas 
que lo rebasen y, por otra, 
incitan abiertamente a las 
empresas a que no los 
respeten”.

El comunicado dice que

CRITICAR LA CRISIS: SUS CAUSAS 
SU PROFUNDIDAD, 

SU SUPERACION INPOSTERGABLE

liarhu

VIH SEMANA
ECONOMICA

POLlZriCA,

ECONOI ICAY
CRI

EMPRE
ÍNTKKNACIONAÍ.

organizada por:
MCNOO

RIAL
Mignt'l K«»vi r

Uiitiiun rnus í'arg.i-

DOPESA 600 pts.

GRUPO MUNDO DE EDICIONES

produjera un pronuncia
miento inequívoco por 
parte de las centrales 
sindicales y demás fuerzas 
políticas y sociales, S.E.A. 
se vería totalmente 
incapacitada para entablar 
negociación de cualquier 
clase”.

. Como solución a esta 
situación apunta a que 
“trabajadores y empresarios 
necesitan urgentemente 
establecer unas reglas y, en 
consecuencia, SEA hace un 
llamamiento a todos los 
sectores implicados, 
trabajadores , empresarios, 
autoridades y partidos 
políticos, a la urgente 
elaboración de un marco de 
relaciones laborales a nivel 
de Euskadi que puedan 
restaurar la paz social y 
establecer el diálogo como 
única vía de superación de 
los conflictos.
LOS TRABAJADORES 
A LA ESPERA DE LA 
PROPUESTA EMPRE
SARIAL

Los trabajadores de 
fábrica “Michelin”, que 
reunieron a última hora

la 
se 
de

ayer en asamblea, han 
decidido esperar a que hoy 
o a lo largo de esta semana 
la empresa concrete “su

Piamonte. Un trabajador de 
la Michelin en Turin 
manifestó que los puntos 
que unen a todos los 
trabajadores europeos de la 
multinacional Michelin son 
“la petición de las mismas 
reivindicaciones al mismo 
patrono’’. Esta 
reivindicación común la 
concreta el italiano en la 
aspiración a que la empresa 
amplíe sus plantillas y 
organice el horario de 
trabajo de forma que se 
garantice el descanso f 
completo del sábado y el " 
domingo.

Esta reivindicación se» 
opone a los criterios del 
Michelin de utilizar al| 
máximo sus instalaciones! 
proponiendo a sus! 
trabajadores que acepten un { 
cuarto turnó de trabajo. Ent 
Italia y en Francia, donde el| 
descanso el sábado y ell 
domingo ya estál 
conseguido, la empresaf 
propone trabajar en algunasf 
factorías hasta primeras! 
horas de la madrugada del| 
domingo. Como es sabido,! 
la introducción de un cuarto! 
turno en España, que está| 
actualmente en vigor en) 
Aranda de Duero, trata de i 
obtener una prolongación! 
del trabajo similar.

Ministerio de Educación y Ciencia:

TRABAJO CONTRA RELOJ"
MADRID, 6 (Logos).— "El equipo ministerial va a tra

bajar intensamente tras el período electoral y la celebración 
de los comicios para repasar una serie de cuestiones pen
dientes y preparar otros temas, entre los que se incluyen lo' 
últimos proyectos de ley, sin que esto pueda significar que 
el titular del departamento vaya o no a cambiar. Respecto a 
eso, no sabemos nada "declararon a Logos fuentes autori
zadas del Ministerio de Educación y Ciencia ai término de 
una reunión del Consejo de Dirección a la que asistieron to
dos los cargos del Ministerio.

i

ANUNCIOS POR 
PALABRAS

Si vive en los sectores 
de Mola, Calvo Sote
lo, Paseo de Pamplo
na, Marina Moreno y 

desea recibir I
FINCAS

FINCAS Olave. Unceta, 
97. Pisos todos los secto
res. Locales comerciales. 
Hipotecas.

VARIOS
FILATELIA Sáez, Deli

cias. Colecciones.
FILATELIA Sáez, Deli

cias. Material filatélico 
FILATELIA Sáez, Deli

cias. Domingo Ram, 5 
(Final Sangenis).

' todas las tardes en su 
domicilio

Llame al 216983 y 
solicite una suscrip
ción trimestral (1.100 

pesetas)

ir-

La implantación del 
servicio domiciliario 
se avisará previamente

Sé
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NJ Pí Escribe: 
GARCÍA

PAIS D£
Mí TINES

-1 -

Hemos tenido tantos mítines después de no te
ner ningún mitin que creo que ya estaremos al co
rriente después de cuarenta años sin mítines.

-2-

Lo malo es que mientras ios políticos estín 
dando el mitin no trabajan.

-3-

¿Pero hubo alguna vez once mil mítines?

-4-

Si ios partidos no resuelven su tesorería, ter
minarán cobrando la entrada al mitin.

-5-

iba al mitin sólo por oir hablar mal de ios de
más.

-6-

Refrán 1979: "Dame mitin y dime tonto".

-7-

Mientras unos organizan sus mítines ios demás 
organizan sus subidas de precios.

-8-

Huelga de mitinólogos.

-9-

m3

9

Otro refrán: "Del mitin al hecho, va mucho tre- 
cho".

-10-

Dar mítines no es querer embramarse ai poder 
para arreglar problemas. Es querer encaramarse ai 
poder.

grnlesalnK
MADRID, 6 (Agencias).- Un cuarenta por ciento del 

censo laboral del sector de grandes almacenes de Madrid ha
bía secundado, a primera hora de hoy la convocatoria de 
huelga de 48 horas decidida ayer, según ha informado a

I La empresa "Unión Eléctrica de 
Canarias", militarizada

“Efe" el comité de huelga.
Según el comité de huel

ga, los centros más afecta
dos en Madrid a primera 
hora eran “El Corte Inglés” 
de Generalísimo, “Celso Gar
cía” (Generalísimo y alma
cén), “Galerías Preciados” 
(almacenes y tiendas), “Jum
bo” y “Simago”.

Unos 3.000 trabajadores 
se han reunido en asamblea 
en los locales del metal de la 
U.G.T., a la espera de infor
mación sobre el desarrollo 
de la huelga.

Veinticinco trabajadores 
de “Jumbo” —agrega la mis
ma fuente— fueron deteni
dos esta mañana por formar 
parte de un piquete de in
formación.

De acuerdo con las pri
meras noticias del conflicto, 
las provincias más afectadas 
por la huelga, además de 
Madrid, son Barcelona,Ovie
do, Valladolid, Sevilla, Va
lencia y Vizcaya, aunque no 
se conocen porcentajes con
cretos de participación.

do. La empresa eléctrica 
continuará prestando los 
servicios públicos que tiene 
encomendados actualmente, 
pasando su personal a depen
der a efectos jurisdiccionales 
y de disciplina del capitán 
general de la Región Militar 
correspondiente.

El personal ostentará el 
distintivo de su condición 
de militarizado y llevará 
siempre consigo la tarjeta de 
militarización.

amenazado con “Lock-out”.

ARTES GRAFICAS: 
PLATAFORMA 
CONJUNTA

HUELGA DEL TEXTIL

CC.OO Y U.G.T. APOYAN 
LA HUELGA

Por lo que respecta a 
CC.OO. y U.G.T., convocan
tes en principio de la huelga 
y desconvocantes después, a 
raiz de un acuerdo firmado 
con la patronal “ANGED”, 
están apoyando el paro —se
gún el comité de huelga—, 
después de que una asam
blea de 5.000 trabajadores 
criticara ayer su desconvoca
toria.

LA UNELCO, 
MILITARIZADA

La empresa “Unión Eléc
trica de Canarias” que desde 
hace varios días está en huel
ga, ha quedado movilizada 
en su modalidad de militari
zación, según un real decre
to publicado en el “Boletín 
Oficial del Estado”.

Todo su personal mayor 
de 18 años queda militariza-

La patrona/ SEFES denuncia a la COPYME

ES UN MONTAJE DE
CIERTO PARTIDO"

BARCELONA, 6 (Europa Press).- 
La patronal “SEÉES” ha remitido un 
comunicado a “Europa Press” en el 
cual denuncia la actitud de “COPY
ME”, a la que no considera una verda
dera patronal, sino un instrumento de 
un determinado partido político que 
intenta destruir la libertad de empresa.

La nota dice así;
Ante las recientes manifestaciones 

aparecidas en algunos medios de comu
nicación social, anunciando la firma 
de unos acuerdos entre COPYME y al
gunas centrales sindicales, SEFES se 
cree en la obligación de salir al paso de 
las mismas, con las siguientes puntuali- 
zaciones;

1,— No reconocemos a COPYME co
mo organización empresarial por en
tender que dicha organización es un 
montaje de cierto partido político, que 
nada tiene que ver con los empresarios.

2.- Protestamos enérgicamente por 
la intromisión de organizaciones de es
te tipo, que a nuestro entender son co
rreas de transmisión de partidos políti
cos, que no reconocen la economía de

mercado ni la libertad de empresa y 
que pretenden confundir al empresa- 
riado con una política actuación que 
en ningún caso responden a la volun
tad del empresario.

3,- SEFES y demás organizaciones 
empresariales en ningún caso hemos 
entorpecido, ni hemos intentado con
fundir la marcha y evolución de las 
centrales sindicales y esto lo podemos 
afirmar donde y cuando sea. Por ello 
exigimos un juego limpio.

4.— Queremos manifestar que no 
nos sentimos vinculados a dichos acuer
dos en modo alguno y esperamos que 
actuaciones de este tipo, no se vuelvan 
a producir en el futuro en aras de un 
necesario respeto, que nosotros siem
pre hemos preconizado.

5,— Por último hacemos un llama
miento a todos los empresarios y or
ganizaciones empresariales a que no 
se presten a dejarse representar por 
quienes no corresponde y manifies
ten abiertamente la más firme respul
sa por las actuaciones de este tipo.

Varios miles de trabaja
dores del sector textil de 
Barcelona se han concentra
do esta mañana ante la sede 
central de la AISS y, en ma
nifestación, se han dirigido 
hacia el parque de la Cinda
dela, donde se celebra una 
asamblea informativa.

Esta concentración es el 
primer acto de la huelga de 
tres días acordada por la co
misión negociadora, integra
da por las centrales sindica
les CC.OO., UGT, USO y 
CNT, en reiviñdicación del 
convenio del sector.

Los primeros datos de las 
centrales sindicales indican 
que la respuesta de los tra
bajadores a la convocatoria 
de huelga está muy generali
zadla, pero que de momento 
no' se puede evaluar, ya que 
faltan datos de algunas em
presas y de las restantes pro
vincias. La plantilla del sec
tor a nivel estatal, es aproxi
madamente de 400.000 tra
bajadores, y en Barcelona 
ciudad es de 35.000 trabaja
dores. Las empresas han

Las comisiones negocia
doras de UGT y CC.OO. de 
Artes Gráficas han llegado a 
un acuerdo para elaborar 
una plataforma conjunta pa
ra el convenio estatal de Ar
tes Gráficas, que afecta a 
unos 120.000 trabajadores 
de todo el estado y cuyos 
trabajos comienzan hoy. La 
comisión la forman siete re
presentantes de UGT y 
otros tantos de CC.OO. con 
la patronal del sector, según 
informa UGT.

cogida prevista pudo llevarse 
a cabo, al comparecer sólo 
30 por ciento trabajadores 
acogidos al paro que fueron 
convocados.
TERMINA LA HUELGA 
EN LA RESIDENCIA 
SANITARIA 
DONOSTIARRA

HUELVA: FINALIZA LA 
HUELGA EN LA 
REFINERIA DE
PETRO LEO

Los trabajadores de la re
finería de petróleos de La 
Rabida, de “Explosivos Rio- 
tinto” han reanudado hoy el 
trabajo, después de cincuen
ta días de paro.

LA POLICIA NACIONAL 
RECOGE BASURAS EN 
SEVILLA ___ ________

Los trabajadores de la re
sidencia sanitaria Nuestra Se
ñora de Aránzazu, de San 
Sebastián, se han reincorpo
rado hoy a sus puestos de 
trabajo, al decidirlo asi en 
una asamblea celebrada ayer.

Entre las razones de vol
ver al trabajo —llevaban un 
mes de huelga—, esta la de 
que ayer la comisión nego
ciadora estatal llego a un 
principio de acuerdo con el 
INP, en el que se estable
cían las condiciones por las 
que los trabajadores podian 
acogerse al derecho de huel
ga.

JEREZ: CONTINUA 
EL CONFLICTO EN LAS 
BODEGAS

Miembros de la Policía 
Nacional han intervenido en 
la conducción de vehículos 
del servicio municipal de re
cogida de basuras de esta 
ciudad. Anoche entró en 
funcionamiento un plan de 
emergencia que preveía la 
intervención de conductores 
de la Policía Nacional y de 
personal acogido al paro. Só
lo una tercera parte de la re-

Más de seis horas estuvie
ron reunidas ayer las partes 
negociadoras en el conflicto 
de los trabajadores de la vid 
sin que se alcanzase un 
acuerdo, por lo que hoy 
continua la huelga de los 
trabajadores.

Ayer, la huelga fue segui
da por el 80 por ciento en 
las bodegas de Jerez, en Cli- 
clama y Sanlucar de Barra- 
meda afectó a la totalidad 
de los trabajadores, y en el 
puerto de Santa María, ai 
65 por ciento.

MAS DE CIEN EMPRE^ARIOSJN
LAS CORTES Casi todos de UCD

MADRID, 6 (Logos).— Más de cien hombres relacionados 
de una forma u otra con el mundo empresarial se van a sentar 
en las nuevas Cortes, según un informe que publica la revista 
"Empresa 2.000", en su último número.

T

EL SEÑOR

D. Francisco Nicolás Puyóles
PRESIDEIMTE DEL CONSEJO DE ADMINISTRACION DE MARINO GOÑI, S. A

FALLECIO AYER, 5 DE MARZO DE 1979

-------D. E. P.

EL CONSEJO DE ADMINISTRACION, ACCIONISTAS 
Y PERSONAL DE MARINO GOÑI, S. A.

AL PARTICIPAR tan sensible pérdida, ruega lo tengan 
presente en sus oraciones.
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A MEDIADOS DE ABRIL

• PUESTA EN MARCHA 

DEL OLEODUCTO 

TARRAGONA - LERIDA -

ZARAGOZA, DE CAMPSA

MADRID, 6 (Europ Press).- A mediados de abril se pondrá en marcha, 
salvo contratiempos, el oleoducto Tarragona-Lérida-Zaragoza, que será 
automatizado a finales de verano en su centro de control de Tarragona y al 
término del año en su centro de Madrid, según informa en su último 
número la revista “Petróleo".

Han terminado las pruebas hidráulicas que se realizaban en Lérida para 
la instalación de las estaciones de bombeo, terminales, centros de control y 
válvulas de seccionamiento. Ya han empezado las pruebas hidráulicas 
relativas a Zaragoza y esta semana van a empezar las de Tarragona.

Si todo sigue el curso previsto, para marzo se realizarán los ensayos en 
blanco y en la primera quincena de abril se procedería a la puesta en 
marcha definitiva manual.

Es la arrendataria del misterioso barco con armas, 
detenido en Cherburgo

OTRA VEZ
"BARREIROS"

MADRID, 6 (ARAGON/- 
expres).-“Barreiros Hermanos 
Internacional, S.A.” es la 
compañía arrendataria de las casi 
cuatrocientas toneladas de armas 
y material bélico cargadas a 
bordo del buque “Reefer 
Traver”, que se encuentra 
retenido en el puerto de 
Cherburgo por las autoridades

• El "Reefer Traver" cambia su 
nombre según el puerto en el 
que atraca

PROXIMO VIERNES 
ESTRENO CONJUNTO 

EN LOS CINES

roox V {¡Mil VIA

francesas y que, al parecer, tenía 
como destino las costas 
españolas. Sobre este 
cargamento de armas, 
procedente del puerto italiano 
de Civitavecchia, se ha 
especulado insistentemente en 
las últimas horas, indicando 
que podría ir destinado a la 
organización terrorista E.T.A.

Él “Reever Traver” llevaría 
también a bordo —según ciertas 
informaciones recogidas hoy en 
Madrid — , además de armas 
convencionales, pistolas, 
ametralladoras y pequeños 
missiles.

Al parecer, en la escala hecha 
recientemente en Bilbao por este 
buque, camuflado bajo otro 
nombre se procedió! a ¡a carga 
de cierto material destinado a 
“fines industriales”. De allí el 
“Reefer Traver” zarpó hacia el

puerto normando de Cherburgo 
que es en donde se encuentra en 
estos momentos.

Lo que ha movido a las 
autoridades francesas a retener a 
este buque en puerto —se dice 
hoy aquí— no es ni su carga ni la 
forma de realizarla, sino el hecho 
de que algunos de sus tripulantes 
fueron vistos por un 
guardacostas cuando procedían a 
cambiar el nombre escrito en la 
quiUa del barco, poco antes de 
entrar en el muelle de 
Cherburgo. Este hecho ha 
despertado las sospechas de los 
responsables franceses de la 
Marina, quienes han abierto una 
detallada investigación sobre el 
“Reefer Traver” -otras veces 
llamado “Diek Zee” cuando le 
cambian el rótulo— y acerca del 
contenido de sus bodegas.
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Por la construcción de un garaje 
subterráneo

//WÆ/V/1Z4 DE HUA/D/M/EflíTO 
E/V EL PAfíOUE "EUGE/V/A 
DEMOA/rUO"

0 Afecta a varios bloques
MADRID, 6 (Efe).— Aún sin 

determinar el peligro, amenaza 
de hundimiento algunos bloques 
del parque “Eugenia de 
Montijo” (Carabanchel Alto) de 
esta capital, debido a la falta de 
construcción de un muro de 
contención en la obra de 
construcción de un garaje 
subterráneo, a pocos metros de 
las mencionadas fincas.

A última hora de la noche se 
personaron los bomberos, ya que 
en la acera de los bloques 
números, 40, 41 y 42 (de 4 a 7 
plantas) de dicho parque, se 
apreciaban grietas en el suelo y 
amenazaba con desprendimien
tos.

El terreno en construcción 
era propiedad de las monjas 
oblatas del Santísimo Redentor 
que lo cedieron para la 
construcción de una parroquia 
para la comunidad. El párroco.

con el fin de subvencionar el 
coste de la obra, permitió a una 
empresa la construcción de un 
garaje subterráneo de tres 
plantas, y asta construiría 
gratuitamente la parroquia 
encima.

Anteriormente los bomberos 
estuvieron inspeccionando 
grietas en los bloques 33, 50, 51 
y 84, los más afectados en aquel 
momento, donde se construyó, 
actualmente terminado, un muro 
de contención.

vecinos se 
ha dirigido en varias ocasiones a 
la gerencia municipal de 
Urbanismo, logrando en el mes 
de septiembre paralizar las obras 
durante 25 días, reanudadas 
posteriormente para construir un 
muro de contención y, todavía 
sin terminar, en los bloques 
ahora amenazados.

Farmacias dé servicio, d ía y noche

Avda. Cataluña, 1 18. Salanova.
Avda. de Goya, 23. Machín.
Dr. Péi^z Serrano (Prolg. Graus-ltalia), 6. jCaballero 
Mana Guerrero (Barrio La esomoarda), 8. Jiménez 
Monasterio de Siresa (Las Fuentes), 1 7. García Ga 
Pignatelli (Esq. Ramón y Cajal), 30. Chóliz.

FARMACIAS ABIERTAS HASTA LAS 10 DE 
LA NOCHE, EXCEPTO EN EL PERIODO 
DE MEDIODIA

Avda. Clavé (bloque 2), 29. Aznar Oliván.
Avda. Madrid, 257. Gracia Puchol.
Avda. San José, 61. Francés.
Don Jaime I, 37. Feliú.
Franco y López (Ciudad Jardín), 31. Loste.
León XIII, 10. Alfonso M.
Maestro Estremiana, 8. Trillo.
Santa Teresa, 49. España.
Vía Hispanidad (Urb. La Bombarda) bloque 24 

Herrero.
Záfiro (Paz-Torrero), 1. Ferrández.

*^.OTA; Los servicios de oxigenoterapia pueden suü 
citarse en todas las farmacias o avisando directamente 
al teléfono 257.253.
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(Información bursátil fa
cilitada por el Banco de Viz
caya en exclusiva para ARA
GON/exprés.)

MADRID ~|
Comienza la semana con 

una sesión que ha sido conti
nuación de la anterior, regis
trando gran cantidad de públi
co y posiciones netamente 
compradoras. Las subidas son 
espectaculares en algunos gru
pos y destacan en los índices 
las mejoras de 8,14 de Quími

SALA

LUZAN
Exposición de óleos y dibujos de

LUIS SAEZ
Presenta:

JOSE LUIS BALBIN
Periodista, director del programa 

"LA CLAVE" de TV.E.

MARZO 1979

DIA 7, MIERCOLES.

HORA: OCHO DE LA TARDE 
SALON DE ACTOS

Avda. de la Independencia, 10 :: ZARAGOZA

SERVICIO CULTURAL

BOLSA DE DIVISAS
INFORMACION 

FACILITADA POR

BANGO ZARAGOZANO
Cambios para el día 5 de Marzo de 1979

DIVISA

Dólar USA.........  
Dólar Canadiense 
Franco Francés . , 
Libra Esterlina . . 
Franco Suizo . . .

loo Francos Belgas(oom) .
1 Marco Alemán ......

100 Liras Italianas............
Florín Holandés 
Corona Sueca . . 
Corona Danesa . 
Corona Noruega 
Marco Finlandés

1 
1

loo Chelines. Austríacos ., 
loo Escudos Portugueses . 
loo Yeiís Japoneses .....
loo Francos Belgas (fin) . .

Sigue la nefaria
cas, S,35 de electricas y 5,83 
de inversión. En los bancos co
merciales, salvo popular que se
ñala dinero en alza de 6 puntos, 
hay avances entre 1 0 y 1 5 y en 
los industriales mejoras de 10 
para Fomento y Urquüo y de 
S para Bankinter, Occidental y 
Bic. En el comienzo de su am
pliación el atlántico cotiza la 
acción a 222 por ciento y el 
derecho a 280 pts., lo que supo
ne una mejora de 8 puntos. Si
gue la euforia en las eléctricas, 
con el avance máximo de 5 
puntos en Iberduero y mejoras 
extendidas en los grupos de ali
mentación y comercio. En cons
tructoras e inversión mejoran 10 
Vacesa y Cristalería, 9 Dragados 
7 Urbanizadora Metro, Asiand y 
Alba, etc. En monopolios ga
nancias de 3,5 en Campsa, 4,5 
en Telefónica y 5 en Tabacalera 
y en las C^uímicas que tienen el 
avance más fuerte en los índices, 
recuperaban 10 Cepsa, 7,5 Pe- 
tromed, 5 Explosivos e Hidro- 
Nitro y 4 Oxigeno, Energía y 
Cros. En las siderúrgicas avan
ces de 10 en Zardoya, 5,5 en 
Tubacex, 3,5 en Hornos y otros 

CAMBIOS

COMPRADOR VENDEDOR

68,996 69,256
58,205 58,493
16,079 16,159

139.371 140,174
41,091 - 41,369

234,289 235,973
37,070 37,310

8,186 8,227
34,336 34,551
15,770 15,865
13,268 13,344
13,528 13,606
17,322 17,431

504,651 510,285
144,282 145,434
33,638 33,847

231,219 233,657

importes menores. Al cierre con
tinuaba el dominio comprador.

BILBAO
Inicio semanal con buena 

disposición y mayor asentamien
to después de la euforia desen
frenada del pasado viernes. Desi
gual el corro eléctrico, destacan
do las alzas de 4 en Viesgo, 3,25 
en Hidrola y 3 en Sevillana y 
desmereciendo Iberduero que 
sólo ganaba 0,5 y Unión que 
perdía similar importe. En ban
cos gran demanda, marca'ndose 
en los principios las alzas má
ximas autorizadas y destacando 
los 23 puntos, del Popular, 15 
del Santander y Central, 14 de 
Bilbao y 12 del Hispano y Viz
caya. En las siderúrgicas mejo
raban 4,5 Hornos, aunque ter
minaba con papel, 4 Aceros y 
3 Echevarría y perdía 3 puntos 
Olarra, que termina con papel.

ENCUESTA A NIVEL NACIONAL 
DEL BANCO DE SANTANDER

El Banco de Santander 
está realizando una impor
tante encuesta a nivel nacio
nal entre cerca de 30.000 
exportadores a fin de cono
cer su opinión sobre en qué 
países y ciudades extranje
ros necesitarían la asistencia 
comercial, técnica y finan
ciera de la banca para pro- 
mocionar las exportaciones 
españolas.

La banca en general

IRAK NOS 
VENDERA MAS 

PETROLEO
Bl Este mismo mes se entregaran 

a nuestro país 300.000 toneladas 
adicionales

MADRID, 6 (Logos).— Du
rante el primer semestre de 
1979, España recibirá 2.600.000 
toneladas de crudo iraquí, que 
se verán incrementadas con casi 
total seguridad con otras 240.000 
adicionales, lo que representa un 
incremento del 21,6 por ciento 
con respecto a las 2.500.000 to
neladas correspondientes a los 
dos primeros trimestres del año, 
de acuerdo con el contrato de 
5.000.000 de toneladas anuales 
actualmente en vigor entre Espa
ña e Irak, gestionado por Hispa- 
noil con cargo a la cuota del 
Ministerio de Comercio, según 
informa el boletín “Petróleo”.

Una delegación española visi
tó recientemente Bagdad, con el 
fin de asegurar el embarque en 
este mismo mes de marzo de 
las 300.000 toneladas adiciona
les de cnido, que engrosarían la 
cifra correspondiente al contra
to bilateral para el primer tri
mestre del año, que es de 
1.250.000 toneladas.

También se ha obtenido la 
promesa por parte de las auto
ridades petroleras iraquíes, del 
envío de una cantidad suple
mentaria, es decir, con inde
pendencia del contrato en vigor, 
de 240.000 toneladas, en entre
gas de 80.000 toneladas mensua
les a lo largo del segundo tri
mestre del año actual, aunque 
serán adquiridas al precio olicia! 
estableciüo por la OPEP para los 
crudos vendidos en el cuarto tri
mestre de 1979.

Los einbanjues de esta.s par
tidas adicionales de crudo para 
España si- iniciarán en abril 
proximo, en el terminal Bania.s

banco de huesea...ün banco de ’ínteres* capital

Los avances de las químicas son 
de 5 enteros en Petróleos y 3 en 
Explosivos y en los grupos fina
les alzas de 10 en Dragados y 
Zabalburu, 8 en Vacesa y 4,5 en 

: Telefónica. Cierre favorable con 
‘dinero interesado, sobre todo en 
bancos. Indice: 112,94 -W-,17.

BARCELONA
Calcada de la sesión anterior, 

la jornada inicial de semana tie
ne un carácter marcadamente 
comprador. El dinero abundante 
produce alzas generales que en 
muchos valores están al límite. 
Entre las ganancias destacan los 
9 enteros de Dragados, 7 de Mo
tor y Asiand, 6 de Cepsa y San
son, 5 en Explosivos y Torras, 
etc. En los bancos industriales 
mejoraban 11 Fomento y 10 el 
Urquüo y en los comerciales las 
ganancias estaban entre 11 ente
ros en el Hispano y 15 de Cen
tral y Bancobao. Buen cierre. 

acompaña a las empresas en 
la conquista de nuevos mer
cados y frecuentemente se 
adelanta a ellas actuando de 
pionera en la prospección 
comercial, complementan
do posteriormente su actua
ción con financiación, ges
tión de cobro e información 
comercial y técnica sobre 
los usos y costumbres de ca
da país, dando seguridad a 
la empresa exportadora en 
su comercio internacional.

de los campos de producción, 
transporta el crudo iraquí, hasta 
dicho puerto mediterráneo a tra
vés de Siria. La nueva etapa de 
amistad entre Irak y Siria, orien
tada hacia una unión política, 
ha pennitido la reapertura de di
cho oleoducto p^a facilitar la 
salida al Mediterráneo del petró
leo iraquí, que hasta ahora po
día hacerse solamente a través 
del terminal de Ceyham, en Tur
quía.

ESPAÑA EN EL FMI: 
JOSE LUIS LEAL, VIAJO 
AYER A WASHINGTON

MADRID, 6 (Logos).- El 
secretario de Estado de Econo
mía, José Luis Leal Maldonado 
salió ayer con destino a Was
hington donde presidirá la dele
gación española en la reunión 
del comité provisional de la 
.Junta de gobernadores d e 1 
Fondo Monetario Internacional 
(Interim Commitee).

La delegación española presi
dida por José Luis Leal está 
compuesta por el gobernador 
del Banco de España, por el di
rector general de estudios de 
dicho banco, por el director 
general de Política Financiera 
del Ministerio de Economía y 
por el representante de España 
ante el Fondo Monetario Inter
nacional.

Gon motivo de esta reunión 
•se examinará, entre otros temas, 
las persjjectivas de la economía 
mundial y el funcionamiento del 
proceso de ajuste así como las 
líneas básicas del funcionamien
to del sistema monetario inter- 
nacional entre los ijue destacan

BOLSA de

BANCOS

Banco Zaragozano .......................  
Barreo Extarior................................
Banco Central................................
Banco Español de Crédito . . . . 
Banco Hispano Americairo . . . . 
Banco de Santander ....................  
Banco Popular Español..............
Banco de Bilbao.......................
Banco de Vizcaya..........................  
Banco Industrial de Cataluña . . 
Banco Occidental..........................  
Banco Atlántico.............................  
Banco Urquijo...............................  
Banco Industrial del Sur..............

ELECTRICAS

Hidro Española . .
Sevillana..................
Cantábrico ............ 
Eléctrica Viesgo . . 
Hidro Cataluña . . .
Iberduaro..............  
E. Reunidas ..... 
Unión E. Madrileña 
Penosa....................
Pecsa 5.000 ............

MINERAS

Ponferrada . . 
Duro Peignera

SIDEROMETALURGICAS

Altos Hornos 
AuxHiar F.C.

ALIMENTACION

Azucarera 
Ebro . . .
Aguilas . .

QUIMICAS

Petróleos. 
Explosivos
Energías .

CONSTRUCCION

Dragados..................
Urbis.......................
Inmobiliarias Metro
Vallehermoso ....

VARIOS

Telefónica...................
Galerías Preciados. . .
Campsa........................
Tabacalera...................
Astilleros ...................
Unión Fénix.............
Seat.............................  
Renta'inmobiliaria . .

Preced. HOY

237 247
270 280
308 323
257 270
249 259
310 325

286 296
242 252
163 168
170 175
242 222
262 272
— 194

71 75
63 66
66 61
63 66
54 53
68 73
42 47
72 76
57 61
63 67

42 —

24 27,5 
49

67,5 —

60 65

167 177
60 65
35 39

213
—- 67

—— 116

74,75 79,5
— -
225 228,5
125 130

12,5 16
272 —
— 62
— —

Cambios de la sesión de 
hoy facilitados por

150 flJfl AHORROS
M ZflRflCOZfl.flCflGOn Y «Qlfl

los nuevos usos conferidos a los 
derechos especiales de giro, así 
como los servicios de financia
ción suplementaria establecidos 
por el Fondo Monetario Inter
nacional.

Es la primera vez que España 
ocupa un puesto en este comité 
del F.M.L, tras la formación el 
año pa.sado del grupo de países 
compuesto por .Mexico, Vene
zuela y otros de Genlroamérica, 
encabezados en esta ocasión por 
Es|)aña. “

VENDO

A universitario que 
desee traje militar 
para milicias (nuevo) 
completo. Los inte
resados pueden lla
mar al teléfono nú
mero 251837.
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Earter a H Eaira
¡¡aramna Saúat

Las nuevas propuestas 
podrían sacar del
punto muerto las 

actuales negociaciones

Conferencia internacional 
déla OIT

JUAN CARLOS
INVITADO
DE HONOR

WASHINGTON, 6 (Efe).- La Casa 
Blanca anunció anoche que el asesor 
presidencial Brzezinski viajará a El 
Cairo para preparar la entrevista que a 
fines de semana mantendrán los 
presidentes de Egipto y Estados 
Unidos. En el comunicado difundido a 
este respecto, el secretario de Prensa 
de la Casa Blanca, Jody Powell, señala 
que Brzezinski estará acompañado por 

. Alfred Atherton, enviado especial 
norteamericano a Oriente Medio.

Powell añadió que ambos 
funcionarios referirán a Sadat diversos 
asuntos de seguridad regional, que el 
líder egipcio negociará posteriormente 
con el presidente Carter.

Entre los temas que abordarán los 
dos dignatarios figurarán posiblemente 
las nuevas propuestas de paz ofrecidas 
por la Administración Carter, que

podran conducir a la firma de un 
acuerdo definitivo en la materia.

El mismo portavoz manifestó que 
Carter abandonará Washington el 
próximo miércoles para reunirse con 
Anuar el Sadat en la capital egipcia.

La nota agrega que el avión 
presidencial podría realizar también 
una escala técnica para repostar 
combustible en el Archipiélago de Las 
Azores.

Uno de los temas más inquietantes 
es el de las multinacionales
GINEBRA, 6 (Por Luis LAZARO de Efe).

OS países medianos y pequeños a la política de 
independencia respecto a los grandes bloques 

parecen avanzar en el seno de la Organización Interna
cional del Trabajo.

OBLIGARA A EGIPTO

WASHINGTON, 6 (Efe).- El 
tratado de paz que firmen egipcios e 
israelíes "obligaría" a Egipto, pero no 
tendría precedencia sobre otros pactos 
defensivos interárabes.

Israel, la fórmular estadounidense 
podía ser que en el plazo de un año, 
una vez finalizado el tratado bilateral, 
comenzasen los "preparativos" para 
unas elecciones autonómicas en 
Cisjordania y Gaza.

Egipto desea que en ese plazo de un 
año se hayan celebrado dichas

Fuentes d i píomáticas

elecciones, 
accede a 
mismas.

Fuentes

mientras que Israel 
una fecha fija para

diplomáticas resumen

no
las

en

norteamericanas aseguraron anoche 
que esta era la primera de las 
propuestas norteamericanas tendentes 
a sacar del punto muerto las actuales 
negociaciones sobre Oriente Medio.

Sobre el tema de la autonomía 
palestina, el otro punto donde 
persisten diferencias entre Egipto e

definitiva la situación al afirmar que la 
primera fórmula sería un triunfo para 
Egipto, y la segunda para Israel.

Estos compromisos fueron 
aceptados ayer por el Gabinete judío. 
Dura te su próximo viaje a El Cairo, 
Carter espera conseguir del presidente 
egipto, Anuar el Sadat, 1a aceptación 
de estas propuestas.

Italia hacia unas nuevas elecciones generales:

• PERTINI TIENE LA PALABRA
ROMA, 

Fracasado 
formar u 
puente”,

6 (Efe).- 
el intento de
n gobierno
un gabinete

provisional que permite 
afrontar con tranquilidad las 
elecciones para el 
parlamento europeo, parece

que italla se encamina ya
con paso firme a 
elecciones anticipadas.

Tiene la palabra

las

el

CIl^E PALACIO
PROXIMAMENTE ESTRENO 

¡Lo absurdo y lo real! ¡Lo extravagante y lo 
cuerdo! Reirá con les increíbles escenas del 

fim y llegará a un final... ¡Sorprendente!
-■ ---

isnnBMi-unH twB-iniiniKBsn

Esta es la impresión dominante al término de una 
semana de sesiones del centenar largo de representan
tes de gobiernos, empresarios y trabajadores de todo 
el mundo que forman el consejo de administración, 
con sede en Ginebra.

La primera de las innovaciones a señalar es la pro
puesta a la conferencia general de junio próximo —en 
la que será invitado de honor el Rey de España don 
Juan Carlos— para introducir el voto secreto en sus 
sesiones, lo que proporcionará mayor libertad de deci
sión a las delegaciones y puede facilitar la impugna
ción de las credenciales a los representantes de traba
jadores enviados por ciertos gobiernos autoritarios o 
la condena de otros.

Respecto a las compañías multinacionales —un 
tema cuya sola aparición causa inquietud a muchos 
gobiernos— se ha aprobado la creación de un comité- 
tripartito, a elegir en junio próximo.

Serán sus funciones estudiar la actuación de las 
compañías, en particular la protección de los dere
chos de sus trabajadores, conforme a una propuesta 
formulada en noviembré último por el embajador es
pañol Manuel Jiménez de Parga.

Por otra parte los países industrializados han deja
do de ocupar un cargo de cierta importancia en el 
organismo, la presidencia del grupo de los gobiernos, 
que pasa- a ser cubierta por la embajadora mexicana 
Aida González.

También por primera vez la Unión Soviética se ha 
visto acusada ante el comité de libertad sindical, me
ses después de la condena sufrida por Checoslovaquia.

A pesar de la oposición de los delegados del gobier
no y sindicatos soviéticos y de la intervención de un 
representante de los trabajadores de Hungría, el con
sejo ha decidido pedir información al Gobierno sovié
tico sobre la desarticulación de un grupo de sindicalis
tas, en el tjue se hace referencia a las deportaciones.

Simultáneamente los Estados Unidos, que abando
naron hace año y medio el organismo, han dado una 
muestra (fe buena voluntad y colaboración al ofrecer 
una contribución voluntaria de 250.000 dóíares, unos 
17,5 millones de pesetas, destinados a la información 
sobre enfermedades profesionales.

El tema de la libertad sindical en el mundo se cen
tró en el estudio de 26 casos, entre ellos los de la 
República Dominicana —en el que se constata una 
“evolución favorable tras el cambio de Gobierno en 
dicho país”— Chile, Ecuador, Perú, Guatemala, 
Colombia, Honduras, Argentina y Uruguay.

CHILE, BAJO EXAMEN

El caso de Chile continúa bajo examen desde 
1973 y conforme a una propuesta española se in
corporó al expediente del comité de libertad sindical 
el informe presentado este año ante la Comisión de 
Derechos Humanos de la ONU.

Para el próximo bienio, el presupuesto provisional 
del organismo es de 203 millones de dólares, unos 
1 5.000 millones de pesetas.

Los países industrializados lograron reducir en 
una pequeña parte la propuesta presentada por el 
director general de la OIT Francis Blanchard, quien 
advirtió que los programas de actuación están “re
ducidos a la más mínima expresión”.

Pero los cambios más palpables hacia la reforma 
real de la OIT que busca su independencia y neutra
lidad, parecen residir en el alejamiento progresivo de 
su consejo de administración respecto a los dos gran
des grupos, el de los países capitalistas, y el dirigido 
por la Unión Soviética.

decidió ayer que no ira al 
Gobierno si no cuenta al 
merros con la abstención 
comunista.

Los comunistas, sin 
embargo, anunciaron que no 
se abstendrán, sino que irán 
a la oposición, si bien

presidente de la República, 
Sandro Pertini, que hoy 
martes concluye su ronda de 
consultas con los partidos 
constitucionales.

Pertini ha sido invitado 
por la Democracia Cristiana 
a elegir como nuevo 
encargado de formar 
gabinete a un dirigente de 
este partido, con preferencia 
para Flaminio Piccoli, 
presidente democristiano, 
Arnaldo Forlai ministro de 
Exteriores, o Giullo 
Andreotti, el dimisionario 
jefe de Gobierno.

Cualquiera de ellos 
intentaría un Gobierno 
provisional, si logran enrolar 
al Partido Socialista, pero el 
secretario general de este 
último, Bettino Craxi,

“moderada”.
Fracasados ya los

intentos de Giulio Andreotti 
y del republicano Ugo La 
Malta, será difícil que 
cualquier otro político logre 
formar gobierno, por lo cual 
la solución lógica parecen 
las elecciones generales.

Pertini pudiera encargara 
Andreotti una ultimfsima 
ronda antes de presentarse 
al voto de confianza de las 
Cámaras, lo que también 
significa un método de 
convocar las elecciones, o 
puede hacerlo directamente, 
esta misma tarde o mañana.

AIXXACICBÓO • ANTON» MAB0Ñ0-MARALAS5O 
, y riíjpreimttdtfc EMILOADiAREZ

Bnnewnu "
podbeitbpor BIIX3B0 LbOKQA

próximos, estaremos muy cerca 
de la paz”, declare') hoy el asesor 
de prensa de Begin Dan Patir.

El gabinete israelí aprobó 
esas ideas de (barter por una 
apretada mayoría de nueve 
votos contra tres y cuatro 
abstenciones, y el Parlamento se 
muestra impaciente, pues “el 
pueblo desea saber de que se 
trata”.

i**®»»»».
Mayores 18 años exclusivamente

Se advierte al público que este film, por su temática o contenido, pudie
ra herir la sensibilidad del espectador

Afirma el presidente de Israel:

ESTAMOS AL BORDE
ZALDIVAR (le Efe).— La fíntia 
(le la paz entre Egipto ç Israel 
depende exclusivamente del 
presidente egipcio, Anuar al 
Sadal, según opini(5n 
generalizada en medios oficiales 
y políticos de Jerusalén.

La decisión de Sadat respecto 
a las nuevas fórmulas de EE.IJU 
para el tratado de paz, 
aprobadas el lunes por el 
Gobierno israelí con la 
recomendación del primer 
ministro, Menalien Begin, se 
desconocía hoy

“Si el presidente Jimmy 
Carter persuade a Sadat en sus 
reuniones del jueves y viernes

“SICON MUCHO

lehuda Ben Meir, jefe del 
bloque religioso nacional, 
principal socio político de 
Beján en la coalición de 
Gobierno, (lijo hoy; “No 
haremos mas concesiones a 
Washington”.

El presidente israelí, Isaac 
Navon, declaró hoy a “Maariv” 
“Se puede decir (jue estamos al 
Ixirde de la paz”. «

Por su parte, “lediot 
Ajrouot” informa que Begin 
dijo “sí, con mucho placer” 
cuando Carter le propuso el 
lunes en Washington un pacto 
de defensa con los EE.IJU.

El ministro de Defensa, Ezer 
Weitzman, y el titular de 
Finanzas, Simja Erly, viajarán la 
semana próxima a Washington 
para tratar allf la asistencia 
militar y económica

norteamericana a Israel.
Según “Maariv”, Begin 

logro “un entendimiento con 
Carter para la ayuda militar, 
económica y petrolera”.

Entretanto, el hotel “Rey 
David” de jerusalén se prepara 
para albergar desde este 
jiroximo sábado al presidente 

immy Carter, quien será 
recibido con una salva de 21 
cañonazos cuando arribe desde 
El Cairo al aeropuerto “Ben 
Gurion” de Tel Aviv.

será el segundo presidente 
norteamericano, después de 
Richard JMixon (1974), que 
visite el Estado de Israel.
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Todas sus tropas han abandonado Vietnam

■: Re tirada tot al
PEKIN, 6 (Por Manuel MOLARES, de Efe). - Las tropas 

chinas han sido totalmente evacuadas del Vietnam y en es
tos momentos (02,30 gmt) se encuentran ya en territorio 
propio, supo “Efe" de fuentes chinas seguras. Esto corrobo
ra las informaciones anteriores en el sentido de que evacua
ciones parciales se habían efectuado antes del anuncio de la 
retirada definitiva.

Hanoi dispuesto a negociar con 
Pekín las relaciones normales 
entre los dos países

Según fuentes también 
seguras, las primeras unida
des chinas comenzaron a sa
lir del Vietnam en la noche 
del viernes.

Las autoridades chinas 
ho porpprcionan sus estima
ciones sobre las bajas pro
pias, tanto humanas como 
de matériaí, o de las fuerzas 
vietnamitas.

Por otra parte, y de fuen
tes asimismo seguras, se sabe 
que China no tiene inten
ción en absoluto de atacar a 
Laos, como dicen Hanoi y 
Moscú.

China sigue asegurando . 
que su “contraataque” al 
Vietnam fue respuesta a las 
constantes provocaciones

existen, por el momento, 
esas provocaciones.

Pero no se descarta que 
tropas vietnamitas acantona
das en Laos intenten provo
car incidentes fronterizos 
para intentar que China rea
lice una acción de respuesta 
similar en la frontera de ese 
país, dicen analistas milita
res.

Se desconoce el momen
to exacto en que el último 
soldado chino abandonó el 
territorio vietnamita. Las 
02,30 gmt es la hora de re
ferencia en que “Efe” cono
ció la noticia.

HANOI DISPUESTO A 
NEGOCIAR

tud concreta en función de 
la evolución de la situación” 
declaró esta mañana en Ha
noi una fuente vietnamita 
autorizada tras el anuncio 
de Pekín de retirada de sus 
tropas.

“Los dirigentes chinos, 
que desencadenaron la gue
rra de agresión contra Viet
nam —prosiguió la misma 
fuente— deberían poner fin 
a ésta definitivamente. De
ben retirar inmediata, total 
e incondicionalmente . sus 
soldados de este lado de la 
frontera histórica que ambas 
partes acordaron no violar. 
Deben respetar estrictamen-

dispuesta a negociar con la 
parte china para restaurar 
las relaciones normales entre 
los dos países, respondiendo 
así a las aspiraciones legíti
mas de los pueblos vietna
mita y chino y al deseo de 
los pueblos del mundo ente
ro”.

Esta reacción, advierten 
los observadores, es más po
sitiva que la que generalmen
te se esperaba, es oecir, que 
Vietnam acepte tomar en 
consideración la evolución 
de la situación cuando, du
rante los últimos días, rehu
saba de antemano las “bue
nas palabras” chinas consi
derándolas como una “corti
na de humo” destinada a 
ocultar las intenciones reales 
de Pekín.

Este sentimiento es, por 
otra parte, confirmado en 
las calles de Hanoi, que se 
esperaba encontrar esta ma-

ñaña “en pie de guerra”. 
Efectivamente, al amanecer 
presentaban prácticamente 
su semblante habitual, a 
excepción de algunos refu
gios individuales de protec
ción antiáerea que los habi
tantes han cavado aquí y 
allá.

LAS TROPAS 
VIETNAMITAS EN 
ESTADO DE ALERTA

Reconoce Pekín:

fronterizas sufridas. 
En el caso de

HANOI, 6 (Efe-AFP).- 
“Vietnam adoptará una acti-

te la independencia, la sobe
ranía y la integridad territo
rial de Vietnam”.

“En este caso —se aña
de— la parte vietnamita está

DECRECE EL RIESGO DE 
UNA TERCERA GUERRA 
MUNDIAL

Laos no

LA MAYORIA
DE LOS SOLDADOS
VIETNAMITAS
ERAN NIÑOS

(Por Manuel MOLARES dePEKIN, 6 , 
Efe para “A/e”.— Ahora que ha terminado 
la miniguerra y que todos los soldados

Te echo mucho de

l'OKIO, 6 (Efe^Upi).- China cree que su invasió?i 
de Vietnam ha hecho decrecer el ries_^o de ujia tercera 
guerra mundial, porque ha destruido la ambicióii viet
namita de dominar la región, dice una información 
de la agencia japonesa “Kiodo’^transmitida desde Pe- 
k tn.

El reportaje, que cita fuentes chinas, dice que las 
'tropas invasoras chinas destruyeron tres batallones re
gulares vietnamitas en 16 días de combates en la zona 
de la frontera.

El aniquila7niento de las fuerzas regulare.^ vietna
mitas, - dicen las fuentes chinas ■ ‘"nos ha llevado a la 
conclusión de que Vietnarfi ha perdido fuerza para 
lanzar una ofensiva sistemática a lo largo de la fronte
ra común.

Al serle.s preguntado sobre el sentido del cotij'licto 
fronterizo, las fuentes dijeron: "El hecho de que ha
yamos paralizado las arnbidones de los expansionistas 
apoyados por los imperialistas periodistas sovi¿tico.s 
hará disminuir los riesgos de u?ia tercera guerra tnun- 
dial”.

BANGKOK, 6 (Efe-AFP) 
Las divisiones regulares en
cargadas de la defensa de 
Hanoi han sido puestas en 
estado de alerta y podrían 
iniciar un despliegue en di
rección norte para atacar a 
las tropas chinas que han 
iniciado la retirada del terri
torio vietnamita, según co
municaciones de radio capta
das esta mañaneen Bangkok.

Cuatro divisiones vietna
mitas, dos de las cuales se 
encuentran aun en periodo 
de entrenamiento, aseguran 
la defensa de la capital.

JUBILO EN JAPON

TOKIO, 6 (Efe).- El Go
bierno de Japón acogió el 
martes con júbilo la decisión 
china de retirar sus fuerzas 
militares de territorio viet
namita, informó esta maña
na un portavoz oficial.

Al mismo, tiempo el Mi
nisterio de Asuntos Exterio
res de Japón recibió el lunes 
por la noche una comunica
ción de su Embajada en Ha
noi, manifestando que las 
autoridades vietnamitas ha
bían alertado a las embaja
das extranjeras acreditadas 
en aquel país ante un posi
ble ataque aéreo chino.

chinos abandonaron territorio vietnamita. 
China comienza a hablar. Y lo que comienza 
a decir China es muy grave: gran número de 
los soldados vietnamitas eran casi niños re
clutados a la fuerza y existían planes proba
dos de agresión a la República Popular por 
parte vietnamita.

Distintas zonas fronterizas estuvieron 
ocupadas por el Vietnam durante meses en 
propio territorio chino, —dice también 
China—.

— ¿Es esto propaganda que ahora co
mienza a lanzarse o es verdad?

Como primer punto de análisis debe 
recordarse que en todo este procéso los 
chinos-hablaron muy poco, pero cuando lo 
hicieron dijeron verdades que sistemática
mente se iban comprobando.

Pronto se va a comprobar si lo (jue 
sigue es cierto o no: es probable que muy 
j)ronto los corresponsales extranjeros' sean 
autorizados para visitar la frontera, como lo 
fueron antes de «jue surgiera él conflicto.

Allí se podrá entrevistar a los prisio
neros de guerra, es de suponer que libre
mente, y comprobar la veracidad de la 
información dada hoy por la agencia “Nueva 
China”. La libertad en las entrevistas está 
casi garantizada de antemano: si los chinos 
no quieren «¡ue algo se sepa no conceden 
entrevistas, simplemente, .''li las conceden, 
no las mediatizan. Esta es la experiencia de 
muchos corresponsales aejuí.

menos, mama , 
escriben algunos 

prisioneros de 
guerra llevados a la 
República Popular

La abundancia de muchachos jóvenes se 
atribuye a tres reclutamientos que sólo el 
año pasado se realizaron en el Vietnam.

La información no indica el número de 
prisioneros de guerra existente, pero de 
fuentes chinas se sabe que “hay muchos”.

Con respecto a lo que China llama provo
caciones vietnamitas, la infonnación revela 
que las fuerzas han recuperado documentos 
en su “contraataque”, algunos de ellos 
“clasificados”.

CÜNSTRIICCIONES
VIETNAMITAS EN TERRITORIO 
CHINO

MAMA, TE ECHO MUCHO DE 
MENOS

“le echo mucho de menos, mamá... 
“quiero comer arroz dulce, mamá...”. “Ma
má, si empieza la guerra, por favor ven al 
norte a recoger mi cuerpo. I¿sto «me se llama 
el “enemigo de. China (es decir, los propios 
soldados vietnamitas) debe darte mucha 
pena”...

Según “Nueva (.'hiña” estos testimonios 
fueron recogidos entre los prisioneros de 
guerra traídos por la República Popular a 
este país.

Son fragmentos de cartas o de diarios de 
muchachos menores de 20 años. Mu< hos de 
los prisioneros habían sido reelulad<»s tras la 
orden dada por Hanoi el año pasado de 
aumentar los límites de edad en estos reclu
tamientos: de los 18 a los .30 años de los re
clutamientos anteriores se. pasó a los Ib-LS 
años. *

Así cuenta el caso de un muchacho de 
16 años hijo único que no pudo evitar la 
guerra, o el de otro cuyo padre había muer
to en la invasión de enero a Kampuchea.

Anade que en varias zonas, bunkeres, 
trincheras y otras construcciones milita
res se encontraban a veces hasta diez kiló
metros en el interior de China.

Los vietnamitas —dice la infonnación— 
decían «jue era su territorio toda zona don
de crecía el árbol kapok, muy abundante 
en la zona.

Recuerda las preguntas también de algu
nos corresponsales extranjeros (]uc visitaron 
la frontera y vieron construcciones militares 
vietnamitas en territorio chino.

En las construcciones militares los chinos 
capturaron desde documentos probando la 
ayuda alimenticia china al Vietnam hasta di
rectrices secretas del Partido Comunista viet
namita.

(JUNA, M EVO BLANCO DE (iHEBRA

Dlro dtx uiucnh» del eoinité eiüilral fe- 
chado el 8 de dieienibre del añ<» pasado ha
bla ahiertaiucnlc de China como "el nm-.vo 
blanco de guerra”, dice la agencia oficial.

En todo caso, y por esta primera serie 
de (latos aportada por < Jiina, es claro ()ue el 
Vietnam no planealia realizar un ataijue 
gigante contra la frontera china, sino <)ue sus 
actos eran de pe(|ueña «envergadura desde el 
{)unto de vísta militar.

Pero, «tomo decía recientemente un fun-
cioitariu chino a 
juega”. •

"eoii (Jiiiia no se;

,ESPERANDO A LOS "JEMERES"
KLONd LUEK (frontera de Thailandia con Camboya).- Soldados del Ejército thailandés patru

llan junto a la frontera con Camboya, después de la “intrusión" armada de soldados jemeres, que 
causó dos muertos thailandeses. El primer ministro thailandés Chammanad manifesto que su país 
estaba dispuesto a defenderse de los ataques procedentes de los intrusos aunque también dijo que su 

país reafirmaba la neutralidad en el conflicto Vietnam. — Camboya (Telefoto EEE UPi).
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ES una hermosura vivir en piso con calefacción 
central, porque así, cuando bailo, no me consti
po. ¿No te parece, Ramiro?

—Que sí, Josefina, no seas pesada. Siempre estás 
con la misma canción.

—Dirás con el mismo baile. Además no me gusta 
que me llames Josefina. Llámame Salomé, que rima 
más con mi afiliación a la danza. ¡Y es más bíblico!

— iQué rarezas te tengo que aguantar! Tengo unas 
ganas de estar muerto para no asistir a tus bailes 
prohibidos... Cualquier día va a subir un guardia al 
piso y vamos a tener un disgustazo fino.

—¿Y por qué narices? ¿Es que ni en su casa va una 
a poder bailar como le dé la gana? A nadie importa si 
bailo desnuda o con una manta. ¿Es que hago algún 
daño a alguien? No creo que se pongan coloradas las 
paredes de nuestro piso por verme bailar así.

—Pero podías hacerlo menos sicalíticamente, más 
tapadica.

—¿Es que te molesta ver mi desnudo? Porque para 
eso te casaste conmigo, creo yo. iMe niego a bailar 
vestida y con la luz apagada! No tengo traumas, que
rido.

—Pero tienes sesenta y dos años y va siendo hora 
de que te entre un poco de formalidad. Y más siendo 
tan religiosa.

—Si bailase el Ave María de Gounov o alguna jacu
latoria, aún tendrían razón de ser tus palabras. Pero 
sabes que siempre bailo lo mismo: La danza de los 
siete velos.

—Que bailada por ti más bien parece la danza de 
los siete pelos.

— ¿Es que me estás llamando calva? Pues sepas que 
tengo mucho vello en los tres sobacos. Y negro como 
la mora.

—Porque te tiñes.
—Por lo que sea. También tú llevas dientes de vaso 

y no digo una palabra de tu prótexis dental. Estaría 
bueno que ahora dijeras que me ha entrado la alope
cia, cuando estoy bien segura de que jamás seré una 
calavera sin pelo. Anda, desabróchame este corchete 
que no alcanzo.

Si te pusieras cremalleras...
—Las blusas con cremallera en la espalda me pare

cen braguetas de señora y por eso jamás las uso.
— iPero y qué manía bailar desnuda! Por mucha 

calefacción que haya, cualquier noche vas a coger 
una pulmonía y a ver quién le cuenta al doctor que 
te gusta bailar destapada.

—¿Es que vas a negarme el único vicio que tengo?
-Pues qué quieres que te diga, no está bonito en 

una señora mayor de edad...
—¿Acaso no tengo la casa limpia como una pate

na? ¿Acaso no te hago unas, natillas de plátano ralla
do con manzana, que son una bendición de Dios de lo 
ricas que me salen? ¿Acaso no lavo, a mano tus mu
das para que queden más suavices que en la lavadora? 
Pues si te complazco en todo, compláceme tú en una 
cosa. No creo que te resulte tan insoportable verme 
bailar a media luz, mientras entré por el mirador el 
resplandor de una tajada de luna.

—Sí, sí, pero cualquier día tenemos un disgusto de 
no te menees.

—¿No les habrás dicho a las vecinas o a los abuelos 
del carasol que bailo sin ropa?

—¿Cómo les voy a decir una cosa así? Se me reirían.
—Pues, venga, tatarea la danza de los siete velos, 

que voy a empezar, cariño.
—Estás horrible sin ropa, Josefa. iQué cacatúa!
—Vaya unos ánimos que me das. En lugar de ja

learme, me dices que estoy horrible.
—Sólo te queda pellejo.
—Las grandes bailarinas han sido siempre esbel

tas.
—¿Me dejas que baje la persiana y que corra el 

estor?
—¿Pero cómo va a entrar la luz de la luna si no la 

dejas? Deja que entre la plata a rodajas en esta habita
ción, pues que la luna es la luminotecnia de mi núme
ro. Tralará, lará, tralará, larí...

Josefa, de 62 años, casada, ha sido denunciada por 
la comunidad de vecinos de la casa en que habita con 
su esposo, ya que ciertas noches se pone a bailar des
nuda, ante el escándalo de los vecinos de las viviendas 
de enfrente, que son quienes se han quejado "del su
ceso", a la referida comunidad denunciante.

BRUNET

ZARAGOZA, 6 (ARAGON/exprès, por B.B.R.).— 
Mañana se celebran elecciones en nuestra Universidad para 
designar al futuro rector. Este tiene que estar entre los 
nombres de Angel Canellas López, de la Facultad de 
Filosofía Y Letras, don Francisco Mari'n Gúrriz, de la 
Facultad de Medicina, y don Federico López Mateos, de la 
Facultad de Ciencias. Habi'a un cuarto aspirante, don 
Lorenzo Martin-Retortillo, de la Facultad de Derecho, pero 
el pasado viernes retiró su candidatura.

poder llevar a buen fin la 
procelosa nave de la 
enseñanza universitaria, en 
la que es capítulo de lo más 
transcendental el caso de ios 
profesores no numerarios. 
En este apartado hay que 
tener en cuenta due en 
cantidad y en horas son 
muchos más que los 
catedráticos numerarios, 
aunque estos tengan más 
peso específico por aquello

MEDICINA DE 
MONTAÑA

L
a cátedra de Patolo

gía Quirúrgica de la 
Facultad de Medicina de la 

Universidad de Zaragoza ha 
organizado las IV Jornadas 
Nacionales de Medicina de 
Montaña, con la colabora
ción de "Montañeros de Ara
gón", en la conmemoración 
de sus bodas de oro, y la Fe
deración Española de Monta
ñismo. El programa, que se 
desarrollará durante los días, 
del nueve al once del actual 
mes de marzo, ofrece el de
bate de interesantes ponen
cias, que serán presentadas 
por destacadas personalida
des del campo de la Medici
na. Las sesiones de trabajo 
que comenzarán a las nueve 
de la mañana del sábado, 
tendrán lugar en la Facultad 
de Medicina de la Universi
dad de Zaragoza. Informa
mos también de que quienes 
piensen presentar comunica
ciones libres deberán de lle
varlas previamente mecano
grafiadas a doble espacio, a 
fin de poder entregarlas foto- 
copiadas a los demás partici
pantes y de que posterior
mente pueda procederse a su 
publicación.

UNIVERSIDAD DE ZARAGOZA:(lAÑ

Puede haber fuerte 
abstención estudiantil

■ Pretenden mayor participación 
en la proporción de votos

Estas elecciones, que 
quieren ser perfectamente 
democráticas y que cuentan 
con los diferentes 
estamentos de la 
Universidad, tienen también 
muchos críticos y muchos 
partidarios de la abstención. 
La primera razón de esta 
abstención se basa en la 
proporcionalidad, de la 
representatividad puesto 
que se te da un cincuenta 
por ciento a ios alumnos, el 
veinte por ciento a los 
profesores no numerarios y 
el cinco por ciento al 
personal no docente. 
Entonces los estudiantes se 
abstienen de nombrar a sus 
representantes en amplia 
proporción y, mientras en 
sus esferas se afirma que es 
en señal de protesta, los tres 
candidatos al Rectorado 
aseguran que es un poco por 
desidia, por abandono y por 
falta de confianza en los que 
les Vayan a representar.

Pero esos mismos 
profesores en sus programas 
de gobierno dfe la 
Universidad confiesan que 
habrán de tener muy en 
cuenta a los alumnos para

de la seguridad y fijeza del 
empleo.

Por lo que se refiere a los 
programas a desarrollar por 
los posibles rectores, éstos 
no difieren demasiado 
puesto que la problemática 
de la Universidad 
zaragozana es una y casi 
consustancial con la 
totalidad de la Universidad 
española. Solucionar el 
problema económico, el de 
la investigación, la 
selectividad, la 
configuración regional, la 
cultura universitaria y la 
relación con los otros'

elecciqnes en la
JUNTA DIRECTIVA ASQCIACIQN DE LA PRENSA

ZARAGOZA, 6 (ARAGON/expret).— 'Esta mañana han quedado abiertas las urnas, en ía sede de 
la Asociación de la Prensa de Zaragoza, para las elecciones que servirán para cubrir las dos vacantes 
que existen ahora en la junta directiva de esta entidad y que, con las votaciones de hoy, quedará 
completada en todos sus puestos.

Las elecciones de hoy en la Asociación de la Prensa de Zaragoza servirán para elegir a los vocales 
segundo y tercero. En los pasados comicios, celebrados el día 2 de febrero, resultaron elegidos el 
presidente, el vicepresidente, el tesorero-contador, el secretario y dos de los vocales.

La votación, que ha comenzado esta mañana, continuará celebrándose por la tarde. Una vez 
cerrada la urna, la Asociación de la Prensa de Zaragoza se constituirá en asamblea extraordinaria, en 
el transcurso de la cual se procederá al recuento de votos y, a continuación, a proclamar a los candi
datos electos.

Para ios dos cargos de vocal segundo y tercero se han presentado tres candidaturas: las de los 
señores Bentura Remacha (redactor-jefe de ARAGON/expres), Martín Moros (redactor de “Hoja del 
Lunes") y Trasobares Gavin (redactor de “Heraldo de Aragón”).

Una vez proclamados los nuevos miembros de la junta, esta celebrará a continuación de la asam
blea extraordinaria una sesión de trabajo, en la que se plantearán temas de actualidad en cuanto al 
asociadonismo de los profesionales zaragozanos de la información reunidos en torno a esta entidad.

Asimismo, los días 10 y 
11 habrá un programa para
lelo de actividades turísticas 
para los acompañan tes.

estamentos de la vida 
ciudadana son normas base 
para poder llevar a efecto la 
gran tarea que exige el 
rectorado de nuestra 
Universidad.

Pese a todas estas 
cuestiones las espadas están 
en alto y mañana se 
celebrarán unas elecciones 
más en las que parece que el 
índice de abstención sera 
rnás elevado que el que nos 
tiene acostumbrado nuestra 
flamante democracia, pese a. 
que parece ser que la 
Universidad tenía que estar 
mas preparada que el resto 
de los estamentos de la vida 
nacional.
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nueve de là tarde, hasta el 
día 20 del actual mes de 
marzo.

ARTES
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PROTECCION 
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CONFERENCIAS Y 
COLOQUIOS

E
l miércoles, siete de 

marzo, a las ocho de 
la tarde / en los salones del 

Hotel Corona de Aragón, el 
profesor y economista José 
María García de Blas dicta
rá una conferencia y dirigi
rá un coloquio en torno al 
controvertido tema del im
puesto sobre la Renta de las 
Personas Físicas, estimación 
objetiva singular, retenciones 
y fraccionamientos, así co
mo con tabilidades y libros 
necesarios. El acto ha sido 
organizado por una prestigio
sa entidad de "Asesoramien- 
tb de "Empresas".

Por otra parte el Colegio 
Oficial de A.T.S., que cele
brará el domingo próximo su 
fiesta patronal en honor de 
San Juan de Dios, ha organi
zado para las siete y media 
de la tarde de los días siete y 
nueve de marzo unas mesas 
redondas sobre el ejercicio 
de esta profesión en Alema
nia e Inglaterra. Se celebra
rán en el salón ds actos de la 
clínica de San Juan de Dios 
y serán dirigidas por los doc
tores Cimorra y Pardo Zubi- 
ri.

R
ica se presenta la se

mana en exposiciones 
de artes plásticas, y más con

cretamente en el campo de la 
pintura.' Hoy, martes, a las 
siete y media de la tarde, An
tonio Fernández Molina, pin
tor autodidacta manchego, 
inaugura una interesante 
muestra en la Sala de Arte de 
la Torre Nueva. La Sala Lu- 
zán, por su parte inaugurará 
el miércoles, día 7 a las 8 de 
la tarde una interesante ex
posición de óleos y dibujos 
de Luis Sáez. En este acto, el 
periodista José Luis Balbín, 
director del espacio televisi
vo "La Clave", pronunciará 
una charla sobre el tema "El 
Luis Sáez que yo conozco", 
a la que seguirá un coloquio.

También el miércoles y 
en la Sala Gambrinus inaugu
ra una interesante colección 
de su obra el artista de Tara- 
zona Manuel José Sierra Bar- 
selo. Esta exposición perma
necerá abierta los días labo
rales, de 11 a 2 y de siete a
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L
a Cruzada de Protec

ción Ocular, con la co
laboración del Colegio Nacio

nal de Opticos y el patroci
nio de los Ministerios de Edu
cación y Ciencia y Sanidad y 
Seguridad Social, convoca la 
quincena europea de la vi
sión infantil, que se celebra
rá en el mes de mayo, con el 
fin de sumarse a las acciones 
de UNICEF en el Año Inter
nacional del Niño.

El programa comprende 
alguna de las siguientes accio
nes: edición y reparto de car
teles y displays, boletines in
formativos, mesas redondas, 
programas especiales de ra
dio y televisión, edición de 
una cartilla infantil de pre
vención e higiene visual, etc. 
En las mesas redondas orga
nizadas en todas las provin
cias participarán destacados 
profesionales de la óptica, 
oftalmología, pediatría y 
médicos especializados en las 
diversas materias relaciona
das con la visión.
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ZARAGOZA, 6 (ARAGON/ 
exprés, por Danuso PARDO),— 
Mañana se celebran las eleccio
nes para el rectorado de la Uni
versidad de Zaragoza. Aunque 
^eron nominados en principio 
cuatro candidatos, que concu
rrirán a estas elecciones, pues, 
son los doctores Angel Cane
llas López, catedrático de Pa
leografía y Diplomática de la 
Facultad de Filosofía y Letras, 
Federico López Mateos, cate
drático de Química Industrial, 
Économie y Proyectos de la Fa
cultad de Ciencias, y Francisco 
Marín Górriz, catedrático de Te
rapéutica Física de la Facultad 
de Medicina.

Con los candidatos hemos po
dido conversar y recogemos a 
continuación un resumen de sus 
programas que, de alguna mane
ra, son programas de gobierno. 
También hemos recogido las ra
zones de la retirada de Lorenzo 
Martín Retortillo.

CANELLAS LOPEZ; 
REFORMA Y 
CONSOLIDACION

'/
e

/
s

Ha explicado en una carta a 
los electores las líneas maestras 
de su programa de actuación, 
exDoniendo en primer lugar su 
TiiosoTia: "Concibo el gobierno 
rectoral como fruto de la colabo
ración de todos y cada uno de 
los estamentos que componen la 
gran familia universitaria: esta ha 
de ser la que día a día señale los 
objetivos y abra cauces para su 
consecución”. Más adelante hace 
referencia a la Ley de Autono
mía Universitaria y la preocupa
ción por unos nuevos Estatutos. 
Asegura el profesor Canellas que, 
mientras se despejan estas incóg
nitas hay unas metas insoslaya
bles, como la ‘‘acuciante urgen
cia de integrar a las Escuelas Uni
versitarias de modo efectivo en 
el clima peculiar universitario... 
la definición de una política cla
ra en orden a los Colegios Uni
versitarios... y la preocupación 
ante la autoridad ministerial en 
punto a retribuciones de los fun
cionarios, docentes y no docen
tes” entre otras cuestiones. Se 
refiere más adelante a otros pro
blemas de la Universidad y expo
ne en el programa que ‘‘todo es
to nunca será obra personal de 
un Reótor, sino de la conjunción

de muchas buenas voluntades, de 
colaboraciones generosas, como 
siempre lo fueron las de los uni
versitarios de Zaragoza que dejan 
a la puerta del campus otras legí
timas preocupaciones públicas y 
particulares para cultivar en 
nuestros huertos comunitarios lo 
mucho que nos une”.

El programa del profesor Ca
nellas termina propugnando ‘‘no
minar en lo posible un equipo 
rectoral ampliado y adecuado a 
los efectivos cometidos del mo
mento y en el que participen 
profesores de varios estamentos 
y centros que sientan estas in
quietudes y metas... reformar lo 
reformable y consolidar el buen 
hacer de esta Universidad cuatro 
veces centenaria, es tarea suges
tiva, suscribible sin duda por to
da nuestra familia universitaria”.

LOPEZ MATEOS: UNA 
UNIVERSIDAD UTIL

Por su parte el profesor Ló
pez Mateos también nos ha pro
porcionado su programa, que es 
más bien una propuesta de líneas

de trabajo. El profesor López 
Mateos fue el único que ayer se 
sometió a un debate sobre las 
elecciones a Rector en la Univer
sidad. En su escrito a los electo
res comienza definiendo su vi
sión de la problemática universi
taria: “deseo una Universidad 
útil, que deje de ser uno de los 
adornos de la ciudad o el reduc
to de pensadores y docentes que 
la Sociedad conoce pero que no 
considera, porque sus efectos so
lo se miden en la magnitud del 
número de suspensos”. Y más 
adelante añade: "abogo por una 
Universidad en la que, sin aban
donar el estudio de los principios 
del Saber y profundizando en los 
principios científicos, que son 
sus características definitorias y 
trascendentes, fundamente su 
actuación en los problemas de 
nuestro tiempo para satisfacer 
las necesidades de nuestra socie
dad y para generar recursos que 
colaboren a su autofinanciación”.

Epprofesor López Mateos ha 
hecho una propuesta de organi
grama del Rectorado según la 
cual habría cinco vicerrectora 
dos: Leyes.. Estatutos y Regía- 
menlús; Ordenación académi
ca; investigación; Escuelas Uni 

versitarias; Extensión Universi
taria, y Asuntos Económicos. 
Junto a estos seis vicerrectora- 
dos, la Secretaría General, y un 
Adjunto al Rectorado, añadien
do que "todos los sectores de 
nuestra comunidad universitaria 
estarán representados en la ges
tión y decisiones de cada una de 
las cuestiones que se han pro
gramado o que puedan plantear
se”.

En definitiva, el profesor Ca
nellas, como él mismo dice, no 
ha pretendido ofrecer un progra
ma detallado de actuación que 
“debe ser configurada exacta
mente con vuestra colaboración” 
sino unas líneas maestras en las 
que ha apuntado la posible es
tructura universitaria, un servi
cio también de asuntos sociales, 
la dignificación y respeto por 
parte de la Sociedad, la promo
ción profesional y el aprovecha
miento de los recursos propios.

MARIN GORRIZ: “LA 
UNIVERSIDAD SOMOS 
TODOS LOS QUE EN ELLA 
ESTAMOS”

El programa del profesor Ma
rín comienza afirmando que “el 
Rector lo será de todos, tanto 
de los centros ^ue componen la 
Universidad cómo de todos los 
estamentos que integran los cén- 
tros: Alumnos, profesores^y no 
docentes”. Más adelante explica 
que no se puede decir que la 
Universidad es clasista y no se 
puede confundir este término 
con la gestión defectuosa de los 
poderes públicos: “el nuevo rec
tor debe instar al poder público 
para que esto sea una realidad, 
sin discriminaciones y que ins
trumente lo necesario para que 
mediante una política de becas, 
subvenciones, mentalización y 
ambientación e incluso con la 
creación de nuevos centros si 
fuera necesario, permita a los 
que van a ir a nuestras aulas ha
cerlo - en condiciones idóneas”.

El profesor Marín, en su pro
grama, hace referencia a la po
tenciación de la investigación y 
a la proyección de la Universidad 
hacia la Sociedad, para hacer 
mención más adelante al hospi
tal universitario y a la autono
mía universitaria en otro apar
tado: “Nuestra Universidad debe

• ANGEL CANELLAS: “Reformar 
lo reformable y consolidar el 
buen hacer de esta Universidad”

• FEDERICO LOPEZ MATEOS: 
“Una Universidad útil que 
satisfaga las necesidades de 
nuestra sociedad”

• FRANCISCO MARIN GORRIZ: 
“Potenciar la investigación y la 
proyección social de la Universidad”

• LORENZO MARTIN RETOR
TILLO (que ha retirado su - 
candidatura) : “Quería volver a 
lo mío, asentarme un poco, 
trabajar de profesor”

modificarse, con buen pensar, 
con tiempo, pero con firmeza. 
Con la participación de todos 
sus estamentos, de todos sus 
miembros”.

Hace referencia el profesor 
Marín Górriz al regionalismo ya 
la extensión del distrito univer
sitario de Zaragoza para resumir 
su programa diciendo: “creo que 
todo lo dicho se concreta en una 
misión importante que tiene el 
nuevo rector que hacer, cual es 
la elaboración de los nuevos esta
tutos de la Universidad de Zara
goza, contando ya con la auto
nomía universitaria. Estatutos 
en cuya elaboración tienen que 
participar todos los estamentos 
que van a elegir al rector... bien 
entendido que como la palabra 
lo dice el rector es el ordenador 
de la Universidad y la Universi
dad somos todos los que en ella 
estamos”.
MARTIN RETORTILLO: 
"VOLVER A LO MIO”

—¿Por qué ha retirado su can
didatura?

—Porque llevo unos cuantos 
meses de dedicación a tareas pú
blicas, que las he asumido con 
mucho gusto, con gran ilusión; 
me ha tocado vivir momentos 
muy emocionantes, pero yo des
de hace muchos años, práctica
mente desde que terminé la ca
rrera, en 1958, he estado siem
pre en la Universidad, en lo que 
se llama oficialmente régimen 
de dedicación exclusiva. He pro
curado no tener cargos, no he 
ejercido la abogacía, sino que a 
mí me gusta mucho la Universi
dad y la docencia, me gustan 
mucho los libros, me gusta escri
bir, he tenido la suerte de poder 
ir aglutinando un equipo que 
trabaja en torno a la cátedra de 
Derecho Administrativo, y todas 
estas ocupaciones exigen mucho 
tiempo y me parece que la Uni
versidad hay que hacerla estan
do allí, trabajando mucho, cui
dando publicaciones y cuidando 
a los alumnos.

Todo esto no quiere decir que 
uno sea un profesor desconecta
do de la realidad o que uno vive 
sólo, como se dice,en una torre 
de marfil. Yo creo que he dado 
buena prueba de ello a lo largo 
de estos últimos años, que he 
tenido como muy importante 
hacer que los alumnos tengan un 
carácter crítico, entendiendo 
que la Universidad tiene que ha
cer una crítica sobre cosas de 
actualidad. Por ejemplo, tengo 
varios trabajos sobre libertades 
públicas, etcétera. Pero ahora te
nía ganas de asentarme un poco 
y trabajar en profundidad, en 
plan profesor.

—¿No sería una buena tarea 
el rectorado, ahora que se abre 
una nueva etapa para la Universi
dad?

—Eiita sería una tarea muy 
boiL.f; y esto io he discutido 
con muchos compañeros. He da-' 
oc una co-íferencia que ahora

se publica en la que digo que tal 
como está la Universidad es una 
pena que haya que malbaratar 
energías de los pocos profesores 
que hay para que se dediquen a 
la gestión, a la política, y que es
to tendrían que abordarlo otras 
personas.

Comprendo que es un mo
mento muy importante porque 
está en puertas el Estatuto de 
Autonomía, la nueva Ley de 
Universidades, y además está en 
puertas, creo yo, el que la de
mocracia entre en la Universidad 
en el sentido de que haya un ta
lante de tolerancia^ de respeto de 
la cultura y de búsqueda de las 
¡deas. Todo esto es cierto, y no 
cabe duda de que yo apoyaré 
cualquier iniciativa, como he 
apoyado otras anteriores, pero 
para mí fue muy excepcional lo 
del Senado porque era un mo
mento especial y no estoy arre
pentido; me lo pidieron varios 
partidos de la izquierda unidos, 
pero yo me encontraba ahora 
con el gusto de volver a lo mío.

El cargo de rector hay que te
ner en cuenta que es el de un 
gestor e implica una dedicación. 
Es un poco lo que yo he pensado 
en estos momenloi de ¡a políti
ca: o se es profesor ; se es pas 
lamentario. Si ’ mcriosp/eciar " 
nadie, en esta ci 
llama mucho der-''-''n" ei; ex
clusiva a la Unive;si J3<^
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O mejor de Claudel'es su poesía 
religiosa. La contradicción entro 

la tendencia mística de su obra (en la 
cuál el instinto y el ensueño puro se 
enlazan a espaldas de la razón) y las 
tareas diplomáticas, todas mesura y 
compromiso, parece no haber perju
dicado a su poesía. No sabemos si esa 

ta, por otra parte—. La obtuvo entre 
una minoría de militantes católicos. 
Digo una minoría, porque la gran ma
sa católica prefería a otros escritores.

Algo tenía Claudel capaz de encan
tar a tantos espíritus distinguidos. Yo 
quisiera contarme entre ellos.

En mi opinión, Claudel no añadió 
nada al mágino repetorio de Verlaine, 
Mallarmé y Rimbaud. Porque poco re
presentan el verso blanco, la larga fra
se bíblica y el clamor jeremíaco, en la 
forma. En cuanto a la estructura, me
nos aún. Y en el contenido lírico esta
ba lleno de resonancias conocidas des
de Tagore hasta Maeterlinck. Hecha 
esta deelaraetón, anotaremos 4o más 
importante de la obra de Claudel, vol
viendo a subrayar que para mí la gran 
literatura católica de Francia ha tenido 
figuras más humanas y basta con citar 
a los dos novelistas más populares: 
Mauriac y Bernanos.

Nació Claudel en 1868 en la aldea 
de Villaneirve sur Fére, en la vieja y

prestigiosa región de Champagne. Su 
origen social era modesto, pero desde 
sus primeros ejercicios escolares en les 
liceos, se vio que Claudel era el hom
bre que no renunciaría nunca a los pri
meros premios. Y los tuvo. Tuvo to
dos los que se dieron en el período agi
tado que le tocó vivir. Pero hay que re
cordar en su descargo la fascinación 
que en él ejercía, no sólo la obra de 
Rimbaud, sino sobre todo la persona 
del autor y su miserable vida. En uno 
de sus ensayos Claudel exclama: ¡qué 
horror y qué grandeza! Porque Clau
del ve en los hombres que pasan por 
grandes miserias físicas y morales la 
marca de los elegidos. Claudel no es
tá entre ellos, si eso es verdad.

La parte más densa de Claudel es 
el teatro y sus dramas más estimados 
son por orden cronológico ’"La Ciu
dad" (1890), "El Descanso del sépti
mo día" (1901), "Reparto del medio
día" (1906), "El rehén" (1910). En 
ese mismo año escribió "La doncella 
Violaine", que más tarde había de ser 
popular (1912), bajo el título de "El

anuncio hecho a María".. Y "El Cha
pín de seda ' (1928-29) en cinco gran
des partes que, fue representado en Pa
rís durante la ocupación alemana. Su 
mejor teatro tiene las cualidades de 
la tragedia clásica, es decir, la invoca
ción lírica a la fatalidad cruel que nos 
invita a ser víctimas y verdugos de no
sotros mismos.Como todas las trage
dias antiguas, las de Claudel tienen más 
virtudes musicales que teatrales, si en
tendemos por teatro el juego de carac
teres y tipos en circunstancias de un 
realismo absorbente.

En cuanto a la obra poética de 
Claudel, es decir, a sus versos no dra- 
matizables, se puede dividir en cuatro 
partes. "Las cinco grandes odas" 
(1910), "Entre la primavera y el es
tío (1913), "Corona Benignitatis 
Anni Dei" (1914) y "La Misa, Allá" 
(1919). Como hemos dicho, Claudel 
añade a la reciente tradición poética 
francesa no más que los grandes efec
tos rituales, las frases bíblicas en latín 
y, la música de un órgano arcaico y 
destemplado.

contradicción perjudicó alguna vez a 
su diplomacia, aunque no lo creemos, 
porque durante los largos años que 
fue en Washington decano del cuerpo 
diplomático extranjero dio la norma 
en los salones y pontificó un poco en 
todas partes con el aplauso más o me
nos sincero de todos.

Más o menos sincero, porque Clau
del tenía el don de la arrogancia y la 
grandilocuencia que en América no 
son estimados. La culpa de esto no 
había que atribuírsela del todo a Clau
del porque procedía de una cualidad o 
vicio nacional francés, que no seré yo 
quien condene: la enorme estimación 
que en Francia tiene el hombre de le
tras. Francia es el único país del mun
do donde un escritor por el milagro 
simple de su talento puede sentirse y 
sentarse a la par de los más altos pa
tricios. Y no es de ahora, sino que 
constituye una perseverante y nobilí
sima tradición.

A veces Claudel daba la impresión 
de un Júpiter tonante y condescen
diente o de un Moisés en lo alto de su 
Sinai. También en una parte importan
te de su obra produce un efecto pare
cido, con las nubes iluminadas y los 
cánticos a coro de las abigarrarías tri
bus de Israel.

En la vida privada parece que Paul 
Claudel era un hombre sencillo de una 
cuidadosa honestidad. Así debía ser 
cuando llegó en buen uso de razón a 
los 87 años. No sé por qué las personas 
que llegan a una edad tan avanzada pro
ducen la impresión de una bondad na
tural. No digo que los hombres buenos 
estén a salvo de una muerte temprana; 
pero me cuesta trabajo pensar que en
tre los que mueren pasados los ochen
ta puede haber malas personas. Para 
que el estómago, el corazón y, sobre 
todo, el hígano funcionen bien duran
te tantos años, el hombre tiene que ha-- 
ber tenido entre otras cosas una con
ciencia en calma.,

Pero una cosa es la salud -aún la 
salud mental— y otra la obra literaria. 
Claudel murió en olor de santidad li
teraria a los 87 años, y su obra merece 
tanto respeto como el recuerdo de su 
vida. ¿Pero es bastante en un escritor 
como Claudel suscitar el respeto? El 
quería la adoración —como cada poe-

Los Angeles,

«
F

Como ensayista, deja una herencia 
más inspirada y apasionada que clarivi
dente. De todos modos, es notable su 
"Arte Poético" (1906), un volumen de 
abstrusa e inortodoxa metafísica, se
gún Henri Peyre, y sus "Conversacio
nes" (1937). Docenas de artículos en 
la "Nouvelle Revue Française", polé
micas más o menos públicas con otros 
escritores de su tiempo (algunos como 
la correspondencia con Gide publica
das años atrás) y "Figuras y Parábo
las" (1936). Entre sus trabajos de aca
démico, es decir, de alta escolanía, fi
gura su traducción de la trilogía "La 
Orestiada", de Esquilo, al francés.

Claudel era un cosmopolita y en su 
obra se observa esa cualidad, que no 
siempre es una virtud. "El Chapín de 
Seda" se refiere al siglo XVI español. 
Escribió en el centenario de Dante 
(1921) su famosa "Oda Jubilar" y 
trató de iluminar el alma elusiva de ios 
japoneses en "Pájaro Negro en el Al
ba" (1927). También incluyó mucha 
esencia lírica de la China milenaria en 
su "Conocimiento del Este".

Rimbaud vivió menos que la mitad 
del tiempo de Claudel y envidiaba la 
inspiración angélica del autor del "Ba
jel Borracho" y el dolor que le traía 
aparejado su satánica desorientación.

La muerte de Rimbaud en Marsella 
fue la culminación de una vida desga
rrada sin salvación posible. Muy dis
tinta de la de Claudel. El intento de vi
raje de Rimbaud hacia la vida práctica, 
su ensayo cínico de "hacer dinero a to
da costa", desembocó en un horrendo 
fracaso más, y ese fracaso fue su últi
ma oración, "velis nolis". Oraciones 
como esa no las rezó nunca Claudel, 
para quien toda grandeza y verdad re
ligiosas parecen encerrarse en las vi
drieras de colores de las catedrales y en 
las volutas de incienso de Pascua. Así y 
todo, Claudel diplomático y profeta, ai 
marcharse ha dejado un poco más rica 
—a su manera— la viña del Señor. Al 
menos en brillantez retórica, que unos 
dicen oro y otros oropel.
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Aquel labrador que un dia se asomó a la puerta de su 
casa y sentenció que al siguiente iba a hacer un tiem
po u otro no se había enterado que los meteorólogos deja

ban atrás los tradicionales métodos del cordón del fraile 
o la cola del burro y convertían sus pronósticos casi en una 
ciencia exacta. Todo empezó mediado el siglo XVI, allá por 
tierras florentinas, cuando se instaló la primera red meteo
rológica, diez mil años despiués, poco más o menos que 
estas cantidades ya no son ni mesurables, de que terminara 
el último periodo glacial. Los estudiosos aseguran que la mí
nima de todos los tiempos se dio hace dieciocho mil años.
¡Cuan largo nos lo fiais...!

Ya más en concreto, po
demos asegurar que entre el 
año 800 y el 1200 hubo una 
etapa de bonanza para hacia 
el siglo XIV volver otra neo- 
glacial con condiciones tor
mentosas en el Atlántico 
Norte y una temperatura 
media inferior en dos grados 
a la actual. Esta situación se 
prolongó hasta la mitad del 
siglo XIX, cuando empieza 
otra etapa de deshielos que 
se mantuvo hasta 1945, con

RAZONES ALTAS Y 
BAJAS

¿Cuáles pueden ser las razo
nes de esas alteraciones? Va
riadas y con un origen muy 
dispar. Los científicos ase
guran que las erupciones, 
volcánicas del Tamabora en 
1815, la de la isla Krakatoa 
en 1883, la del Katmái en 
1912 y la del Hecla en 1947 
supusieron un cambio deci-

flector y aumenta la forma
ción de nubes, los suelos 
cultivados o incultivados, 
la transpiración de las plan
tas, la mayor humedad 
ambiental, los desiertos y 
las zonas industriales. Por 
todos estos y sencillos mo
tivos las temperaturas pue
den variar en dos grados 
respecto de las ciudades y 
el campo abierto y la velo
cidad del viento puede ser 
un tercio menor en una ciu
dad que a atmósfera libre.

Todas estas causas jun
tas pueden dar lugar desde 
luego a un cambio climato
lógico df la Tierra, sin tener 
que acuG.r ni siquiera a la 
provocación de la lluvia ar
tificial. Y provocación es 
esto y otras cosas muchas 
más, de algunas de las cua
les se ha dado noticia en 
este informe. Y ya no será 
verdad eso de “mañana ha
rá un tiempo u otro” por
que, a lo mejor, no pode
mos ni fiarnos de esta am-

una recesión del 10 por cien
to de los hielos polares. 
Nuevo enfriamiento hasta 
con 1960 con nevadas es
pectaculares en 1962 y con 
el lago Constanza helado, 
cosa que no había sucedido 
desde 1900. En 1964 se da 
la mayor crecida del Nilo en 
lo que va de siglo y se redu
ce el área migratoria de los 
seres vivos, al tiempo que 
desaparecen grandes exten
siones vegetales en las lati
tudes altas y baja el nivel de 
los océanos. Fluctúa ^1 cli
ma y en 1 977 la mayor tem
peratura del año se da el 1 0 
de septiembre, cuando en 
realidad en España esa cota 
se tiene que alcanzar entre 
el 15 de julio y el 1 5 de agos
to.

CAUSAS DE LAS 
VARIACIONES

H Las erupciones de los volcanes, 
las explosiones atómicas, el 
anhídrido carbónico y la 
destrucción del ozono aumentan 
la temperatura de la atmósfera

Las ciudades, el asfalto, la tala de 
bosques, la roturación de la tierra, 
las zonas industriales suben en dos 
grados la temperatura y disminuyen 
en un tercio los vientos

Pero ¿por qué varía el cli
ma? La respuesta es varia y 
complicada. Los técnicos 
hablan del movimiento del 
aire, de la evaporación del 
agua, de las descargas eléctri
cas, de los ciclones tropica
les y de los distintos facto
res del tiempo. (Hay que 
advertir que el tiempo no es 
lo mismo que el clima). La 
temperatura, la humedad, 
la presión atmosférica y los 
vientos suponen los elemen
tos externos de lo que es el 
tiempo en cada momento y 
lo que es el clima en su con
junto.

Sin embargo hay que se
ñalar que la fuente de ener
gía fundamental de todos 
estos fenómenos meteoroló
gicos está en el Sol y ó^e 
sus radiaciones son la fuente 
de energía desarrollada en la 
atmósfera.

La mayor o menor inten
sidad de las ondas del Sol al 
llegar al ozono de la estra
tosfera condiciona la circu
lación general de la atmósfe- 
a y las altas y bajas presio

nes. De esa mayor o menor 
intensidad puede surgir una 
borrasca en la zona polar 
que ocasionará un frente po
lar que afectará, por ejem
plo, a la península Ibérica.

Pero también p u e d e 
surgir una porción anticicló
nica en la zona templada 
para chocar y luchar con el 
otro frente. Franjas de bajas 
presiones —borrascas-- y 
franjas de altas presiones 
- anticiclón- -, con los corres
pondientes desplazamientos 
de norte a sur y de sur a 
norte para que se produzcan 
las naturales oscilaciones del 
tiempo. Si domina la franja 
polar de bajas presiones ese 
año será más lluvioso, como 
últimamente ha acontecido 
en nuestra zona. Y al revés, 
claro está. Y esos movimien
tos se producen, como ya he 
dicho, por las radiaciones 
del Sol que aj a Iterarse alte
ran consecuentemente, las 
presiones de la atmósfera.

sivo en las radiaciones sola- I 
res por culpa de las cenizas I 
repartidas en corpúsculos di- ' 
minutos a lo largo de quiló
metros y quilómetros. En el 
caso del Krakatoa se dice 
que la nube de partículas de 
ceniza era de 32 quilóme
tros de altura y que el efec
to duró más de tres años 
puesto que en todo ese tiem
po se podían ver en el cielo 
vistosos fenómenos de colo
res ante la incidencia de ios 
rayos solares. Los expertos 
aseguraban que esas radia- . 
ciones solares disminuyeron 
en un diez por ciento.

peratura de la tierra como lo 
puede suponer también las 
explosiones nucleares, que 
vienen atener el mismo efec
to que las erupciones volcá
nicas.

A todos estos fenómenos

que hemos visto que se pue
den reflejar en la atmósfera 
habría que añadir manipu
laciones a nivel de la super
ficie de la tierra, como el de 
hacer más salada el agua dél 
Artico, lo que subiría en

diez a veinte grados su tem
peratura, con lo que se mo
dificaría la circulación de 
los vientos o las variaciones 
consiguientes con el aumen
to de las zonas asfaltadas, 
que tienen poco poder re- .

bigüedad. Mañana puede 
que haga el tiempo que 
quieran los rusos y los ame
ricanos.

Benjamín BENTURA 
REMACHA

LAS MANCHAS 
SOLARES

Pero el fenómeno más in
fluyente es la variación en 
las manchas del Sol que su
ponen una variación en sus 
radiaciones. Este es un fe
nómeno que pudiéramos 
considerar como natural, 
mientras que hay que tener 
en cuenta muchos otros pa
ra llegar al cambio climato
lógico más o menos decisi
vo: la tala de bosques, la ro
turación-de.tierras, las urba
nizaciones, loscentros indus
triales, el consumo de com
bustibles minerales...

De todo ello se deduce 
que en la atmósfera hay can
tidades astronómicas de sus
tancias químicas que varían 
su composición y condicio
namientos. El anhídrido car
bónico ha aumentado en un 
diez por ciento, por ejemplo 
y si ese aumento continúa 
puede tener consecuencias 
catastróficas, apocalípticas. 
El anhídrido carbónico no 
deja regresar a las ondas lar
gas del sol y hace como una 
especie de cubierta de plás
tico de los invernaderos. 
Ello supone que aumente la 
temperatura de tres a cuatro 
grados, con todo lo que ello 
llevaría inmerso para un 
cambio climatológico mun
dial con la fundición de los 
casquetes polares.

El ozono es el filtro de 
las radiaciones solares, pero 
los escapes de ios aviones y 
otras circunstancias le ha
cen disminuir con lo que 
aumentan las radiaciones de 
onda corta y también el ca
lentamiento de la superficie 
terrestre. O sea que ahí te
nemos dos circunstancias ar
tificiales que pueden supo
ner una variación en la tem-
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1. Dícese del animal que 
embiste con los cuernos. 2. 
Composición musical para 
una sola voz. Lago de Asia.— 
3. Familiarmente, obra enre
dosa y. larga.— 4. Nombre de 
letra. Demostrativo. Preposi
ción inseparable.— 5. Anual. 
Costado.— 6. Especie de un
güento.— 7. Hermana religio
sa. Terminación del diminuti
vo.— 8. Restablecimiento de 
las fuerzas después de una 
enfermedad.— 9. Piedra llana. 
Atraviesa.

1. Gajo de uvas.— Pasa de 
dentro a fuera.— 2. Matrícula 
de Orense. Rencor arraigado.- 
3. Corriente natural de agua. 
Prenda y señal de un contra
to.— 4. Anapelo. Símbolo 
del lantano.— 5. Existe. Des
ciende por su propio peso.— 
6. Jugada en que no se cobra 
lo ganado para cobrar tripli
cado si se gana otra vez. Con
sonante repetida.—7. Espacio 
de tierra para trillar. Da a una 
cosa el gusto de anís.— 8. 
símbolo del tántalo. Man
cebo hermoso y bien dis
puesto.— 9. Que tiene alas. 
Vocal repetida.

'Si vive en los sectores de 
io. Paseo de Pamplona, 
desea recibir
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Mola, Calvo Sote- 
Marina Moreno y*

ABAGON todas las 
tardes en su 
domicilio

Llame al 216983 y solicite una suscrip
ción trimestral (1.100 pesetas)

La implantación del servicio domiciliario 
se avisará previamente.

(5 IfnMiÜ 
ZARAGOZA
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PIERDE EL FUTBOL

EL RITMO Y LA RACHA

ORO DE LEY

(Las

(Las

cinto

(San-

(Ju-
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REUNI 
PRESU

LAS P( 
SANCI

JoséSANZ FERNANDEZ 
Foto: Calvo Pedros.

de Aragón de katas indivi
dual e interclubs con el si
guiente resultado:

En individual hasta cinto 
verde:

Coi 
mano 
pueder 
protagi 
la mi 
quince 
co n tr 
especif

EL CIERZO

1.- Rueda (Judokwai).
2.-Javier Benito "

PAG.

En todo este río revuelto de huelgas convocadas y 
desconvocadas, donde la Federación Española no 
se aclara y los jugadores campan por sus respetos; donde 

los altos organismos del balompié español quedan en ridí
culo y los equipos viajan por viajar; donde los estadios 
permanecen vacíos y los árbitros son los únicos que se 
visten de corto, no cabe duda de que la gran víctima es 
el mismo FUTBOL, así, con mayúsculas, y con el FUT
BOL sus AFICIONADOS, auténticos mantenedores del 
tinglado. Esta semana será la semana de las consecuen
cias, de unas consecuencias que nadie se atreve a pronos
ticar, pero que también pueden resultar nefastas para el 
FUTBOL y sus AFICIONADOS. Compás de espera.

^É^fUJADIN Boskov, al conocerse la convocatoria de 
«V huelga promulgada por la Asociación de Futbolis
tas Españoles (AFE), se permitió el lujo de afirmar que 
este compás de espera favorecía al Real Zaragoza, ya que 
tenía "tocados" a determinados jugadores. No estoy de 
acuerdo en este caso con Vujadín Boskov, ya que pienso 
que el Zaragoza después de la sensacional victoria con
seguida frente ai Español (8-1) y del empate que alcanzó 
en Bilbao, en partido de Copa, se encontraba con la moral 
a tope, en racha de éxitos y a plenitud de ritmo. El obliga
do compás de espera puede que no perjudique la moral de 
nuestse jugadores, pero no cabe duda de que trunca la 
racha y rompe el ritmo, aunque sea de un a manera relati
va. Esta es mi opinión.

W^^cuando se comenta a todas horas que el deporte es- 
pañol está por los suelos, que somos "unas pepas" 

en casi todas las especialidades, resulta que ganamos una 
medála de oro en atletismo, (Antonio Báez, en 800 me
tros lisos, pista cubierta); que tenemos en liza a tres cam
peones europeos de boxeo en el plazo de dos días. Evan
gelista, Juan Francisco Rodríguez y Heredia III, además 
de "Chino" Sánchez, que perdió su título, y que, en ba
lonmano, categoría "B", nos hemos proclamado campeo
nes del mundo, derrotando en la final a Suiza (24-18) y 
abriéndonos de par en par las puertas de la Olimpiada de 
Moscú, i Ahí queda eso, que no es grano de anís!

NOS ESCUCHO KUBALA

DECIAMOS ayer... Oue después de la racha goleado

ra que lleva "Pichi" Alonso, (cinco tantos le marcó 
al Español y dos en "San Marnés"), Ladislao Kubala no 

tenía más remedio que acordarse de él, ante el próximo 
encuentro España-Checoslovaquia. Pues bien, 'Tichi" 
Alonso, de momento, ya se encuentra en la lista de pre
seleccionados, dispuesto a participar en el partidillo de 
entrenarniento, programado para mañana miércoles. 
Cotización en alza de 'í’ichi" Alonso y el Zaragoza a 
esperar que madure la breva.

$ JUGANDO A LOS DESPROPOSITOS

UANDO el Ejea marchaba clasificado en primera 
posición, encuadrado en nuestra regional preferen

te, la directiva acuerda cesar al entrenador Angel Gimé
nez, por motivos que no se ajustan a la realidad. Nadie lo 
entiende, ni siquiera el grueso de jugadores que figuran en 
plantilla, puesto que están con Giménez, me consta. Se 
dice que se adoptó el acuerdo de cesado por unanimidad, 
cuando cinco directivos votaron a favor de la continuidad ; 
como consecuencia de su falta de interés (tenía que entre
nar una vez por semana y entrenaba tres) y por falta de 
respeto a directivos y afición, cuando todo el mundo sabe 
que Giménez solamente se enfrentó con los directivos que 
pretendieron imponerle alineaciones y que Ejea es lo pri
mero para él, por encima de cualquier otra cosa. Parece el 
juego de los despropósitos.

Enrique PEYRONA

deportes
Den 
hebr

La polémica entablada entre el Real Zaragoza y el Ca- 
lasanz con la Federación Aragonesa de Fútbol, está 
acaparando la atención del aficionado. Ambos clubs, se 

lamentan de la escasa comprensión que les ha dispensado 
nuestro organismo regional en su difícil andadura por la 
Liga Nacional Juvenil, en la que a decir de ellos, se han 
visto desasistidos tanto en el plano moral como económico.

Parece ser que el viaje a Madrid, realizado por los repre
sentantes de ^tos dos clubs, para exponerle al presidente 
del Comité Nacional del Fútbol Juvenil su problemática, ha 
dado sus frutos y las soluciones a los problemas que tenían 
no se han hecho esperar, quedando así nuestra Federación 
en una posición desairadísima. Es el presidente del Calasanz 
Dr. Abanto Roy, quien nos explica su forma de pensar al 
respecto.

"Para el fútbol infantil no hemos 
recibido Jamás una peseta a pesar 
del libramiento que nos enseñaron"

''Como presidenté, no quiero 
polémicas ríi aspiro a puestos 
federativos; únicamente 
defiendo a mi club''

— En primer lugar tengo 
que decir que me he queda
do extremadamente dolido 
al leer las declaraciones del 
secretario general de la 
Federación - Aragonesa en 
relación a este asunto. Pien
so que es un señor que se 
debe a los clubs, por reali
zar un trabajo rerhunerado, 
y por lo tanto me parece 
poco ético que realice ma
nifestaciones partidistas. Por 
otro lado, si el secretario 
quiere ignorar nuestros pro
blemas, es él quién está erra
do y bien errado.

— Sí, pero no me negará 
usted que en la cuestión de 
los árbitros nombrados para 
diriqir los encuentros de Li
ga Nacional, es la Federa
ción la que está investida 
de razón.

— A nosotros se nos ha 
dicho que no teníamos ra
zón al pedir una subvención 
importe de la diferencia en
tre los devengos de un árbi
tro de Zaragoza y los de 
otro foráneo; entonces yo 
pregunto: ¿por qué el año 
pasado nos los pagaron?, 
¿por qué el señor Caravan
tes, nada más llegar a Ma
drid nos dijo que ese proble
ma estaba solucionado de 
inniediato? Estos señores 
están matando el fútbol

juvenil y escolar, pues en lu
gar de protegernos nos agra
van.

— ¿Qué puede decirnos 
relacionado con ese repre
sentante de los clubs de Liga 
Nacional que ustedes reca
van en la Federación, cuan
do esta dice que ya lo tienen 
con el señór Cenis y el Dr. 
Bonilla?

— Yo ya no se que pen
sar, cuando he leído esto 
como declaración del secre
tario general. Aún no se han 
enterado estos señores que 
lo pretendido por nosotros 
es lograr un representante 
en el consejo directivo al 
igual que lo tienen todas las 
categorías y no en el Comi
té Juvenil, donde no pueden 
hacer labor positiva alguna, 
pues no hay que olvidar que 
donde se cuece todo es en 
aquel Consejo.

— Hay que tener presente 
que, ai tratarse de una nueva 
categoría todavía no está 
reglamentada su represente- 
tividad en la actual tempora
da.

— Efectivamente, pero 
sin embargo el señor Cara
vantes se quedó extrañado 
de que no lo tuviéramos, 
pues en otras federaciones 
ya existía. Nos prometió 
que en la próxima reestruc-

Juración de la F.A.F. se ten
dría en cuenta este proble
ma, pues una Federación 
que el año próximo va a te
ner cuatro equipos en Liga 
Nacional, es incomprensible 
que se encuentre en tamaño 
desamparo.

— Sobre el debatido tema 
de las subvenciones, ¿cuál es 
la solución que se arbitró?

— Nos han subvenciona
do con noventa mil pesetas 
por los viajes realizados a 
Mallorca y también con el 
pago en el acto de las dife
rencias en la cuestión arbi
trajes. Por otro lado debo 
manifester que se nos ense
ñó un libramiento fechado 
el 5 de febrero por importe 
de doscientas mil pesetas 
para el fútbol infantil ara
gonés, cuando nosotros no 
hemos recibido jamás ni una 
peseta.

— ¿Dónde ha ido a parar, 
entonces, el importe de tal 
libramiento?

— Lo ignoro. Sólo diré 
que el señor Caravantes nos 
preguntó si habíamos recibi
do alguna ayuda para los 
equipos infantiles y al con
testarle negativamente, se 
quedó sorprendido de que 
así fuera, pues se había re
mesado algún dinero para 
ello.

— Dr. Abanto, usted está 
considerado como la actual 
oposición a la Federación 
Aragonesa. ¿Es quizá por 
ello por lo que ha prescin
dido de ella y ha trasladado 
sus problemas directamente 
a Madrid?

— Mire usted, yo no 
quiero polémicas ni aspiro a 
ningún puesto federativo; 
únicamente me he limitado 
a defender los intereses del 
club que presido, pues ai 
observar que aquí nadie nos 
hacía caso, optamos por el 
camino más corto como era 
ir a Madrid, y los resultados 
obtenidos a la vista están. 
Simplemente nos hemos li
mitado a defender unos 
puntos de vista que consi
deramos honestos.

El doctor Abanto Roy, 
ha hablado claro. Una vez 
más se ha demostrado que 
ha habido cierta incompe
tencia por parte de nuestros 
federativos; hemos tenido 
ocasión de escuchar las pala
bras de unos y de otros y lo 
cierto es que hemos llegado 
a la conclusión que a buen 
seguro habrán llegado uste
des.
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RESULTADOS DE LOS CAMPEONATOS DE ARAGON DE KARATE
Con el pabellón de la Ca

ja de Ahorros abarrotado 
de un público bastante en
tendido en estas lides, se ce
lebraron los campeonatos 
de Aragón de kárate en su 
modalidad de libre, por ca
tegorías, ligeros, superlige- 
ros, medios, semipesados y 
pesados.

Los resultados quedaron 
establecidos corno sigue:

En la modalidad de lige
ros: campeón: Adolfo Usón 
(Club Sankukai), subcar.i-, 
peón: Lázaro (Victoria), 
terceros: Nieto (Academia 
General Militar), Giménez 
(Club Sankukai).

En la modalidad de su- 
perligeros: campeón: An
tonio Martínez (Sankukai), 
subcampeón: J. Bello (Sem
pai), terceros: Elvira (Ro- 
suero), González (Academia 
General Militar).

En la modalidad de me
dios: campeón: Jarque (Ro- 
suero), subcampeón: Vilar 
(Sankukai), terceros: García 
(Academia General Militar), 
Bazán (Okinawa).

En la modalidad de semi
pesados: campeón: Fernan
do Pérez (Sankukai), sub
campeón: Ortigosa (Rosue- 
ro), terceros:,Bazan (Okina
wa), Otamendi (Rosuero).

En la modalidad de pesa
dos: campeón: Paul Ineva 
(Victoria), subcampeón: 
Borjabad (Rosuero), terce
ros: A. Morlans (Sankukai), 
B. García (Sempai).

Así mismo se celebraron 
el día anterior en el mismo 
oabellón los campeonatos

Fuentes).
3.-LUÍS Omedes 

Fuentesk
En individual de 

azul a negro:
1 .- Fernando Pérez 

kukai).
2 .-Carlos Olivares 

dokwai).
3.-Angel Benito (Kajuki).
En interclubs:
1 .- Club Kajuki.
2 .- Club Sankukai.
3 .-Club Sempai.
4 .-Club Victoria.
La Federación Aragonesa 

de Kárate, agradece a los 
participantes, directores de 
clubs y simpatizantes su va
liosa colaboración que han 
hecho posible que estos cam
peonatos discurran dentro 
de una camaradería y depor- 
tividad ejemplar que es lo 
que nos ayuda a superarnos 
y mantener el kárate en el 
lugar que le corresponde por 
el bien de nuestro deporte.

Arbitraron los señores: 
Casas^Catalana.
Hernáez-Riojana. 
Fra ncas-Cata la na. 
Olivares-Aragonesa. 
Velilla-Aragonesa. 
Bielsa-Aragonesa.
Los arbitros de la Arago

nesa hicieron de espejo de los 
citados en primer lugar.

Fotos: A. CALVO PEDROS
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De momento, el próximo domingo 
hebra futboi, pero...

NUEVAS AMENAZAS
DE HUELGA

Los jugadores anuncian un nuevo 
paro si son castigados por los clubs

Ha pasado la tempestad de 
la huelga, pero no ha 
vuelto la calma al mundo del 

fútbol. Ayer, una comisión de 
clubs, reunida por la tarde en 
Madrid, decidió que los partidos 
que no se jugaron el domingo 
pasado se disputen el próximo, 
con lo -que el campeonato de 
Liga sufrirá, en su desarrollo, el 
retraso' de’una semana. Sobre 
este acuerdo ya se ha empezado 
a especular pues, parece ser, que 
la aludida comisión no tiene 
competencia para tomar tal 
decisión, ya que, en buena 
lógica, habría que esperar a ver 
lo que dice el Comité de 
Competición que, confiamos, no 
vuelva a ser el "comité de 
complicación" como tantas 
otras veces. Antes, en y después 
de^ la huelga de los futbolistas, 
ha estado salpicada de 
incongruencias y despropósitos 
y, por lo visto, estas anomalías 
van a continuar. Todo parece 
indicar pues, que el próximo 
domingo día 11, con permiso de 
los "esclavos de oro", se jugará 
los encuentros que no se 
disputaíqn en 1.a anterior 
jornada. Sin embargo es posible 
que no quede ahí la cosa.

referentes a los jugadores en los 
artículos 87 y 97. Además de lo 
que puedan acordary decidir los 
presidentes, no se descarta la 
posibilidad de que ios clubs 
convoquen asambleas 
extraordinarias de socios para 
tratar el asunto de los posibles 
castigos. Aunque esto sería muy 
complicado. Veremos...

VALEN LAS 
QUINIELAS

Respecto a las quinielas el 
Patronato de Apuestas ha 
facilitado una nota en la que 
advierte que los boletos 
correspondientes a la pasada 
jomada, son validos para la 
próxima, para la que ya no

así, se les puede morir el día 
menos pensado.

¿Se han parado a pensar los 
jugadores el daño que han hecho 
a la afición con la huelga? ¿No 
podían haber exigido lo que 
ellos creen que son sus derechos, 
de otra manera?

Los seguidores de los 
distintos equipos se indignaron. 
Con razón. Porque no se puede 
tratar asi a una afición casi 
siempre benevolente a la hora de 
aplaudir a sus ídolos de barro. 
Una afición que el día que se 
harte, o se decida a protagonizar 
también una huelga, pero 
indefinida, habrá matado esa 
gallina de los huevos de oro que, 
en este país, tienen los 
futbolistas.

podrán hacerse nuevos, 
pronósticos. Como se sabe la 
recaudación fue considera
blemente más baja de lo que 
estaba siendo habitualmente, 
por eso no falta quien opina que 
debían de dejar rellenar más 
boletos, porque entonces sí que 
tal vez se podría llegar a batir el 
recod de las recaudaciones. Sin 
embargo el Patronato, por lo 
que pueda pasar, prefiere dejar 
las cosas tal y como están y

José Luis ERCiLLA

REUNION DE 
PRESIDENTES

guardar "en conserva" esas 
quinielas hasta ver si el 
domingo, pueden comenzar por

Mañana se reunen en 
capital de España todos 
presidentes de los clubs

la 
los 
de

Primera División, Segunda "A" 
y Segunda "B" para estudiar las 
posibles sanciones que puedan 
aplicar a sus jugadores 
protagonistas de un conflicto sin 
precedentes en la historia del 
balompié español. Algunos de 
estos dirigentes están dispuestos 
a ser tremendamente duros con 
los profesionales del balón, 
mientras que otros se inclinan 
por una postura más moderada. 
Por eso quieren decidir todos 
j u n tos, para obrar en 
consecuencia con lo que 
acuerden. Al margen de 
opiniones personales que, como 
es natural, son bastante dispares, 
los presidentes, en esta ocasión, 
quieren aplicar la fuerza de su 
unidad, para hacer frente a esa 
misma unidad que han 
demostrado los futbolistas. Por 
eso hicieron posible el 
sorprendente y lamentable paro 
que tanto ha indignado a los 
aficionados, pues no olvidemos 
que es de los bolsillos de los

fin el escrutinio. Para ello y en 
los estadios habrán tenido que 
producirse esos unos, equis y 
esos doses de los que los huel
guistas pelotoneros nos priva
ron esta semana.

NUEVA AMENAZA
DE LOS FUTBOLISTAS

Desde luego los futbolistas 
no han dicho todavía su última 
palabra. Portavoces de la A.F.E., 
han declarado que lo del 
domingo no ha sido más que un 
aviso, pero que si hace falta 
volverán a la carga y... a la 
huelga. Ahora los miembros de 
la Asociación de Futbolistas 
Españoles, están a-la espera de 
lo que decidan mañana los 
presidentes de los clubs, pues en 
caso de que se produzcan 
castigos drásticos, ellos 
volverían al paro.

"hinchas" de donde 
dinero para que ellos 
sueldos millonarios. Y 
les dan con la puerta

sale el 
cobren 
encima 
de los

estadios en las narices. Pero, en 
fin, esta es otra cuestión que 
merecería capítulo aparte.

Esta postura de algunos 
miembros de la A.F.E. se 
interpreta como una especie de 
coacción inadmisible en vísperas 
de la reunión de los máximos 
dirigentes de los clubs que, a la 
hora de tomar acuerdos, tal vez 
tengan muy en cuenta esta 
nueva amenaza de los 
futbolistas.

LAS POSIBLES 
SANCIONES

FALTA DE 
RESPETO A 
LA AFICION

Con el reglamento en 
mano las sanciones que

la 
se

pueden aplicar a los futbolistas 
protagonistas del paro van desde 
la multa y suspensión por 
quince días hasta la rescisión de 
contrato. Eso es lo que 
especifican las normas en vigor

Las aguas del fútbol siguen 
bajando turbias, pues el insólito 
paro de botas caídas, lejos de 
solucionar nada, ha complicado 
más las cosas. Cierto que los 
futbolistas van a lo suyo, a 
esprimir más y más la leche de 
esa vaca que, como continden

Ya que no lo hacían los jugadores del Betis y del Murcia, el árbitro del encuentro, Pascual Teje- 
riña, se entretuvo en jugar al futibol —además con buen estilo— con sus jueces de línea. Después de 
pelotear en en centro del terreno del "Benito Villamarín* durante quince minutos, el señor Tejerina 
abandonaría el campo para decretar la suspensión del partido por incomparecencia de los jugadores.

(Telefoto Efe)

POSTERS
REVISTAS
FOLLETOS

PERIODICOS
PROPAGANDAS

talleres de

pídanos presupuesto

teléf. 216983núm. 2

LIBROS

RAGON EXPRES”

lit

(departamento propio de 
creatividad y maquetado)

ZARAGOZA-
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O mismo que la suegra o el ma
rido calzonazos, es un persona

je habitual de los chistes. Nos referi
mos a la mujer que entra en casa con 
el volante del coche en la mano y 
murmurando explicaciones sobre un 
árbol que se cruzó inesperadamente 
en su camino.

Pero estos chistes no reflejan la 
realidad. Lo cierto es que, cuando se 
trata de conducir un coche, la hem
bra de la especie es mucho menos 
mortífera que el macho.

En conjunto, las mujeres se llevan 
la palma en cuanto a la seguridad so
bre ruedas. Más aún, en momentos de 
peligro. Sus reacciones pueden ser un 
ocho por ciento más rápidas que las 
masculinas.

AL SERVICIO DEL COCHE

Un psicólogo de la Universidad de 
Chicago, que ha realizado variosex- 
perimentos sobre el tema, afirma: 
"Generalmente, las reacciones de la 
mujer son más rápidas entre los 25 y 
30 años. En algunos casos, son prác
ticamente tan veloces como las de 
un corredor profesional".

El psicólogo añade que la princi
pal diferencia está en que "el hom
bre se considera dueño y señor de su 
automóvil en tanto que la mujer está 
al servicio del coche. Es posible que. 

desde el punto de vista técnico, el 
hombre esté más capacitado para 
controlar el vehículo, pero lo habi
tual es que la mujer sea más prudente 
al conducir. Una de las razones es que 
la mujer es mucho menos agresiva 
que el hombre cuando conduce un 
coche, que para ella es sólo un objeto 
funcional".

Por el contrario, explica este ex
perto, "el hombre ve en el automóvil 
una extensión de su personalidad me
diante la cual se desahoga cuando se 
siente frustrado o fusioso. Además, el 
hombre suele conducir a mayor velo
cidad, unos 30 kilómetros más por 
término medio, que la mujer", lo que 
aumenta también el riesgo.

Además, dicen otros especialistas, 
las mujeres no pretenden deslumbrar 
a nadie cuando van al volante y sue
len conducir coches de menor tama
ño y generalmente nuevos, lo que 
reduce el peligro de accidente por 
fallos técnicos.

ACTITUD PDSITIVA

Las estadísticas demuestran que, 
entre los 21 y 24 años, las mujeres 
tienen más accidentes que los hom
bres, aunque menos graves. A partir 
de esa¿edad, son mucho más seguras 
al volante.

Quizá se deba a que el sexo dé
bil dedica más tiempo al aprendizaje, 
con un promedio de 22 lecciones, en 
tanto que los varones consideran que 
con 18 tienen suficiente.

■■■ Sala de ^rte ■■■■ 
■m Toífe ^ueva bob

C/ Torre Nueva, núm. 35

FEÜNJNDEZ MülINí
DEL 6 AL 31 DE MARZO DE 1979

Laborables de 6 a 9 tarde
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Las conductoras son
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menos técnicas" pero
más prudentes que los
hombres (Foto Efe-Fie/1

■ Ellas se llevan la palma en cuanto 
a la seguridad y sus reacciones 
pueden ser más rápidas que las 
masculinas

■ Desde e/ punto de vista técnico, ei 
hombre parece más capacitado, pero 
io habituai es que ia mujer sea más 
prudente ai conducir

VOLANTE

IBBrtífEra BBB Bl llBBlbrE
El psicólogo Peter Cooper, que ha 

efectuado un estudio muy profundo 
de la forma de conducir masculina y 
femenina, dice: "ía actitud de la mu
jer en la carretera es cuidadosa y posi
tiva". Según él, el conductor medio 
-sea cual sea su sexo- se encuentra 
en una "situación de accidente" cada 
800 kilómetros.

Que se produzca o no el accidente 
depende de ese tercio de segundo en 
que el conductor decide si debe fre
nar o apretar el acelerador. La mayo
ría de los hombres prefieren seguir 
adelante, confiando en que su habili
dad les permitirá salir del mal paso.

Las mujeres, en cambio, son más 
propensas a echarse atrás ante una si
tuación de peligro, confiando en que 
el otro conductor haga lo mismo. 
Por término medio, los accidentes

que sufren las mujeres se producen a 
una velocidad inferior a los 50 kilo- 
metros por hora, lo que tienen como 

consecuencia que los daños sean me
nores que en los accidentes "masculi
nos".

Según un experto británico, cuan
do las mujeres conducen bien "lo ha
cen estupendamente. Cuando fallan, 
es por motivos menos peligrosos".

PERO HAY FALLOS...

Sin embargo, no hay que deducir 
de todo esto que las mujeres sean mo
delos de virtud automovilística. No es 
así. Tienen sus fallos y, en la mayoría 
de la casos, se refieren a "encyentros" 
con árboles, postes o parachoques 
posteriores y, en ocasiones, con per
sonas.

"He atropellado a un hombre —es
cribía una mujer en el parte presenta
do a la compañía de seguros—, pero 
confesó que la culpa era suya, puesto 
que le habían atropellado otras ve
ces".

Otras explicaciones típicamente 
femeninas son, por ejemplo, éstas: 
"El coche tomó la curva muy cerrada 
y chocó con un camión invisible" o 
"la culpa fue totalmente del otro 
conductor y la prueba de ello es que 
el neumático de su rueda de repuesto 
está gastadísimo".

Pero, en general, las mujeres con
ducen de forma más prudente y son 
corteses. Aunque en el aspecto técni
co sean inferiores a los hombres, son 
más conscientes de las deficiencias 
humanas y las tienen en cuenta.

Y esto es más de lo que puede de
cirse del indignado esposo que escri
bió con grandes letras en una abolla
dura del coche: "Ha sido cosa de ella". 
Unos días después de repararse la cha
pa, la abolladura volvió a aparecer, 
mayor que antes. Y, como puede su
ponerse, en esta ocasión había sido 
cosa del caballero.

Stella BRUCE 
(Fiel, Servicios 
especiales Efe-F.I.)
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Juan Camacho presentó su último disco

—¿Y respecto del disco?
—Ahora dedico más tiempo a 

presentar mis discos en distintas 
ciudades, a charlar con la gente 
joven, etc., que es la que en 
buena parte los compra.

"TU Y YO" FUE COMPUESTA 
EN MALLORCA EN 
VACACIONES

—¿A que nivel se encuentra la 
canción española respecto a la 
del resto de Europa?

—Aunque no tenemos grandes 
grupos como hay en Inglaterra, 
por ejemplo si que existe un 
nivel muy apreciable y desde 
luego no hay nada que envidiar a 
otros países.

# "Tú y yo" compuesta por Tozzi en Mallorca

— ic.-o mo ha sido que 
Umberto Tozzî te escribiese una 
canción para tí?

—Estaba de vacaciones en 
Mallorca y coincidí con él. Por 
ello empezamos a charlar y le 
dije que me gustaría grabar una 
canción suya. Puso manos a la

JUAN Camacho acaba 
estar en Zaragoza, (

había hecho perder algo de 
Impulso en el mercado 
discográfico. Nuestro compañero 
ANDY LOPE nos ofrece sus 
declaraciones que aclaran su 
panorama dentro del mercado 
español.

— ¿Qué cambios se han 
producido en tu carrera desde el 
Triunfo en Benidorm con el tema 
“A tí mujer”?

-Sin duda alguna, el que en 
estos momentos tengo más 
tablas y que sobre todo he 
llegado a conocer y dominar el 
mundo del disco.

—¿Por cierto que los ídolos 
aparecen y desaparecen con 
mucha frecuencia?

-Existe una competencia 
atroz en el mundo del disco. Lo 
difícil es mantenerse en la 
cabeza y encontrar las canciones 
adecuadas para seguir siendo 
popular.

—¿Actúas ante el público con 
la misma intensidad que antes?

— La crisis económica ha 
afectado a todos y por supuesto 
a los dueños de discotecas y satas 
de fiestas. Sin embargo, y por lo 
que a mí respecta, no me puedo 
Quejar puesto que llevo un ritmo 
de actuaciones parecido al del 
año pasado.

obra, y de ahí surgió ese 
tan bonito.

— ¿Era el disco 
necesitabas para volver a 
otra vez en el candelero?

—Bueno, creo que es

por muy buen camino y creo 
que he vuelto a acertar en la 
diana.

— ¿Cuántas horas dedicas 
diaramente a ensayar, componer 
temas, etc?

—Esto depende de si estoy en 
Valencia con mi grupo O estamos 
de gira de un lado para otro. 
Ahora normalmente son cuatro 
ó cinco horas.

— ¿Te gusta cantar con 
'play-back’^?

—Yo desde luego prefiero 
actuar en público acompañado 
con mi grupo. Sin embargo, hay 
que reconocer que cuando lo 
haces en la pequeña pantalla es 
mucho mejor el “play-back".

—¿Hacéis cola por actuar en 
la pequeña pantalla?

—Yo no la he hecho ni la haré 
nunca. Hay que reconocer que la 
televisión te proporciona una 
gran popularidad. Sin embargo, 
yo prefiero el Ir recorriendo 
ciudad por ciudad y hacerlo 
directamente ante aquellas 
personas que te aprecian.

Y hay que reconocer que su 
paso por Zaragoza fue de un 
enorme éxito. Cientos de

H Premio pictórico
H Retorno de la moda a los años 50

de V
Por Eduardo ALARCONJh

A madrileña galería de arte “Abril”, con do
micilio en Arenal, 1 8 convoca premio desti

nado a fomentar la creación plástica en artistas 
jóvenes cuya edad no puede rebasar los 35 años. 
Dos primeros premios, de 25.000 pesetas cada uno 
que no podran quedar desiertos sobre estas bases: 
Las obras premiadas quedarán en propiedad de sus 
autores: cada artista presentará una sola, enmar
cando con cristal y varillas lisas; el tema y proce
dimiento serán libres; las obras, enmarcadas, no 
excederán de 70X50 y el plazo de admisión se ce
rrará el próximo día 20 de marzo. El dfa 2 de 
abril se abrirá al público la exposición y las obras 
no premiadas estarán a la venta durante estos días, 
reservándose la galería el 20 por ciento de comi
sión. Si algún lector quiere concursar puede rerni- 
tir sus trabajos a Galerías Abril, Arenal, 1 8, Madrid 
13.

Retroceso en moda femenina a los años cin
cuenta. Dicen que entonces la mujer vestía 

más elegante que hoy. Puede ser. Lo que si pude 
comprobar el otro día en un pase al que asisp es 
que ni un pantalón tapando piernas femeninas, 
y que la moda es más mujer, con mucho color, 
muy variada y marcando muy bien la silueta, rara 
las jóvenes, colores chillones, discotequeros, rabio
sos El cantante Dave Edmunds y tal corno lo yen, 
es un ejemplo de como el joven debe ir de bien 
peinado y vestido. Es decir: que para los de menos 
edad la moda guarra ha cambiado en poco.

/ mientras ocu.ren estas / otras cosas que no son 
ma/as de contar y ai menos entretienen, Vicente 

Parra va y cumple los 48 años, y Lola Flores, en Bueno 
Aires, celebra también su cumpleaños sin decir cuántos y 
dejándolo a cálculos del personal. Giger Rogers —66 
años—y Bob Hope 75— han coincidido los dos en la cele
bración del medio siglo de existencia del Teatro Ohio, y 
los dos con 142 años a medias, fueron la atracción prin
cipal entre los muchos artistas que actuaron con este fin. 
Una veteranía muy bien llevada con ia sabiduría de mu
chos años de tablas Siguiendo con el cotilleo a que nos 
debemos. Tico Medina deja su trabajo en televisión. El 
hombre está cansado y ha aceptado la dirección en Al
bacete del periódico "La Voz de Albacete". Allí estará 
tranquilo y sin molestias, podrá escribir unos cuántos li
bros, que Tico necesita cierto descanso —del que será in
capaz, le conozco muy requetebién— y el corazón ha in
tentado darle alguna que otra mala jugada. V asi estoy en 
mi chismorreo para enterarme de que-Maritina Ross tam
bién canta y grabará disco, in o faltaría másl, y que Mir- 
cha Carven, hijo natural de Clark Gable, ha sido abando
nado por su novia dadas sus tendencias homosexuales y 
que ella, de irse a la vicaría, quiere hacerlo con un hombre 
'de verdad y no quedarse, a medias. Por otro lado, Richard 
Burton sigue amontonando millones ya que han sido 70 
los que ha cobrado por su trabajo en la película "La cruz 
de hierro"; y terminando, a José Guardiola le da ahora 
por la bicicleta y figura en el equipo de veteranos del 
"Transmallorca". Cuatro horas diarias de entrenamiento 
mientras piensa reeditar las canciones que hace veinte 
años le hicieron famoso.

Son los tiempos de los premios, los trofeos, 
todas esas cosas que van distinguiendo a los 

artistas gracias a sus meritos. Por ejemplo, Ampa
ro Muñoz, si no se llega a presentar a un concurso 
de “misses” hoy no la conocería nadie, ni habría 
sido.novia de Máximo Valverde, ni habría dado que 
hablar-con Elias Querejeta, ni nada de esas cosas. 
Gracias a su belleza premiada, ha conseguido todo 
lo antes mencionado y... más. Lo gracioso son los 
nombres que dan estos premios. Por ejemplo, uno 
de ellos “Los divinos”, que han sido enjaretados a 
Ana Belén, Tip y Coll, Florinda Chico y José Sa
cristán. Los “Trofeos Ciudad de Cuenca” han re
caído sobre Isabel Borondo, Máximo Valverde y 
Mikaela por su popularidad.' La verdad es que los 
dos últimos hacen bien poco y esperan reponerse 
pronto de este susto del parón.
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Ahora se llaman Jorge y Manolo, como el día que nacieron

CINES DE estreno
ARGENSOLA. - 5-7,15 y 

10,30 (Mayores 18). 3.® se
mana: Las 1001 noches. Un 
film de Pier Paolo Pasolini.

CERVANTES. - 5-7-9-10,45. 
(Mayores 16). 2.® semana: 
Sonata de otoño. Technico
lor. Un film de Ingmar Berg
man, con Ingrid Bergman, 
Liv Ullmann.

COLISEO. - 5-7,15 y 10,30 
(Mayores 14). 4.® semana: 
Juego peligroso. Goldie 
Hawn, Chevy Chase.

COSO. - 5-7-9-10,45. (Mayo
res 18). El gallo y sus alum
nas. Eastmancdlor. Lando 
Buzzanca, Rossana Podesta.

DON QUIJOTE. - 4,30-6,45-9 
y 11. (Mayores 18). 5.® se
mana: El expreso de media
noche. Technicolor. Brad 
Davis, Randy Quaid.

DORADO. - 5-7-9 y 10,45 
(Mayores 18). Trampa mor
tal. Un film de Tobe Hóoper, 
con Stuart Whitman, Ca
rolyn Jones.

ELISEOS. - 4,30-7,15 y 10,15. 
(Mayores 18). 4.® semana: 
Novecento. Segunda parte. 
Technicolor (subtitulada). 
Robert de Niro, Gerard De
pardieu, Dominique Sanda.

FLETA. - 5-7-9 y 10,45 (Todos 
públicos). 2.a semana: Gala
xias año 2000. Technicolor.

GOYA. — 5-7-9 y 10,45 (Mayo
res 16). 2.a semana: Interio
res. Un film de Woody Allen, 
con Diane Keaton, Geraldine 
Page.

LATINO. - 5-7-9 y 10,45 (Ma
yores 18). Lisztomanía, de 
Ken Russel, con Sara Kestel- 
man y Paul Nicholas. Clasifi
cada «S».

MOLA. - 5-7,15-10,15 (Mayo
res 14 años). Fuerza 10 de 
Navarone. Robert Shaw, 
Bárbara Bach. Technicolor.

MüLTICINES BUÑUEL 4. -
Francisco Vitoria, 30. SALA 
1. 11,30-5-7-9 ÿ 10,45 (Ma
yores 18). 2.® semana: Desli
zamientos progresivos del 
filacer, con Alain Robbe-Gri- 
let y Anicee Alvina. De lunes 

a viernes, matinal 100 pese
tas.

MÜLTICINES BÜÑUEL 4. - 
SALA 2. 11,30-5-7-9 y 10,45 
(Mayores 18). MusUmg, el 
prostíbulo del desierto, con 
Joe Conforte. Clasificada «S».

MULTICTNES BUÑUEL 4. - 
SALA^ 3. 11,30-4,45-6,45- 
8,45 y 10,45 (Mayores 14). 
2.® semana: El cielo puede 
esperar, con Warren Beatty, 
Julie Christie y James Ma
son.

MÜLTICINES BUÑUEL 4. - 
SALA 4. 11,30-4,45-6,45- 
8,45 y 10,45 (Mayores 18). 
2.® semana: Vicios privados, 
públicas virtudes. Un film de 
Milkos Jancso, con Lajos Ba- 
lazsovits y Pamela Viloresi. 
Clasificada «S».

PALACIO. - 5-7,15 y 10,30 
(Mayores 18). 4.® semana: 
Zombi (El regreso de los 
muertos vivientes). Film de 
Darío Argento, con Gaylen 
Ross, David Emge. Clasifica
da «S».

PALAFOX. - 5-7-9-10,45. 
(Mayores 18). Clasificada 
«S». 4.® semana: El diputado. 
Eastmancolor. José Sacris
tán, IVíaría Luisa San José.

PAX. — 5-7-9 (Todos públicos). 
Oscar Kina y el láser. José 
María Alonso, Ménica 
García. Technicolor. La pelí
cula más galardonada del 
XVI Festival Internacional 
de Giión.

REX. — 5-7-9-10,45. (Mayores 
18). 2.® semana: Ruta suici
da. Technicolor. Cünt East
wood, Sondra Locke.

RIALTO. - 5-7,45 y 10,30 
(Mayores 18). 2.® semana: 
Solaris, más allá del 2001. 
Gran Premio del Festival de 
Cannes.

VICTORIA. - 5-7-9-10,45 
(Mayores 16). Aberración. 
Technicolor. Judith-Marie 
Bergan, Gregory Rozakis.

ONES DE REESTRENO

ARLEQUIN. — 5-7-9. (Mayores 
18). Inocencia erótica. Tech
nicolor. Olle Soltoft, Ghita 
Norbi. Ultimo día.

GRAN VIA. - 5-7-9-10,45. 
(Mayores 18). 3.® semana: 
Emmanuelle y Carol. East
mancolor. Raquel Evans, 
Jennifer James.

MADRID. - SALA 1: 5-7-9- 
10,45. (Mayores 18). Clasifi
cada «S». El maravilloso 
mundo del sexo. Eastmanco- 
ior. Susana Estrada, Richard 
Yesteran.

MADRID. - SALA 2: 5-7-9- 
10,45. (Mayores 18). El ca
chondo. Eastmancolor. Do
menico Modugno, Luciana 
Paluzzi.

NORTE. — 5-7-9-10,45 (Mayo- 
f'O^Tupción de una 

familia. Angela Lansbury, 
Michael York.

OLIVER. — Descanso semanal.

PARIS. — 5-7-9-10,45. (Mayo
res 18). La Carrera de una 
doncella. Eastmancolor. Vit
torio Gassman, Agostina Be-

ROXY. — 5-7-9-10,45. (Mayo
res 14). ¡Buen golpe, mucha
chos! Eastmancolor. Ugo 
Tognazzi, Philippe Leroy.

SALAMANCA. - 5-7-9-10,45 
(May. 18). Dinero maldito. 
Robert Widmark, Daniela 
Giordano.

VENECIA. - 5-7-9-10,45
(May. 18). Razzia (La reda
da), Linda Hayden, John 
Justin.

Eambian iíe nBinlire
Los fabricantes de niños 

prodigio tomaron de un 
barrio pobre de Madrid a dos 

chorbicos, simpáticos, espabilaos 
y más listos que el hambre, y 
con ellos se sacaron de la manga 
una atracción "infantil” para 
mayores de edad, que encandild 
a peques y grandes. Habran 
nacido “Los golfos’’. De 
vendedores ambulantes de 
barquillos, chucherías,dulces y 
pipas de girasol, se habían 
convertido en la parejica joven 
más simpática de la canción o 
así.

Sus actuaciones, ¡que les 
quiten lo bailao! , —el muerto al 
hoyo, el vivo al bollo— fueron 
del agrado general. Los 
andaluces aseguraban que 
Manolín y Jorgito son andaluces, 
mientras que, en Madrid, se 
enfurecían cuando alguien osaba 
decir que lOs chorbos de la 
simpatía no eran madrileños.

Y así, en aromático perfume 
de multitudes, los chavales y sus 
lanzadores comenzaron a ganar 
pasta gansa y pelas abundantosas 
a caramullo. Televisión, ¡ella 
tenía que ser! , les dio el 

CASINO MONTESBLANCOS 
Aifajarín (Zaragoza)

Juegos: Ruleta francesa, Ruleta americana, Black-Yack y Ba
ccara. Carretera N-2, Km. 343,250 (Dirección Barcelona) por 
Autopista A-2. Salida 1. Horario, de 6 a 3 de la madrugada 

(Festivos hasta las 4).

empujón definitivo y no había 
programa alegre en que "Los 
golfos” no salieran a enseñarnos 
sus picardiosas canciones de 
jerga barriobajera, sanduguera y 
bullanguera, con todos los giros 
matritenses y andaluzantes del 
verbo caliejudín y desparpajante.

A las madres de todas las 
criaturas españolas 
comprendidas en la edad de los 
niños, se les escurría la habita 
labial viéndolos actuar con su 
inequívoca ‘ despajaduría, de 
nenes que están de vuelta de 
como vienen al al mundo de los 
vivos los hermanitos. ¡Anda, lila, 
y no nos vengas con esas! Y que 
te den dos duros para que te 
peles a la navaja...

Se cansaron de preguntarnos 
al personal eso de qué pasa 
contigo, tío. Y la respuesta ha 
llegado con una renovación, a 
fondo, de "Los golfos” que 
ahora, para variar la cosa, se 
llaman como el día que 
nacieron. O sea Manolo y Jorge. 
Alguien ha dicho que son una 
especie de "Dúo Dinámico” en 
edad del sarampión, pero que 
cantan con más gracia que

Manolo y Ramón, sólo que 
todavía no componen sus 
propias chuflas, pero ya les 
llegará, pues el asao no se les 
pasa a los niños.

Así pues, los chicos, han 
estrenado nueva imagen, con 
atavios cosmonáuticos en un 
alarde de imaginación de los 
"escenógrafos” que los visten, 
que es una ricura. Nos los han 
envuelto en los celofanes de las 
nuevas galaxias y no vean lo que 
ha salido de allí. Lo que pasa es 
que el Manolo y el Jorgito, son 
dos artistazos como la copa de 
un pino. Y así les resulta bien 
facilón meterse dentro del. 
bolsillo del calcetín al 
respetable.

Total que, ha sido la locura 
de Madrid y Barcelona. En la 
ciudad de los Condes se 
presentaron en una gala donde se 
distribuyeron cascos —no de 
melocotón, precisamente— sino 
de motoristas de las galaxias 
azules, y también repartieron 
discos, llaveros y pegatinas. 
Luego sortearon una moto ante 
notario con presencia de las 
guapísimas “Acuario”, que 
debieron mirarlos con caras de 
angélicas mamas.

Los exgolfos han regresado 
con sus casacas y sacos espaciales 
Çara aterrizar en el planeta 

¡erra. ¿De ddnde vienen, hacia 
dónde caminan? Van hacia el 
éxito fardón. Felices éxitos y 
estupendos dividendos para 
pocos, se les desean. Y que todos 
lo veamos.

BRUNET

C4Z74 TARDE.

CADA NOCHE.

La discoteca de actualidad, con 
su ambiente universitario, exclu
sivo en las noches de los viernes 
y sábados.

Viernes tarde: especial estu
diantes. Abierto; de viernes a 
domingos. Camino de las To
rres, 9o. Teléfono 225242.

EL PAPAGAYO CANCELA

Elegante. Selecto. Distinto "La 
diferencia es su ambiente”. San 
ignacio de Loyola^ 13. Teléfo
no 21 48 56.

Sab de fiestas. Royo, 5. Teléfo
no 211259. Siempre las mejores 
atracciones internacionales. Y 
LA CANCELA DE ORO MUSI
CAL.

^800 SENECA

í-
Recuerde los éxitos ce ayer, viva 
los actuales y conozca los futu
ros viajando a través de (a músi- 
<:a. Cavia, 10.

La discoteca del mejor sonido 
con su nuevo ambiente y los 
riónos y música del momento. 
Abierta tardes, exclusivamente. 
La Ripa, 5. Teléfono 255127.

DISCOTECA 
LIVERPOOL

ASTORG'S
La nueva discoteca, abierta de 
5 tarde a 3 madrugada, vuelve a 
su ambiente.

GRAWER CLUB
Cómodo, personal y diferente. 
Calle Moncayo. CASETAS.

BABIECA
Nueva dirección" Abierto todas 
las tardes y viernes, sábados y 
vísperas de fiesta, noche. Calle 
Juan José Rivas, 6 y 8.

PARSIFAL STORK - CLUB

Miércoles-sábados "Los 
46 R. J." en directo. Próxi
mo sábado: Amina. Sevilla, 
6. Teléfono 279200.

SAN JORGE 
SALA DE JUVENTUD

Noche de sábado. Fiesta de no
che para matrimonios jóvenes, 
consumición incluida. Sábados 
y festivos, fiesta joven. Te
léfono 255184.

CHARLESTON 
AÑOS 20

DESPUES DE SU BODA, BAI
LE EN CHARLESTON. Extra- 
ordiñariamente reformada. Di
rección y Teléfono 396952.

Tarde especial parejas. Noche 
discoteca-club hasta las 3 de la 
madjipgada. Centro musical. In
dependencia, 19. Tel. 214804.

DISCOTECA GALO
Ambiente agradable y renovado. 
Música para todos los gustos y 
excelente servicio. Abierta tarde 
y noche las vísperas de-fiestas y 
por la tarde los días festivos. 
San Juan de la Cruz, 28. Teléfo
nos; 354979 y 357038.

GALLERY 2
Si busca tranquilidad y reserva
do ambiente, tenemos lo que us
ted desea. Liñán, 8. (detrás de 
Telefónica, San Vicente de 
Paúl). Teléfono'291166.

IGUANA
Juventud, ritmos, diversión. Pre
cios jóvenes. Calle Madre Vedru- 
na, 11. Teléfono 217052.
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Hoy y mañana
"HOLMES" PONE A PUNTO A "YO-YO"

PROGRAMAS
HOY MAÑANA
PRIMERA CADENA

PEDRO OS/NAGA, ASIDUO DE "TELECOMEDIA"

La programacióii 
infantil de tarde de hoy 
emite un nuevo espacio 
concurso de “El mundo 
de la música”, en otra de 
sus rondas entre los gana
dores de fases anteriores. 
Seguirá un episodio de la 
serie “Holmes y Yo-Yo”, 
del que hablaremos en 
otro apartado, titulado: 
“Un caco felino”, y un 
“Programa informativo”.

La emisión de noche 
ofrece: “Telecomedia”, 
con el ciclo “Que usted 
lo mate bien”, en “El 
doctor f”. Un viejo doc
tor procura encontrar la 
fórmula que le permita 
volver a la juventud. Al 
fm la encuentra y logra 
convertirse en un joven 
con aspecto de “pla- 
boy”. Son los protago
nistas de este espacio 
Manuel Alexandre y Pe
dro Osinaga, como el doc
tor viejo y el joven. Dia
na Loyya, Helga Line' y 
Yeny Liada..

Se completará la emi
sión con un nuevo tele
film de la serie “Vacacio
nes en el mar”, titulado 
“El último de los Stu- 
bing”. Un sobrino del ca
pitán Stubing sube a bor
do del “Princesa” para 
aprender las artes de sus 
predecesores como capi
tanes de navio; pero al 
joven lo que le gusta es 
bailar, por lo que pedirá 
ayuda al resto de la tripu
lación.

Por el Segundo Pro
grama, se inicia la emi
sión con “Polideportivo ” 
y “Redacción de noche”; 
seguidos de “Recital”, 
con el segundo y último 
programa dedicado a la 
extuación del dúo Claret 
Cabestany en el Instituto 
Francés de Barcelona. In
mediatamente después 
un telefilm de “Historia 
policial”, ' titulado “El 
hombre en las sombras” 
de lo que hablaremos en 
otro apartado de sección 
de hoy.

Se completará la emi
sión de este Programa 
con “Tribuna económ- 
ca” con información eco
nómica, laboral y mone
taria.

Mañana, el programa 
de sobremesa es el habi
tual del martes, emitién
dose los espacios diarios 
de esa hora: “Regional si
multáneo: “Gente,
hoy”, “Telediario” v 
“Hora 15”, siendo “Vivir 
cada dia” el especial del 
miércoles. No se sabe a 
qué estará dedicado el re
portaje de mañana de la 
serie que dirige Puértolas 
y presenta Florencio Sol- 
chaga; pero seguro que 
prestará atención a algu
na minoría marginada, o 
personas con problemas 
de los que todos debe
mos de tomar conciencia.

Siempre hemos catalo
gado la programación del 
martes como “la progra
mación de la risa”, por 
aquello de que consta de 
tres series dedicadas al 
humor Pero además, si 
observamos más a fondo 
esas series, en su tema, 
veremos que hay dos 
que aún coinciden en 
más puntos, o mejor, en 
otro que no es precisa
mente el humor y al que 
estamos más acostumbra
dos en TVE: el tema po
licial.

En efecto, “Holmes y 
Yo-Yo”, por el Primer 
programa “Historia poli
cial”, por UHF, son dos 
series que tocan el mun
do policial,, desde distin
tos puntos de vista.

Mientras "Historia po
licial” casi se podría titu
lar “la tragedia de ser po
licía”, “Holmes y Yo- 
Yo'", es todo lo contra
rio, sería lo anecdótico, 
con gran dosis de imagi
nación y algo de humor. 
La segunda parece reírse 
de esas cursiladas de la 
primera, de esos perso
najes tan trágicos, tan 
trágicos, que parecen 
obligados a ser polícias.

Además hay otras di
ferencias, “Historia poli
cial” tiene un doblaje de 
ios de "qué bonita te 
ves” o "¿recogiste el lla
mado?”, que ai cabo de

una hora, que dura el te
lefilm, te hacen cambiar 
alguna frase de nuestro 
bonito castellano, torpe
mente despedazado por 
esos dobladoresde no se 
qué televisión.

Si miramos simplemen
te el argumento la cosa 
quedará clara. "Holmes y 
Yo-Yd”, presenta hoy 
“Un cado felino”, en el 
que una señora denun
cia el robo de su prenda 
más querida, los policías 
descubren que es el gato. 
Varias señoras realizan 
denuncias, haciendo lle
gar a los policías hasta 
Mario, el peluquero que 
todas ellas frecuentan.

“Historia policial” 
presenta e! caso titulado 
“El hombre en las som
bras”. Un policía vetera
no ayudado de una joven 
infiltrada en el clan de un 
magnate del hampa, con
sigue detener un alijo de 
droga; pero después la jo
ven aparece asesinada.

Como se ve, la una 
con asesinatos y todo, la 
otra con simples robos de 
gatos, mientras “Historia 
policial” va a lo de siem
pre, "Holmes y Yo-Yo” 
no utilizan armas ni pu
ños e intentan coger al 
delicuente "muerto de ri
sa”. ¿Lo consiguen?. De 
todas formas siempre nos 
parece más aconsejable la 
de menos violencia.

14/)5
Programa regional

14,30
Gente hoy

15,00
Teled ¡ario

15,35
Hora 15

15,45
Revista de toros

19,01
Un globo, dos glo

bos, tres g lobos;
El mundo de la 

música.

20,00
Holmes y Yo-Yo
"Un caco felino"

20,30
Primera página

21,30
Telediario. Segun

da edición.

22,05
Telecomedia. Ci

clo que usted lo mate 
bien.

22,30
Vacaciones en el 

mar.
"El último de. los 

Stubing"

23,30
Ultimas noticias. 

Buenas noches, des
pedida y cierre

13,45
Carta de ajuste 
14,00
Apertura y presenta

ción.
14,01
Avance telediario 
14,05
Programa regional 

simultáneo
14,30
Gente hoy 
15,00 
Telediario 
Primera edición 
15,35
Hora 15 
15,45 
Vivir cada día 
16,15
Despedida y cierre

18,45
Carta de ajuste 
19,00
Apertura y presen

tación
19,01
Un globo, dos glo

bos, tres globos
Los episodios: “El 

ladrón de sombras”
19,45
Mujeres
“Si no amaneciera” 

(1941)
21,30 
Telediario
Segunda edición 
22,05
Estudio 1
“Rosas de otoño” 

de Jacinto Benavente."
23,30
Ultimas noticias
Buenas noches, des

pedida y cierre

SEGUNDA CADENA
19,31 
Polideportivo 
20,00
Redacción de no- 

.che
20,30 
Recital
"Claret-Cabesta-

ny" (II)
21,20
Historia policial.
"El hombre en las 

sombras"
22,30 
Tribuna económi

ca
Buenas noches, 

despedida y cierre

19,00
Carta de ajuste
James Taylor
19,30
Presentación y avan

ces.
19,31 
Polideportivo 
20,00
Redacción de noche
20,30 
Imágenes
21,30 ' 
Pop-grama 
22,30
Tribuna de la his

toria
Buenas noches

NO SE OL VIDEN; LOS SABADOS: "ZARZUELA"

LUNES-26.-Sigue la programación del lunes, {como la de 
toda la semana), sin sufrir cambio alguno, lo que hace que cada 
vez sea más monótona y tan sólo sean dignos de mención un par 
de espacios: “Mundo submarino" por la Primera Cadena; y ' Re
vista de cine" por la Segunda. "Sumarísimo" parece que va a se
guir el camino de "El hotel de las mil y una estrellas", aunque el 
nombre de tazarov aún significa mucho en TVE.

La semana pasada

MARTES-27.-"Revista de toros" está consiguiendo algo 
inaudito: cautivar a los no aficionados al toro, por medio de sus 
reportajes a todas luces interesantísimos. "Holmes y Yo-Yo" es 
una serie para "los de la risa fácil". No le vemos ni pies ni cabeza; 
pero ...Asistimos al último "show de las elecciones" y termina
mos con "Vacaciones en el mar", con las aventuras de una "ma
má alegre" y un mono ladrón.

MIERCÓLES-28.-Día de descanso para los telepacientes, 
que no tienen que soportar ninguno de los "turnos" de la campa
ña electoral. Vemos de nuevo a Marilyn en "La tentación vive 
arriba" y sus fans se vuelven a enamorar de ella. Por la noche 
"Nosotros, ellas... y el duende", con buenas interpretaciones de 
los cuatro protagonistas, que hicieron pasar un rato divertido.

JUEVES—1.—Empezamos mes con Elecciones. Durante todo 
el día se pasan reportajes sobre afluencia de votantes en las dis
tintas regiones españolas. En "los mitos" nos gustó mucho Pa
quita Rico, junto a Nuria Torray, en el episodio dedicado a 
"Electra". "Mi marido se divierte" marca el comienzo de la pro
gramación de la noche de las elecciones, en la que, además de 
muchos anímales y unas letras pequeñísimas en los datos de vo
tantes, que no veían ni los locutores, nos sale Peter Sellers y nin
guno de los espacios que habíamos anunciado. No, si ya avisába
mos de los riesgos de la noche.

VIERNES-2.-"Con ocho basta" es una serie que está gus
tando. Es divertida y hay mucho ajetreo. Félix Rodríguez de la 
Fuente nos vuelve a mostrar las posibilidades de nuestro país pa
ra la cría de especies animales, siempre que los humanos no des
trocemos esos terrenos. "Investigación: OVNI" siempre acaba 
igual. No se soluciona nada y a seguir investigando.

SABADO-3.—En "Aplauso" siempre salen los mismos, sobre 
todo en "Banda sonora", donde parece que sea un show de los 
"Travolta y cía". En "La clave" un tema un tanto macrabo, "El 
negocio de la muerte" con una película de humor negro "Los se
res queridos". Y por la noche "La venganza de Andrómeda" una 
película de ciencia-ficción situada en 1971. Lástima que ya este
mos en el 79; no obstante la película sigue siendo buena.
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EN SAIINANIGD
Dehniltvo; El yacimiento de hidrocarburos más importante de España

LOS SONDEOS

HLOranranúM

Confirmación oficial a lú que ya adelantó ''A/e'' hace más de un mes

desbohdante aiígria
ZARAGOZA, 6 (ARAGON/expres, 

por J.L. ERCILLA).— El ministro de 
Industria y Energía, don Agustín 
Rodriguez Sahagún, ha confirmado 
oficialmente la noticia que “A/e” 
adelantó hace más de un mes, sobre la 
existencia de un importante yacimien
to de gas natural en la comarca del 
Serrablo, en el término municipal de 
Sabiñánigo. Entonces nosotros estuvi
mos allí y luchando contra un muro 
de silencio informativo primero y 
contra la incredulidad de algunos 
después, logramos “destripar” la gran 
rtoticia, con testimonios gráficos in
cluidos, que ahora acaba de confirmar 
el ministro de Industria. Pero estos 
detalles son lo de menos, porque no 
dejan de ser pura anécdota periodísfn 
ca. Lo importante es que la existencia 
de grandes cantidades de metano de 
óptima calidad, que ya ha empezado a 
fluir a enorme presión para su explo
tación, se ha confirmado y se ha admi
tido a todos los niveles y que en Sabi
ñánigo y su comarca reina un desbor
dante optimismo, porque este yaci
miento supondrá, sin duda, un nota
ble empuje industrial para toda aquella 
zona.

MANIFESTACtONDE PROTESTA POR EL ASALTO 
A LA FACULTAD DE DERECHO DE MADRID

—ya han comenzado las obras— en el 
término de Jaca y otro en un lugar to
davía sin decidir del municipio de Bies- 
cas, pues se supone, por los estudios 
realizados, que la bolsa de gas natural 
ocupa toda esta extensión, con lo que 
su rentabilidad sería de un valor incal
culable.

Desde el pasado domingo sale 
gas natural a gran presión del 
pozo “Jaca-1”

0¡ 
dutrdo FU

Recordemos que el sondeo denomi
nado “Jaca 1” está situado en el valle 
de Acumber, bañado por el río Aurín, 
entre los pueblecitos de Larrés e Isin. 
Este último pueblo, muy pequeño, 
hace años que está abandonado y los 
dos pertenecen al término municipal 
de Sabiñánigo, que con sus sesenta y 
tres mil hectáreas es el más grande de 
la provincia de Huesca.

Por supuesto que las prospecciones 
no van a concluir en Isin, ya que se van 
a abrir dos nuevos pozos. Uno en Lerés

La empresa que está llevando a ca
bo los sondeos es netamente española. 
Se trata de ENIEPSA cuyas acciones 
en un cien por cien pertenecen al INI. 
La empresa contratista de las obras, 
también es española y se llarna SON- 
PETROL. Son las dos únicas que, cada 
una en su faceta, cargan con la respon
sabilidad de estos sondeos que se ini
ciaron hace más de un año y que ahora 
ha comenzado felizmente a dar sus fru
tos de energía. Alrededor suyo existen 
unas cuantas industrias auxiliares, 
entre ellas dos inglesas y una america
na, que aportan la modernísima ma
quinaria que se emplea en este tipo de 
investigaciones. Son fundamentales los 
aparatos de precisión y los equipos de 
control dotados de las más avanzadas 
técnicas. La tecnología ha desempeña-

tacto telefónico con el alcalde de Sabi
ñánigo quien, como es lógico, rebosada 
satisfacción y alegría, a juzgar por sus 
palabras. ________

Todos estancos muy contentos 
por las consecuencias que puede aca
rrear en la zona esta gran noticia que 
estábamos esperando hace tiempo. Los 
beneficios pueden ser muy importan
tes para Sabiñánigo y su comarca. Por 
cierto que estamos algo molestos con 
ciertos medios informativos.

— ¿También con ARAGON/expres?
— No, no, en absoluto. Precisamen

te todo lo contrario, ya que ha sido de 
los pocos periódicos que ha tratado 
el tema con exactitud y tal como es 
realmente. En cambio en otros medios, 
la ubicación de ios sondeos no la seña
laban en el municipio de Sabiñánigo y 
se la adjudicaban a Jaca.

— Eso ahora es lo de menos ¿no 
cree?

— Efectivamente, pero no deja de 
dolemos estas “desviaciones” informa
tivas hacia otros lugares, no sabemos, 
si por ignorancia o por otras intencio
nes que, entonces, si que sería censu
rable.

^UN MURO 
DE SILENCIO

El GAS DE
SABINANIGO

UNQUE se especulaba sobre la posibilidad de 
que la bolsa de gas de Jaca y Sabiñánigo fueran

temas electorales, la verdad es'que el comunicado casi 
ïSs definitivo sobre la importancia de estas bolsas como 

ya en su día anunció ARAGON/expres se ha llevado 
a cabo después de consumados los comicios generales.

Las bolsas de gas están ahí, en nuestras tierras os- 
censes, casi en ios mismos escenarios en los que se ini- 
ció la Historia de Aragón. El símbolo puede servir pa- 
ra que también desde allí se inicie la auténtica valora- 
ción de nuestra región como productora de energía 
y el respeto de los demás a esa fuente fundamental 
que otras nacionalidades no tienen en cuenta a la hora 
de proclamar independencias económicas. Sin más ro- 
déos: que lo mismo que nosotros pagamos los tejidos 
a los catalanes, tas naranjas a los valencianos, el pesca
do a los gallegos o el hierro a los de Bilbao, a nosotros 
nos tienen que pagar la energía eléctrica, la nuclear o, 
ahora, la de gas metano en tubería o en tsombonas.

Ese es un gran problema que habrán de resolver las 
; Cortes recientemente elegidas puesto que las anterio

res se dejaron en el tintero la elaboración del Plan 
Energético Nacional, el PEN, que estuvo en estudio 
durante más de año y medio y del que sólo pudimos 
saber a ciencia cierta que los partidos de la oposición 
lo criticaban con más o menos dureza. En ese plan se 
hablaba de la red eléctrica, del petróleo, de las centra
les nucleares y de los precios de esa 
energía. De todo eso tenemos ya los 
aragoneses. De todo eso enviamos a 
las demás regiones. ¿Es justo que se 
nos compense? La respuesta es obvia.

¥

do un importante papel 
en la localización de es
te yacimiento de gas na
tural.

EL ALCALDE DE 
SABIÑANIGO, 
OPTIMISTA

A media mañana nos 
hemos puesto en con-

LOSCONGRESDSDE 
DCTUBRE ENZARÁGDZA

— Sigamos con el gas. ¿No teme 
que esta riqueza no repercuta en Ara
gón?

— No descartamos este temor, pero 
sin embargo esperamos que no suceda 
así. Por eso hemos tenido ya contac
tos con la Diputación General de Ara
gón y con otros estamentos para in
tentar defender lo nuestro. Para que la 
riqueza que genere el gas sea explotada 
por Aragón.

— Aparte de estas gestiones ¿que 
ha hecho el Ayuntamiento que usted 
preside?

— Estamos estudiando la prepara
ción del suelo industrial para unas po
sibles demandas, pues consideramos 
que es muy importante. Sabiñánigo^ 
de probada tradición industrial, esta 
preparado para recibir todo lo que 
generen estas prospecciones de gas na
tural. Contamos con enormes cantida
des de agua y de electricidad y además 
el yacimiento está situado en nuestra 
comarca.

— ¿Esperan la llegada de autorida
des y personalidades?

— No tengo ninguna comunicación 
oficial al respecto, pero es de suponer 
que vendrán altos cargos de la Admi
nistración. Por lo pronto ya se encuen
tran entre nosotros, los más destacados 
mandos y técnicos de las empresas que 
están llevando a cabo las prospeccio
nes.

— ¿Cómo se siente el alcalde de 
Sabiñánigo en estos momentos?

— Como todos mis conciudadanos, 
en un estado de optimismo, alegría y 
esperanza.

¡Enhorabuena!
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ZARAGOZA

informado que se trabaja 
con absoluta normalidad.

No hay, por ahora, ningún 
indicio serio de la visita del Papa

NORMALIDAD EN LOS 
GRANDES ALMACENES

ZARAGOZA, 6 (ARA
GON/expres).— El Papa 
Juan Pablo II ya ha dado su 
autorización oficial para que 
se celebren los congresos 
Mariano y Mariológico el 
próximo mes de octubre, en 
Zaragoza. Este hecho ha 
vuelto a producir nuevas 
especulaciones sobre la po
sible asistencia del Papa 
Vojtyla a estos aconteci
mientos eclesiásticos en la 
capital aragonesa para dicha 
fecha, aunque no existe 
indicio alguno que permita 
afirmarlo.

Respecto al escrito de las 
Comunidades Cristianas Po
pulares de Zaragoza so
bre el proyecto de obras en 
el templo del Pilar, y del 
que ayer dábamos cuenta, 
no hemos recibido en nues
tra Redacción ninguna firma 
que lo identifique, por lo 
que lamentándolo mucho no 
podemos publicarlo como es 
norma habitual de “A/e".

ZARAGOZA, 6 
(ARAGON/expres).— Esta 
mañana se trabajaba con 
normalidad en los grandes 
almacenes de Zaragoza al ser 
desconvocada anoche por 
las centrales sindicales la 
huelga prevista para hoy. Al 
parecer se ha llegado a un 
acuerdo en la negociación y 
hoy mismo podría firmarse 
el convenio del sector. 
Algunos grandes almacenes 
consultados nos han

Por otra parte, al 
mediodía continuaban 
reunidos los representantes 
sindicales en el edificio de la 
AISS de Marina Moreno, 
con el fin de llegar a algún 
acuerdo en lo que se refiera 
al sector del textil, sin que, 
al cierre de nuestra edición, 
hayan acabado la$ 
reuniones. HOt

Martín Villa - Asociación de Policía

Los dos congresos, que 
tendrán su sede en Zarago
za, están siendo ya objeto 
de una cuidadosa elabora
ción desde la diócesis. Con
cretamente el arzobispo 
Elias Yanes acaba de asegu
rar que recientemente se ha 
enviado a todos los obis
pos y a los vicarios de 
pastoral un informe en el 
que se recogen los plantea
mientos fundamentales de la 
devoción mariana, así como 
la doctrina elaborada por 
los teólogos sobre el tema, 
para conseguir con ello un 
tratamiento correcto y ac
tual en relación con la 
Virgen María.

TOTAL ACUERDO
MADRID, 6 (Logos).—El ministro del Interior celebró ayer tarde una reunión con 

la Asociación de Funcionarios del Cuerpo de Policía.
Con el señor Martín Villa presidieron la reunión —que se inició a las seis y terminó a 

las nueve de la noche— los dos subsecretarios y el director general de Seguridad. Uno 
de los temas fundamentales de la misma —según informan fuentes del citado 
departamento— fue el estudio del anteproyecto que regula el estatuto de la policía 
gubernativa. En principio parece ser que ha habido acuerdo en todos los puntos incluso 
en el de las incompatibilidades. El tema que suscitó discrepancias —conforme indican 
las mismas fuentes— ha sido el relativo a los ascensos. En vista de ello se decidió que el 
próximo lunes se celebre una nueva reunión en la que se analizarán ambas posturas 
para ver de llegar a un acuerdo. Ayer por la mañana, en una reunión previa del ministro 
con representantes orgánicos de la policía se creó una comisión formada por dos 
miembros de la asociación, dos miembros de la policía y dos miembros del Ministerio 
y en su seno se hará un estudio exhaustivo del anteproyecto.
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